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1. Ejecución del Plan de participación 2023 

El Concejo de Bogotá D.C., adoptó para la vigencia 2023, el Plan de Participación
ciudadana, integrado al plan de acción de la Corporación, bajo la resolución 064 de
enero del 2023. Lo anterior, bajo el liderazgo de la Presidencia de la Corporación
y/o su delegado, en el Equipo Técnico Rendición de Cuentas, Transparencia y
Participación, espacio en done se dan lineamientos sobre temas de participación.

En este sentido, se elaboró y ejecutó el plan de Participación Ciudadana de la
Corporación, obteniendo los siguientes resultados:



ACTIVIDADES En 
Proceso

No
Ejecutado Ejecutado

Gestionar capacitación dirigida a los servidores del Equipo Técnico que
lidera el proceso de planeación e implementación de los ejercicios de
participación ciudadana del Concejo de Bogotá en temáticas de
participación ciudadana.

Identificar y definir los espacios de participación ciudadana, presenciales y
virtuales, que se emplearán en el Concejo de Bogotá y los grupos de interés
(incluye instancias legalmente conformadas) que se involucrarán en su
desarrollo.

Divulgar el cronograma que identifica y define los espacios de participación
ciudadana, presenciales y virtuales, que se emplearán y los grupos de
interés (incluye instancias legalmente conformadas) que se involucrarán en
su desarrollo.

Ejecutar y reportar las actividades del cronograma de participación
ciudadana, liderada por cada dependencia responsable del espacio o
instancia de participación establecidas para la vigencias 2023.

Realizar un documento de la estrategia de participación ciudadana, con
base en los resultados de los espacios e instancias de participación
desarrollados por las diferentes áreas misionales, estratégicas y de apoyo,
reportados en el formato interno de participación

ESTADO DE LA EJECUCIÓN DEL PLAN DE 
PARTICIPACIÓN 2023



Actividad 1 :

Gestionar capacitación dirigida a los servidores del Equipo
Técnico que lidera el proceso de planeación e
implementación de los ejercicios de participación ciudadana
del Concejo de Bogotá en temáticas de participación
ciudadana.

Se efectuó un taller denominado "Participación

ciudadana, control social y rendición de cuentas"

desarrollado en el mes de noviembre 2023, en

modalidad virtual, Con la participación de

integrantes del Equipo Técnico de Rendición de

Cuentas, Transparencia y Participación.



Actividad 2: Identificar y definir los espacios de participación
ciudadana, presenciales y virtuales, que se emplearán en el
Concejo de Bogotá y los grupos de interés (incluye instancias
legalmente conformadas) que se involucrarán en su
desarrollo.

El Equipo técnico Rendición de Cuenta, Transparencia, Participación y, sostenida
identificó y definió los espacios e instancias de participación, Evidencia de esta
actividad se encuentra el documento elaborado y publicado en:

https://concejodebogota.gov.co/cbogota/site/artic/20220801/asocfile/2022080117
0805/identificacion_instancias___espacios_y_cronograma_de_participaci__n_20
23.pdf

https://concejodebogota.gov.co/cbogota/site/artic/20220801/asocfile/20220801170805/identificacion_instancias___espacios_y_cronograma_de_participaci__n_2023.pdf


Actividad 3: Divulgar el cronograma que identifica y define
los espacios de participación ciudadana, presenciales y
virtuales, que se emplearán y los grupos de interés (incluye
instancias legalmente conformadas) que se involucrarán en
su desarrollo.

El Equipo técnico Rendición de Cuenta, Transparencia, Participación y,
sostenida divulgó el cronograma que identificó y definió los espacios e
instancias de participación, Evidencia de esta actividad se encuentra el
documento elaborado y publicado en:

https://concejodebogota.gov.co/cbogota/site/artic/20220801/asocfile/202208
01170805/identificacion_instancias___espacios_y_cronograma_de_particip
aci__n_2023.pdf

https://concejodebogota.gov.co/cbogota/site/artic/20220801/asocfile/20220801170805/identificacion_instancias___espacios_y_cronograma_de_participaci__n_2023.pdf


Actividad 4: Ejecutar y reportar las actividades del cronograma de
participación ciudadana, liderada por cada dependencia responsable del
espacio o instancia de participación establecidas para la vigencias 2023.

Durante los meses de julio a diciembre los integrantes del Equipo Técnico de 
Rendición de Cuentas, Transparencia, y Participación Ciudadana reportaron los 
espacios de participación, estos fueron allegados al correo de planeación. Y se 
anexan a este informe. (ver sección izquierda del documento)

A continuación se exponen los resultados obtenidos en el desarrollo de cada
espacio de participación:



ESPACIOS E INSTANCIAS  DE  PARTICIPACIÓN CIUDADANA
CONCEJO DE BOGOTA D.C. 2023.

Según cronograma de participación 2023



Espacio de Participación: Asamblea de participación
ciudadana - balance de ciudad en temas de seguridad,
movilidad, ambiente, ordenamiento territorial.

PRIORIZACIÓN TEMÁTICA

Se definió que las cuatro comisiones de la ACI 2023 serían:
● Seguridad y cuidado
● Ambiente y ordenamiento territorial
● Espacio público
● Movilidad

La metodología de Asamblea Ciudadana Itinerante usó 
tres mecanismos de selección ciudadana:

A) Un 65% (78 personas) de nueva ciudadanía escogida por aleatoriedad,
B) Un 15% (18 personas) de ciudadanía participante en la Asamblea
Ciudadana Itinerante 2020 y 2021.
C) Un 20% (24 personas) de ciudadanía que se postula de manera
voluntaria para participar en el espacio.

Con estos medios se convocaron 120 personas que participaron del ejercicio, las 
cuales fueron repartidas de manera igualitaria en 12 comisiones temáticas.

Ver informe en archivos 
adjuntos 

sección izquierda del 
documento

Resultados de Espacio y/o Instancia de Participación



Resultados de Espacio y/o Instancia de Participación

Mas de 34 espacios de 
participación  desarrollados 

por la plenarias de La  
Corporación 

Liderados por Áreas 
Misionales, Estratégicas  y 

de Apoyo

Mas de 254 personas 
participantes de estos 

espacios participación en la 
vigencias, pertenecientes a 

los diferentes grupos de 
interés de la Corporación

Espacio de Participación: Participación en Sesión Plenaria tanto para Control
político como para Gestión normativa



Resultados de Espacio y/o Instancia de Participación

Mas de 34 espacios de 
participación  desarrollados 

por la plenarias de La  
Corporación 

Liderados por Áreas 
Misionales

Mas de 66 personas 
participantes de estos 

espacios participación en la 
vigencias, pertenecientes a 

los diferentes grupos de 
interés de la Corporación

Espacio de Participación: Participación en Sesión Plenaria tanto para Control
político como para Gestión normativa



Enlace de Rendición de Cuentas: https://concejodebogota.gov.co/audiencia-publica-de-rendicion-de-cuentas-ii-semestre-
2022/cbogota/2022-12-26/125600.php

Espacio de Participación:
Audiencia Pública de Rendición de Cuentas y Visibilidad de la
Gestión del Concejo de Bogotá

Resultados de Espacio y/o Instancia de Participación

https://concejodebogota.gov.co/audiencia-publica-de-rendicion-de-cuentas-ii-semestre-2022/cbogota/2022-12-26/125600.php


Espacio de Participación: Convocatorias para otorgar las ordenes al mérito
y reconocimiento s y mención de honor que confiere el Concejo de Bogotá a través
Acuerdos Distritales

https://concejodebogota.gov.co/convocatorias-abiertas-2023/cbogota/2023-02-10/163247.php
Divulgación en la pagina web para las actividades de Ordenes al Merito y convocatorias

Resultados de Espacio y/o Instancia de Participación

https://concejodebogota.gov.co/convocatorias-abiertas-2023/cbogota/2023-02-10/163247.php


Resultados de Espacio y/o Instancia de Participación

https://concejodebogota.gov.co/8-1-informacion-para-ninos-ninas-y-adolescentes/cbogota/2016-05-
27/164324.php#cabildante

Divulgación en la pagina web para las actividades de Cabildante Estudiantil

Espacio de Participación: Cabildante Estudiantil

https://concejodebogota.gov.co/8-1-informacion-para-ninos-ninas-y-adolescentes/cbogota/2016-05-27/164324.php#cabildante


Resultados de Espacio y/o Instancia de Participación

Espacio de Participación: Escuela al Concejo

Mas de 27 espacios de 
participación  desarrollados 

por la Oficina Asesora de 
Comunicaciones de La  

Corporación 

Liderados por la Oficina 
Asesora de 

Comunicaciones 

Mas de 556 estudiante 
pertenecientes al grupo de 
interés de Niños, niñas y 

adolecentes de la 
Corporación



Divulgación de actividad  de Participación

Divulgación en la pagina web Observaciones por parte de la ciudadanía de las propuestas del Plan de
Acción Anual Integrado y Plan Anticorrupción y de Atención al Ciudadano de la Corporación para la
vigencia 2023.

https://concejodebogota.gov.co/participe-en-la-elaboracion-del-plan-de-accion-anual-
plan/cbogota/2022-12-26/150725.php

https://concejodebogota.gov.co/participe-en-la-elaboracion-del-plan-de-accion-anual-plan/cbogota/2022-12-26/150725.php


Divulgación de actividad  de Participación

Divulgación en la pagina web para las actividades misionales de  SECRETARÍA GENERAL CONCEJO DE BOGOTÁ, 
D.C. en el siguiente enlace:

http://concejodebogota.gov.co/concejo/site/edic/base/port/secretaria.php

http://concejodebogota.gov.co/concejo/site/edic/base/port/secretaria.php


Divulgación de actividad  de Participación

Divulgación en la pagina web para las actividades misionales de Comisión Primera Permanente del Plan de
Desarrollo y Ordenamiento Territorial en el siguiente enlace:

http://concejodebogota.gov.co/concejo/site/edic/base/port/comisionplan.php

http://concejodebogota.gov.co/concejo/site/edic/base/port/comisionplan.php


Divulgación de actividad  de Participación

Divulgación en la pagina web para las actividades misionales de Comisión Segunda Permanente de Gobierno en
el siguiente enlace:

http://concejodebogota.gov.co/concejo/site/edic/base/port/comgobierno.php

http://concejodebogota.gov.co/concejo/site/edic/base/port/comgobierno.php


Divulgación de actividad  de Participación

Divulgación en la pagina web para las actividades misionales de Comisión Tercera Permanente de Hacienda y
Crédito Público en el siguiente enlace:

http://concejodebogota.gov.co/concejo/site/edic/base/port/comhacienda.php

http://concejodebogota.gov.co/concejo/site/edic/base/port/comhacienda.php
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TOMO I
¿Por qué una Asamblea Ciudadana Itinerante?


El debate sobre la democracia deliberativa en el sur global se puede entender como
una alternativa a la crisis de representación de la democracia representativa liberal.
Mientras en esta última el poder se concentra en los representantes elegidos por
mayorías políticas, la democracia deliberativa pretende redistribuir el poder entre los
representantes y los representados. Es así que, a través de la deliberación, se involucra a
la ciudadanía en los procesos de toma de decisiones públicas, sin quitarle legitimidad a
las instituciones legítimamente elegidas en procesos electorales. En otras palabras, los
ejercicios de democracia deliberativa se presentan como complementos a las
elecciones y no como contraposición a estas.


La complementariedad entre los dos modelos de democracias, representativa y
deliberativa, permiten la democratización de las instituciones al involucrar directamente
en la planeación y la toma de decisiones públicas a la ciudadanía. Por lo tanto, la
democracia deliberativa también tiene una estrecha relación con la democracia
participativa, y es que en la práctica ver una distinción con claridad es complejo, pues
buscan el mismo objetivo y, en ocasiones, usan mecanismos similares. La distinción en
términos prácticos se puede resumir en dos aspectos: el rol de la deliberación y el
carácter vinculante del mecanismo.


En ese sentido, existen ejercicios híbridos, por ejemplo, los presupuestos participativos,
aunque son un mecanismo de participación, involucran la deliberación entre la
ciudadanía para tomar decisiones vinculantes. De igual forma, existen mecanismos de
participación directa, como plebiscitos y referendos, que no priorizan la deliberación
ciudadana pero cuyos resultados son vinculantes; de otro lado, existen ejercicios como
las asambleas ciudadanas, que ponen en el centro la deliberación y el intercambio libre
de argumentos pero que no necesariamente son vinculantes. Algunos ejemplos son la
asamblea por el cambio climático en Francia y la Asamblea Global por el medio
ambiente, las cuales arrojaron una serie de recomendaciones que se presentaron a los
organismos de toma de decisión, sin que estas tuvieran la obligación de darles
cumplimiento.


Entonces, si los resultados de una asamblea ciudadana no son vinculantes, ¿Por qué una
asamblea ciudadana? Si bien es cierto que la democracia deliberativa no se destaca por
su carácter pragmático para la toma de decisiones, las asambleas ciudadanas tienen
efectos positivos para la democracia como:







● Permiten que las decisiones sean tomadas bajo argumentos racionales y no solo
bajo las influencia de las emociones, que es común en la democracia
representativa.


● Mitigan el efecto de las fake news en la toma de decisiones al permitir el libre
intercambio de información de fuentes confiables, contrastables y verificables.


● Facilitan la gobernanza colaborativa al involucrar diferentes actores sociales
como la academia, el sector público, el sector privado y las organizaciones de la
sociedad civil.


● Promueven la representación de la sociedad desde las características
descriptivas de su población y no solo de su representación política, es decir, da
espacio a la representación de grupos poblacionales minoritarios o
subrepresentados en la democracia representativa como mujeres, LGBTIQ+,
indígenas, jóvenes, etc.


● Acercan el Estado y la ciudadanía a través del diálogo lo cual repercute en un
aumento de la confianza, la transparencia, la rendición de cuentas y el interés por
los asuntos públicos.


Estos efectos han sido evidentes en la experiencia de la Asamblea Ciudadana Itinerante
de Bogotá, donde se ha experimentado en colaboración con el Concejo de la ciudad. Lo
cual se alinea con los principios de la democracia deliberativa y la democracia
representativa. Desde el 2020, el Concejo de Bogotá ha implementado un enfoque de
democracia deliberativa a través de la Asamblea Ciudadana Itinerante. Este mecanismo
ha fomentado el diálogo ciudadano, la deliberación y la construcción de
recomendaciones en torno a los retos que afronta la ciudad desde el ordenamiento
territorial. Este modelo asambleario se caracteriza por cuatro aspectos fundamentales
que han contribuido a su éxito: selección aleatoria, formación ciudadana, deliberación e
impacto de los resultados.


La Asamblea Ciudadana Itinerante también ha respondido a dos grandes interrogantes
de la democracia en la actualidad. En primer lugar, a la pregunta de ¿cómo
institucionalizar la democracia deliberativa? y, en segundo lugar, ¿cómo adaptar e
innovar con mecanismos de democracia deliberativa desde el Sur Global? El modelo
itinerante es una respuesta a ambas preguntas y un aprendizaje que sirve a nivel
internacional para superar las actuales fronteras de la democracia deliberativa.


En relación con la pregunta por la institucionalización, personas expertas, organizaciones
y gobiernos de todo el mundo están investigando y probando nuevas alternativas para
hacer que los procesos de democracia deliberativa trabajen de forma permanente,
estén más conectados con las instituciones y tengan mayor incidencia. Por lo general,
las Asambleas Ciudadanas funcionan una sola vez y para un caso particular. Esto impide







que dichos mecanismos se incorporen en el ecosistema democrático y en la cultura
política de una comunidad.
La Asamblea Ciudadana Itinerante fue reconocida por la OCDE como un modelo de
institucionalización de la democracia deliberativa. Esto se debió a que dicho modelo
permite varias posibilidades:


● Es una alternativa que se repite en varios capítulos, esto permite que las
autoridades estatales puedan generar nuevas preguntas y actualizar los temas
sobre los que se delibera. De esta manera, el modelo tiene el potencial de
incorporarse dentro del ecosistema de participación de una o varias autoridades.


● Funciona a través de un crecimiento en espiral, esto permite que sus propuestas
vayan ganando rigurosidad y profundidad en cada capítulo. De esta manera, la
Asamblea Ciudadana Itinerante logra resultados más incidentes y supera las
lógicas de “lista de peticiones” de muchos otros modelos.


● Permite que varios ciudadanos participen en más de una ocasión y que de esta
manera incorporen en la cultura política su participación como asambleístas.


Por otro lado, en relación con la pregunta acerca del Sur Global, actualmente hay varios
debates en relación con el problema de que el Sur Global solamente importe modelos
de democracia deliberativa del Norte Global y los aplique como si de una receta o
fórmula se tratara. El foco del problema está en que se imponen estos modelos sin que
se atienda al contexto propio de cada país.


La Asamblea Ciudadana Itinerante genera un gran aporte en este sentido debido a las
siguientes razones:


● Adapta un modelo de democracia deliberativa, pero atiende a la realidad
colombiana y modifica su diseño en atención a esta. Por ejemplo, incorporar
inscripciones y sorteo para la selección, permite mitigar la desconfianza en las
instituciones que tanto impera en Colombia. Otro ejemplo es la duración, si bien
esta Asamblea es más corta en deliberación que otras en mundo, hace jornadas
más largas e incorpora preguntas más puntuales, ya que atiende a que en la
realidad colombiana y de muchos países en el Sur las personas no pueden
dedicar más de un fin de semana a este tipo de ejercicios.


● La Asamblea incorpora nuevas estrategias pedagógicas diferentes a las
convencionales, las cuales atienden a las necesidades y disponibilidad de las
personas asambleístas.


● Es un modelo de innovación creado en Colombia, ya que la itinerancia es una
manera de realizar Asambleas Ciudadanas que nunca antes se había diseñado en
el mundo y que tiene el potencial de aplicarse de la misma manera en diferentes
países tanto del Sur como del Norte.


Sin lugar a dudas, la Asamblea Ciudadana Itinerante es un modelo ejemplar para todo el
mundo, que está respondiendo a dos de las interrogantes más importantes en la







actualidad acerca de la democracia deliberativa. La Asamblea Ciudadana Itinerante de
Bogotá es un caso exitoso de institucionalización y de innovación democrática en el Sur
Global, es un caso en el que vale la pena seguir trabajando para reflexionar y superar las
actuales fronteras de la deliberación democrática en todo el mundo.







¿De dónde viene la Asamblea Ciudadana
Itinerante de Bogotá 2023?


El Concejo de Bogotá, en alianza con las organizaciones que componen el
comité técnico de la Asamblea Ciudadana Itinerante de Bogotá 2023 (Extituto de
Política Abierta, Fundación Corona, Fundación Grupo Social, Ideemos y la
Universidad Nacional de Colombia, representada a través del grupo de
investigación Análisis de las Políticas Públicas y de la gestión Pública), deciden
diseñar un espacio de participación ciudadana para evaluar cuatro ejes centrales
de ciudad en los últimos cuatro años desde la deliberación. Con este propósito, y
tomando como referencia las Asambleas Ciudadanas de 2020 y 2021, comienza
la planeación de la tercera versión de la Asamblea Ciudadana Itinerante de
Bogotá (ACI).


La ACI es una acción que se enmarca en el plan cuatrienal del Concejo de
Bogotá, el cual se planteó como una apuesta estratégica ser visible,
transparente, abierto, cercano y sintonizado con la ciudadanía. Con tal fin, se
creó el laboratorio de innovación del Concejo de Bogotá D.C. DEMO – Lab, como
“un espacio para co-crear y experimentar con nuevas formas de generar valor
público, modernizar la relación con la ciudadanía, generar nuevos canales de
participación y colaboración” (Resolución 550, 2020).


En la resolución 550 de 2020 se establecieron las bases y alcance de la ACI,
entre los cuales vale mencionar:


Bases
● La Mesa Directiva convocará cada año un Capítulo, al menos, para un


objeto específico y durante un tiempo determinado.
● Cada Capítulo será convocado para deliberar y expedir recomendaciones


sobre un tema específico.
● Selección aleatoria. Las y los asambleístas de cada Capítulo serán


seleccionados aleatoriamente y serán una muestra proporcionalmente
representativa de las y los ciudadanos de Bogotá, D.C.


● Formación. Las y los asambleístas recibirán una formación básica
apropiada acerca de la temática a trabajar y en capacidades deliberativas
para obtener un diálogo informado y adherido al principio de respeto por
la evidencia.







● Deliberación. Las y los asambleístas participarán en un ambiente
deliberativo de alta calidad, orientado por los principios de auto respeto,
respeto mutuo, empatía, interés general, argumentación y no coerción.


● Impacto. Cada Capítulo establecerá una ruta de incidencia de sus
deliberaciones, recomendaciones e Informes, para que las
recomendaciones de los Capítulos y la Asamblea sean tenidas en cuenta
por la Corporación y la deliberación cumpla el principio de participación
eficaz.


Alcance
● Cada Capítulo de la Asamblea Ciudadana Itinerante generará insumos


para la gestión normativa y el control político que ejerce el Concejo de
Bogotá, D.C. Para ese efecto, el Concejo de Bogotá, D.C. establecerá los
mecanismos para que esos insumos incidan en las acciones y decisiones
de la Corporación.


● La Asamblea Ciudadana Itinerante tendrá un hilo temático y metodológico
que permita agregar la secuencia y obtener resultados y
recomendaciones agregadas.


● Los Capítulos abordarán temáticas y metodologías que sean
complementarias y guarden resonancia con los Capítulos anteriores y
proyección a futuro.


En concordancia con los dictaminado por la resolución 550 de 2020 se diseñaron
los tres capítulos de la ACI de la siguiente manera:


Asamblea Ciudadana Itinerante de Bogotá 2020
La ACI 2020 se constituyó en un hito de la participación ciudadana en Bogotá
porque permitió la profundización democrática del Concejo Distrital sin sacrificar
los mecanismos políticos y los procedimientos formales de consulta y toma de
decisiones en el Plan de Ordenamiento Territorial (Informe ACI 2020). Como
medio para la incidencia, se proyectó que el documento y los argumentos fueran
convincentes, precisos y atractivos para el Concejo, y que, así, los y las
concejales adoptaran los conceptos en sus argumentos para los debates.


La ACI buscó una muestra representativa de toda la población que vive en
Bogotá para deliberar y generar una serie de recomendaciones al proyecto de
Plan de Ordenamiento Territorial y, de esta manera, tener una perspectiva amplia
de todos los retos y soluciones que puede generar la ciudadanía para construir
una mejor versión de Bogotá (Informe ACI 2020).







En su primer capítulo la ACI tuvo el acompañamiento técnico y metodológico del
Laboratorio de Innovación del Concejo de Bogotá (DemoLab); el laboratorio
diseñó y ejecutó la Asamblea de la siguiente manera:


● Convocatoria: la estrategia de convocatoria incluyó llamadas directas de la
mesa directiva a ciudadanía seleccionada de manera aleatoria para
invitarles a ser parte de la Asamblea. En total se citaron 153 personas para
deliberar en seis comisiones temáticas, de las cuales, asistieron 110 el día
de la deliberación.


● Formación: como resultado de la pandemia toda la formación se
desarrolló de manera virtual asincrónica (material interactivo difundido por
grupos de WhatsApp) y sincrónica (foros informativos con expertos en
ciudad, participación ciudadana y democracia deliberativa). El objetivo de
estos espacios era cerrar brechas de conocimiento entre las personas
participantes de la Asamblea Ciudadana Itinerante de Bogotá y brindar
insumos para que los diálogos generen respuestas más cualificadas frente
a las preguntas marco de las comisiones.


● Deliberación: la deliberación en el 2020 se organizó en seis comisiones
que correspondían a retos de ciudad presentes en el POT: (1) ambiente y
servicios ambientales, (2) servicios ambientales para las ciudades, (3)
sistema de movilidad y transporte privado, (4) sistema de movilidad y
transporte público, (5) sistema de espacio público, (6) uso y ocupación del
suelo urbano y expansión. Cada comisión identificó una serie de retos,
objetivos y soluciones que pueden ser consultadas en el Anexo 1 - Informe
ACI 2020


● Incidencia: los resultados de la deliberación fueron difundidos a las
Unidades de Apoyo Normativo (UAN) que acompañan a los y las
Concejales en su trabajo y debates sobre la ciudad.


Se resalta en este primer capítulo la voluntad política de la mesa directiva del
Concejo de Bogotá que facilitó y colaboró con la ejecución de la Asamblea,
teniendo presente en la apertura y cierre al presidente del Concejo el H.C Carlos
Fernando Galan.


Asamblea Ciudadana Itinerante de Bogotá 2021
Al igual que en el primer capítulo de la Asamblea, en su segunda versión, esta
contó con el apoyo logístico y metodológico del DemoLab, el cual decidió
vincular la ACI a una estrategía de participación más amplia: #LaRutaPOT. En esta
metodología se planteó la conjunción de tres espacios de participación
ciudadana: ACI, Concejo a la Casa y Propuestas POT, con las cuales se pretendía



https://drive.google.com/file/d/1MrfIF4pawQBrW2c3cszxgDnFVeGq1XW6/view?usp=sharing

https://drive.google.com/file/d/1MrfIF4pawQBrW2c3cszxgDnFVeGq1XW6/view?usp=sharing





recaudar aportes ciudadanos al documento del POT a través de diferentes
mecanismos de diálogo entre concejales y ciudadanía (Concejo a la casa), entre
ciudadanía (Asamblea) y aportes directos registrados en la plataforma web del
laboratorio (Propuestas ciudadanas).


La ACI 2021 organizó a la ciudadanía en siete comisiones temáticas:
● Reto 1: solidaridad, cuidado e integración
● Reto 2: adaptación frente al cambio climático y perspectivas de desarrollo
● Reto 3: desarrollo, reactivación económica y soberanía alimentaria
● Reto 4: Mejores instituciones, unión entre regiones y gobierno a la gente
● Reto 5: Ocupación del espacio: vivir, trabajar y emprender
● Reto 6: ¿Cómo habitamos una ciudad para todas y todos?
● Reto 7: Transporte para integrar y reducir distancias entre regiones


En las cuales se deliberó sobre las propuestas y retos no atendidos en el POT,
con lo cual, se pudo consolidar una serie de aportes novedosos y críticos al
documento, que al igual que en el capítulo anterior, se presentaron a las UAN de
los y las Concejales. Sin embargo, el segundo capítulo destinó mayores recursos
para presentar los resultados a la ciudadanía y organizar la información en dos
tomos (metodológico y resultados) que facilitaran su aprehensión y pudiesen ser
consultados por la ciudadanía de manera sencilla.


La metodología que se utilizó fue similar a la de 2020, por tanto, se estructuraron
tres ejes centrales: convocatoria, formación y deliberación con la mismas
características que el primer capítulo. Esto, bajo la premisa que los tres espacios
de #LaRutaPOT eran virtuales y los espacios virtuales muy limitados por causa
de la pandemia Covd-19.


Asamblea Ciudadana Itinerante de Bogotá 2023
El tercer capítulo de la ACI se realizó siguiendo los aprendizajes de las dos
primeras asambleas e incluyendo nuevos componentes, donde se destacan dos:
la presencialidad y la inclusión de las bancadas partidistas que componen el
Concejo de Bogotá en la fase formativa de la ciudadanía. En siguiente acápite se
presenta de manera detallada la metodología desarrollada para la consolidación
del tercer capítulo de la ACI, donde se destacan aspectos innovadores en
comparación a los dos capítulos anteriores como:


● Inclusión de nuevos aliados en el comité técnico.
● Deliberación de manera presencial.







● Inclusión de concejales en los espacios de formación.
● Inclusión de personas auto-postuladas para participar del espacio.
● Espacios de formación presencial y virtual.
● Subsidio de transporte a los y las participantes.


El objetivo de la Asamblea Ciudadana Itinerante de Bogotá 2023 es consolidar
una visión de ciudad para el cuatrienio 2024 al 2027 que incida en la agenda
política de las candidaturas a la Alcaldía de Bogotá y al Concejo de Bogotá. De
está manera, la ciudadanía deliberó sobre cuatro temas fundamentales de
ciudad (movilidad, ambiente, espacio público y seguridad) que deberían incluir
los tomadores de decisión en el plan de gobierno para los próximos cuatro años.


¿Cómo se construyó la ACI 2023 de Bogotá?


La Asamblea Ciudadana Itinerante de Bogotá 2023 fue un proceso de 4 meses de
planeación y un mes de ejecución, en los cuales se realizaron diferentes
actividades con el fin de cumplir con lo estipulado en la resolución 550 de 2020.
A continuación, se detalla el componente metodológico de la ACI 2023 por cada
una de las fases:


Priorización temática
El comité técnico de la ACI 2023 definió 10 temas de ciudad mediante la revisión
de cifras, informes, prensa y agendas del Concejo de Bogotá; estos temas se
presentaron en plenaria del Concejo para que los concejales votaran por los
cuatro temas prioritarios. Los resultados fueron revisados por los expertos
académicos de la ACI 2023 y ajustados según los objetivos pedagógicos y de
incidencia que se plantearon. De esta manera, se definió que las cuatro
comisiones de la ACI 2023 serían:


● Seguridad y cuidado
● Ambiente y ordenamiento territorial
● Espacio público
● Movilidad


Convocatoria
El proceso de convocatoria garantizó la selección aleatoria de participantes, este
es un diferencial en la participación ciudadana que le ha permitido destacar a la







ACI en diferentes espacios nacionales e internacionales. La metodología de
Asamblea Ciudadana Itinerante usó tres mecanismos de selección ciudadana:


A) Un 65% (78 personas) de nueva ciudadanía escogida por
aleatoriedad,


B) Un 15% (18 personas) de ciudadanía participante en la Asamblea
Ciudadana Itinerante 2020 y 2021.


C) Un 20% (24 personas) de ciudadanía que se postula de manera
voluntaria para participar en el espacio.


Con estos medios se convocaron 120 personas que participaron del ejercicio, las
cuales fueron repartidas de manera igualitaria en 12 comisiones temáticas. Los
mecanismos de selección funcionaron de la siguiente manera:


Nueva ciudadanía escogida por aleatoriedad


A.1 Con este mecanismo se escogió el 65% de los 120 participantes, es decir, un
total de 78 participantes. Con el propósito de hacer el proceso lo más
transparente y garantista posible, se contrató una encuestadora que disponía de
la base de datos de la ciudad para hacer el proceso de selección.


A.2 Mediante un proceso de selección aleatoria que cumplió con las siguientes
características:


a. Selección paritaria de género.
b. Selección proporcional por estratos socioeconómicos.
c. Selección proporcional al número de habitantes por localidad.
d. Se construyó un banco de elegibles de 15 personas que se


incluyeron de manera adicional en los grupos de WhatsApp para
cubrir a las personas que posiblemente no iban a asistir el día de la
ACI.


A.3 Seleccionadas las 78 personas se asignaron a cada una de las comisiones
temáticas de la ACI 2023 mediante un sorteo aleatorio que puede ser consultado
en el Anexo 2 - Vídeo sorteo ACI 2023. La base de datos con la distribución
muestral de la ciudadanía puede ser consultada en el siguiente documento
Anexo 3 - Participantes Asamblea Ciudadana 2023



https://drive.google.com/file/d/1sxRNAFoXf3X7CoFMbljFRM_y4xqXZ-9A/view?usp=drive_link

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1uuBisdkM78SEj2yCTZpVS0vPDiPNzkbk/edit?usp=sharing&ouid=103279492713510267474&rtpof=true&sd=true





Ciudadanía participante en la Asamblea Ciudadana Itinerante 2020 y 2021
escogida por aleatoriedad


B.1 Con este mecanismo se seleccionó al 15% de la ciudadanía, es decir, un total
de 18 participantes.


B.2 Se seleccionaron de manera aleatoria 18 personas que estaban en la base de
datos de participantes de la Asamblea Ciudadana Itinerante realizadas en 2020 y
2021 bajo los siguientes parámetros:


a. Selección paritaria de género.
b. Selección proporcional por estratos socioeconómicos.
c. Se construirá una lista de elegibles de 10 personas que cumplan


con las características a y b, como banco de respaldo.


B.3 Seleccionadas las 18 personas se asignaron a cada una de las Comisiones de
manera aleatoria y cumpliendo con el criterio de paridad en cada una de las
comisiones.


Ciudadanía que se postula de manera voluntaria para participar en el espacio


C.1 Con este mecanismo se escogió al 20% de los 120 participantes, es decir, un
total de 24 participantes.


C.2 Se habilitó un formato en línea donde se recibieron 40 postulaciones para
participar de manera voluntaria en la ACI 2023, de los cuales se seleccionaron de
manera aleatoria 24 personas cumpliendo con los criterios de:


a. Selección paritaria de género.
b. Selección proporcional por estratos socioeconómicos.
c. Se construyó una lista de elegibles con 16 personas que cumplían


con las características a y b para poder reemplazar a las personas
que no pudieran asistir a la ACI 2023.


La convocatoria fue ampliamente difundida por las redes sociales del Concejo de
Bogotá y de las organizaciones aliadas de la ACI 2023 entre el 17 y el 28 de abril
de 2023.







Distribución
La distribución de la ciudadanía en los grupos de WhatsApp se realizó de
manera aleatoria con estratificación, es decir, se tuvieron en cuenta cuatro
categorías para asignar las personas en cada una de las comisiones:


● Género
● Grupo de convocatoria: (Itinerante (ITN), Inscrito (INS) o convocado por vez


primera (CNC))
● Localidad
● Edad


En principio, cada comisión se compuso de 6 personas convocadas por primera
vez, 2 personas itinerantes y 2 personas inscritas de manera voluntaria. En los
grupos 7 al 12 está distribución cambió dando mayor prioridad a las personas
itinerantes e inscritas de manera voluntaria. En total, se conformaron 12 grupos
de WhatsApp con 10 titulares y 2 a 3 suplentes para garantizar una mayor
participación efectiva en el espacio de deliberación. Continuamente se ajustaron
las cifras y se reemplazaron las personas que iban desistiendo en medio del
proceso.


La ciudadanía convocada a participar de la Asamblea Ciudadana Itinerante se
dividió en 12 comisiones, 3 comisiones para cada temática priorizada; cada
comisión, a su vez, estuvo compuesta por 13 personas, con el acompañamiento
de una moderadora y relatora. Teniendo en cuenta esta distribución se desplegó
cada uno de los componentes de la estrategia de formación:


● Seguridad & cuidado G1: 13 personas
● Seguridad & cuidado G2: 13 personas
● Seguridad & cuidado G3: 13 personas
● Movilidad G4: 13 personas
● Movilidad G5: 13 personas
● Movilidad G6: 13 personas
● Ambiente G7: 12 personas
● Ambiente G8: 12 personas
● Ambiente G9: 12 personas
● Espacio público G10: 12 personas
● Espacio público G11: 12 personas
● Espacio público G12: 12 personas







Formación
La formación ciudadana tiene el objetivo de cualificar el debate ciudadano
alrededor de los temas de ciudad y de nivelar las asimetrías de conocimientos
entre la ciudadanía en los siguientes aspectos: conocimientos clave, principales
debates y diversidad de posiciones para cada temática. El proceso de formación
ciudadana se concentró en las temáticas priorizadas para la Asamblea
Ciudadana Itinerante 2023: movilidad, seguridad, ambiente y ordenamiento
territorial, y espacio público. Adicionalmente, se incluyó un componente de
democracia deliberativa con el objetivo de fortalecer conocimientos y
habilidades básicas para dinamizar la deliberación entre la ciudadanía.


La estrategia de formación se compone de dos dimensiones: la difusión de
material pedagógico y la realización de foros con expertas en cada una de las
temáticas. Esta etapa se adelantó en las dos semanas previas a la deliberación.


Difusión de material pedagógico


El equipo de formación diseñó distintos materiales gráficos usando un lenguaje
claro para que la ciudadanía conociera los elementos generales de los temas
priorizados y sus principales debates para abordar de manera asincrónica. El
material facilitó la apropiación conceptual por parte de la ciudadanía. Se
incluyeron infografías y audios para formar a las personas y fomentar la
deliberación sobre el reto específico en cada una de las comisiones
conformadas. Junto al material pedagógico se compartieron preguntas de
activación y consultas al interior de las comisiones para alimentar las discusiones
suscitadas por el material pedagógico. Este proceso facilitó que las discusiones
del día de la deliberación fueran sólidas, informadas y argumentadas.


A continuación, se presenta el calendario de comunicaciones para la estrategia
de formación:


Fecha Contenido Tipo de material


15/05/2023 -Presentación de la ACI 2023
-Sondeos rompehielo
-Reglas del espacio


-Encuestas de Whastapp


16/05/2023 -Preguntas de activación sobre
expectativas ACI 2023


-Encuestas de Whastapp







17/05/2023 -Aplicación instrumento de entrada
-Invitación y link de conexión a Foro
2


-Pieza gráfica de
invitación


18/05/2023 -Material temático de introducción o
elementos claves
-Preguntas de activación por
temática


-Encuestas de Whastapp
-Carruseles


19/05/2023 -Criterios de balance propuestos
propuestos para la ACI
-Invitación a Foro 3


-Pieza gráfica de
invitación


23/05/2023 -Recordatorio y link de conexión
Foro 3


-Pieza gráfica de
invitación


24/05/2023 -Cápsula deliberativa
-Balance de concejales


-Infografía/carrusel
-Videos


25/05/2023 -Contenido temático
-Preguntas de activación


-Notas de voz
-Encuestas de Whastapp


26/05/2023 -Instrucciones pre asamblea
(detalles logísticos, ¿qué
necesitamos?, paso a paso)


28/05/2023 -Reconocimiento y compromisos
-Registro fotográfico
-Información compensaciones


-Mensajes de texto en
Whatsapp


Foros de discusión


Los foros fueron espacios para el intercambio de conocimientos en torno a las
temáticas priorizadas con participación de expertas, concejales y ciudadanía.
Cada espacio presentó posiciones diversas, contrarias o complementarias dentro
del panel de invitadas. Los espacios se organizaron en alianza con el Centro de
Diálogo de la Universidad del Rosario, así, se vinculó la academia en el espacio
de formación de la ACI 2023 y se amplió la participación a personas que no
necesariamente hacen parte de la asamblea. También, se invitó a los concejales
a ser parte de estos espacios de formación, lo que significó un mayor
compromiso de las bancadas que conforman el Concejo de Bogotá con la
participación ciudadana.







A continuación se presentan las temáticas, fechas, espacios y modalidad de cada
uno de los foros:


Foro Temática Fecha Lugar Modalidad


1 Balance de ciudad y
seguridad


11/05/2023 Universidad
del Rosario


Presencial


2 Ambiente y
ordenamiento
territorial


17/05/2023 Concejo de
Bogotá


Presencial


3 Movilidad y espacio
público (+ ejercicio de
deliberación)


23/05/2023 - Virtual


Los documentos y archivos de formación pueden ser consultados en la carpeta
de Anexo 4 - Formación ciudadana ACI-23.


Jornada de deliberación


La deliberación en la ACI-2023 tiene el objetivo de revisar los retos de las
asambleas anteriores y proponer alternativas para dar cumplimiento a los
mismos. Con este propósito, se desarrolló la siguiente agenda el 27 de mayo de
2023:


Duración Actividad Responsable


10 minutos Presentación de la Asamblea
Ciudadana Itinerante de Bogotá


Organizaciones aliadas
del Concejo de Bogotá


10 minutos Palabras del presidente del Concejo
de Bogotá, H.C Edward Arias.


Concejo de Bogotá


10 minutos Explicación de los objetivos y
expectativas de la ACI-2023.


Organizaciones aliadas
del Concejo de Bogotá


5 minutos División de las personas en las
comisiones temáticas.


Universidad Nacional



https://drive.google.com/drive/folders/1n2tpygD1OdV4MMXcjrQf7tuNmG9XwDtw?usp=drive_link





90 minutos Contexto y balance de la ciudad Equipo de moderación y
relatoría


15 minutos Refrigerio Organizaciones aliadas
del Concejo de Bogotá


30 minutos Reestructuración de los retos 2020
y 2021


Equipo de moderación y
relatoría


10 minutos Construcción de recomendaciones Equipo de moderación y
relatoría


90 minutos Almuerzo Organizaciones aliadas
del Concejo de Bogotá


60 minutos Categorización y definición de
propuestas


Equipo de moderación y
relatoría


40 minutos Presentación de retos y propuestas
en plenaria


Ciudadanía


Los momentos de deliberación entre la ciudadanía tenÍan unos objetivos claros
que fueron facilitados por el equipo de moderación de la siguiente manera:


Contexto y balance de la ciudad
Cada equipo de moderación tenía a su disposición una guía temática con
información relevante sobre los avances y retrocesos de la ciudad en el tema de
su comisión. Esta guía le permitía preparar una breve exposición de 5 minutos y
destinar otros 5 minutos a resolver dudas a la ciudadanía. El documento base
para dar inicio a la deliberación fue el Plan Distrital de Desarrollo 2020 - 2023,
tomando los propósitos encaminados al tema de cada comisión.


Posteriormente, el equipo de moderación compartió algunas preguntas con las y
los asambleístas de la comisión para desencadenar la discusión en lógica de
balance. Por ejemplo:


● Espacio público, ¿Qué cambios implica para la ciudad la implementación
de las nuevas troncales de Transmilenio por la Cra 68?


● Seguridad y cuidado, ¿Cómo evalúa usted la manera en la que la ciudad
afrontó la Pandemia del Covid 19?







● Ambiente, ¿Qué hace falta para mejorar la calidad del aire en la ciudad?
● Movilidad, ¿Qué balance podemos hacer de la movilidad en términos de la


integración regional?


Las guías temáticas y preguntas orientadoras pueden ser consultadas en el
anexo 5 - Guías temáticas ACI 2023. Para esta actividad se usó el siguiente lienzo:


Reestructuración de los retos 2020 y 2021
Con el fin de mantener la itinerancia temática en los tres capítulos de la ACI, se
retomaron los retos de años pasados para que los y las asambleístas de 2023
evaluaran su avance y ajustaran lo que consideran ha cambiado en los últimos
cuatro años. En el Tomo II de este informe se profundiza sobre el proceso
deliberativo y los nuevos retos que resultaron del proceso, a continuación se
mencionan los retos construidos en las ACI 2020 y 2021:


Movilidad
Planear una ciudad de 15 minutos que ofrezca diferentes servicios públicos y
privados para atender a las diferentes necesidades de las personas. Así, mejorar
la movilidad de Bogotá a través de la oferta diferentes servicios y de un sistema
multimodal de transporte que contemple parqueaderos públicos para bicicletas
en zonas centrales y en estaciones de transporte público. De esta manera,
permitir que las bicicletas se integren como una alternativa viable y
complementaria al sistema de transporte público. Esto se debe lograr a través de
la innovación y la tecnología, la inclusión de sistemas de vigilancia, la definición
de horarios de tránsito diferenciados, la actualización de la flota y la adecuación
de torniquetes más accesibles para las personas en condición de discapacidad.



https://drive.google.com/drive/folders/1ml5RMo1OYi_7HtAJkttcliMAv0DI_yXO?usp=sharing





Espacio público
Involucrar a la comunidad y a los diferentes gremios en el fortalecimiento y
adecuación de las infraestructuras y equipamientos de servicios para ofrecer los
servicios de salud, educación, y recreación con un enfoque democrático,
igualitario, seguro y de calidad. Así, suplir las necesidades de las mujeres, de las
poblaciones en condición de vulnerabilidad y de los nuevos modelos de familia
con un desarrollo equilibrado del territorio. Por tanto, se debe regular el manejo
del espacio público a través de sanciones por uso inadecuado de andenes y
habilitar zonas destinadas a usos comerciales o recreativos y zonas de parqueo
públicas (implementación parquímetros). De manera paralela, se debe trabajar en
fortalecer el sistema de alumbrado para garantizar la seguridad en los espacios
de recreación y brindar calidad de vida a todos los y las habitantes,
especialmente a los más vulnerables.


Ambiente & ordenamiento territorial
Garantizar el derecho a la ciudad, como derecho individual y colectivo, para que
el disfrute de una vida urbana y rural coexista con el ejercicio efectivo de todos
los derechos humanos, de manera tal que se conserve un equilibrio entre dar
respuesta, con sentido de urgencia, a la emergencia climática protegiendo la
biodiversidad, los servicios ecosistémicos y todas las formas de vida que
comparten el territorio distrital; y, dar solución a la demanda de vivienda,
espacios públicos e infraestructura vial. Con lo anterior, se busca hacer de Bogotá
una ciudad cuidadora que resuelva los desequilibrios en los diversos territorios
de la ciudad con un enfoque poblacional y diferencial, a través del
reconocimiento de las diversidades, plurietnicidad y multiculturalidad que la
componen. De esta manera, facilitar el acceso a viviendas, espacios públicos,
ecosistemas y empleos dignos.


Seguridad & cuidado
Aumentar el uso y el disfrute de los espacios públicos incentivando estrategias
de cuidado y seguridad ciudadana, buscando disminuir la percepción de
inseguridad que se genera en parques barriales con la presencia de habitante de
calle y consumidores de drogas, quienes no tienen acceso a espacios de
cuidado en zonas alejadas de las zonas residenciales. La mujer tiene una relación
diferencial con la ciudad al estar más expuesta a la inseguridad y al acoso
callejero, por lo tanto, se hace necesario crear un sistema de cuidado dentro del
sistema público de transporte con equipamientos que garanticen el acceso y la
seguridad ciudadana dentro del sistema para la reacción oportuna en casos de
acoso o inseguridad.







Construcción de recomendaciones


En este punto se le preguntó a las personas qué recomendaciones debe atender
la ciudad para solucionar el nuevo reto construido, con el propósito de construir
recomendaciones para los
próximos cuatro años. La
deliberación se basó en la
categorización de las apuestas
individuales y procuró
consolidar recomendaciones a
nivel ciudad. Para esta
actividad se utilizó el siguiente
lienzo. Los resultados de esta
actividad se presentan en el
Tomo II de este informe.


Presentación de retos y propuestas en plenaria
Al finalizar la deliberación por comisiones, la asamblea se reunió en plenaria para
presentar los nuevos retos y propuestas. Los resultados sin analizar de ese día
nos permiten revisar los temas más mencionados por la ciudadanía en cada una
de las comisiones; los resultados detallados de cada comisión se presentan en el
Tomo II de este informe.


Movilidad
Los y las asambleístas destacaron como relevante la necesidad de construir una
movilidad multimodal que armonice la convivencia entre peatones, ciclistas,


automóviles particulares y transporte
público. En su presentación los
asambleístas mencionaron que la
cultura ciudadana es un elemento
central en la visión de movilidad para
los próximos cuatro años.







Espacio público
Los y las asambleístas vieron como una
necesidad aumentar el espacio público para
los peatones, mejorando la infraestructura y
mantenimiento de andenes. De igual manera,
se destaca la preocupación por la relación
entre ambiente y espacio público al
mencionar la arborización y cuidado de
árboles como una tarea pendiente en los
últimos cuatro años. Lo anterior, de acuerdo a
la exposición de los asambleístas, para


mejorar el disfrute del espacio público,


Ambiente y ordenamiento territorial


En la comisión de ambiente y ordenamiento
territorial se destacaron temas como la
propiedad, los parques y el manejo
adecuado de residuos. No obstante, en lo
que más hicieron énfasis los y las
asambleístas fue en la urgencia de adelantar
acciones concretas para enfrentar los retos
ambientales.


Cuidado y seguridad


La comisión de seguridad fue la que mayor
resonancia y asistencia tuvo en la ACI 2023
y arrojó algunas ideas preliminares
interesantes. Por ejemplo, que el enfoque
de la seguridad debe estar en el cuidado de
la ciudadanía, con especial trato a las
comunidades en condición de
vulnerabilidad. Sin que esto, opaque la
urgente necesidad de tomar acciones para


reducir la criminalidad, los hurtos y el consumo de sustancias psicoactivas.







¿Cuál fue la participación cuantitativa que nos
dejó la ACI-2023?


La Asamblea Ciudadana Itinerante de Bogotá (ACI) contó con una amplia
participación en los diferentes espacios de formación y deliberación que dispusó
para nivelar las asimetrías de conocimientos entre los deliberantes. A
continuación se presentan las cifras más relevantes sobre la participación
ciudadana en la ACI, con el objetivo de ilustrar la información se segmenta en
dos grandes secciones: 1) espacios de formación y 2) jornada de deliberación, a
su vez, en cada uno de estos espacios se realiza un contraste entre la población
estimada y la participación real, de esta manera se busca indagar por las posibles
barreras a la participación de la ciudadanía en las diferentes etapas de la ACI
2023.


Espacios de formación
La etapa de formación ciudadana y nivelación del conocimiento inició el 11 de
mayo con el primer foro de ciudad realizado en la Universidad del Rosario y
finalizó el viernes 26 de mayo con el envío de las recomendaciones generales
del espacio de deliberación.


Foro I - Balance de ciudad, una perspectiva desde el concejo de Bogotá
El foro se realizó el jueves 11 de mayo de 2023 a las 4:oo p.m en el Jockey Club
de la Universidad del Rosario. Contó con la asistencia de los siguientes
panelistas:


● Patricia Acosta, Directora LabDTerritorios, U. Rosario
● María Alejandra Victorino, Coordinadora de Incidencia Política, Extituto de


Política Abierta
● Felipe Mariño, Director de Bogotá Cómo Vamos
● Donka Atanassova, Exsecretaria de Seguridad de Bogotá
● Edward Arias, Presidente Concejo de Bogotá Partido Verde
● Humberto Amin, Concejal Centro Democrático
● Marco Acosta, Concejal Justa Libres
● Aura Rodríguez, Coordinadora Regional Viva la Ciudadanía


El evento fue transmitido en la página oficial de la Universidad del Rosario y
puede ser consultado en el siguiente enlace:







https://www.youtube.com/watch?v=69ByhvN78DQ De igual forma, se diseñó un
forms para el registro al evento, donde 84 personas se inscribieron de manera
voluntaria a participar en el evento:


La participación efectiva a este primer foro fue superior al 50% de los inscritos,
destacando la participación activa de los y las estudiantes de la universidad y
funcionarios del Concejo de Bogotá que acompañaron el espacio. Asimismo, se
destaca la difusión de la transmisión en vivo que alcanzó 364 reproducciones.


Foro II - Ambiente y ordenamiento territorial: un balance para la agenda
actual de Bogotá
El foro se realizó el miércoles 17 de mayo de 2023 a las 4:oo p.m en el salón
Comuneros del Concejo de Bogotá. Contó con la asistencia de los siguientes
panelistas:


● Patricia Acosta, Directora LabDTerritorios, U. Rosario
● María Alejandra Victorino, Coordinadora de Incidencia Política, Extituto de


Política Abierta
● Ati Quigua, Vicepresidenta Concejo de Bogotá
● Nelson Cubides, Concejal Partido Conservador
● José Cuesta, Concejal Centro Democrático
● Juana Hofman, Líder componente ambiental, rural y cambio climático POT
● Samuel Nossa, Investigador y profesor en gobernanza y planeación


urbana


El evento fue transmitido en la página oficial del Concejo de Bogotá y puede ser
consultado en el siguiente enlace:
https://www.youtube.com/watch?v=pTQCMWrkcy0 De igual forma, se diseñó un



https://www.youtube.com/watch?v=69ByhvN78DQ

https://www.youtube.com/watch?v=pTQCMWrkcy0





forms para el registro al evento, donde 57 personas se inscribieron de manera
voluntaria a participar en el evento:


La participación efectiva a este segundo foro fue superior al 40% de los inscritos,
destacando la participación activa de las y los funcionarios del Concejo de
Bogotá que acompañaron el espacio. Asimismo, se destaca la difusión de la
transmisión en vivo que alcanzó 272 reproducciones.


Foro III - ¿Cómo nos relacionamos con el espacio? Un balance de
movilidad y espacio público en Bogotá
El foro se realizó el miércoles 23 de mayo de 2023 a las 4:oo p.m en un enlace de
zoom. Contó con la asistencia de los siguientes panelistas:


● María Alejandra Victorino, Coordinadora de Incidencia Política, Extituto de
Política Abierta


● Santiago Niño, Coordinador Área de innovación, Ideemos
● Juan Baena, Concejal Nuevo Liberalismo
● Celio Nieves, Concejal Polo Democrático Alternativo
● Manuel Sarmiento, Concejal Partido DIgnidad y Compromiso
● Lorena Romero, Directora Fundación BiciActiva


El evento fue grabado y puede ser consultado en el siguiente enlace: ¿Cómo nos
relacionamos con el espacio público? De igual forma, se diseñó un forms para el
registro al evento, donde 28 personas se inscribieron de manera voluntaria a
participar. Sin embargo, hubo una participación de 46 personas, un 60% mayor a
la inscrita.



https://drive.google.com/file/d/16BqWRYsjjrJ7w5kuH8JkQ717sLrD2vUt/view?usp=sharing

https://drive.google.com/file/d/16BqWRYsjjrJ7w5kuH8JkQ717sLrD2vUt/view?usp=sharing





Grupos deWhatsApp
Si bien la participación proyectada para la Asamblea Ciudadana Itinerante de
Bogotá era de 120 personas, se incluyeron 30 personas adicionales en búsqueda
de mitigar la inasistencia el día de la deliberación y la deserción en medio del
proceso. En los grupos se incluyeron personas de tres poblaciones diferentes de
la siguiente manera:


CNC: personas
seleccionadas de manera
aleatoria por el Centro
Nacional de Consultoría.
ITN: personas que habían
participado en ejercicios
asamblearios anteriores.
INS: personas inscritas de
manera voluntaria a
participar en la ACI-23.


La distinción entre suplentes y titulares corresponde a las personas que se
seleccionaron para conformar los grupos principales y quienes se agregaron de
manera adicional para mitigar el riesgo de deserción y no participación,


En los grupos fue difundida la información pedagógica sobre las temáticas de la
ACI-23 de la siguiente manera:


● Invitación a dos foros de ciudad.
● Dos encuestas para medir las expectativas de la ciudadanía sobre el


alcance de la ACI-23.
● Un instrumento de entrada y salida para medir los conocimientos previos e


impacto de la ciudadanía que pasó por la ACI-23.
● Cuatro infografías sobre la temática de cada comisión.
● Tres vídeos de balance de ciudad sobre la temática de cada comisión


realizados por tres concejales.
● Cuatro infografías con información sobre manera de deliberar en espacios


de participación ciudadana.


Jornada de deliberación
La jornada de deliberación se realizó el sábado 27 de mayo en la Universidad
Nacional de Colombia sede Bogotá, a la cual, se invitaron a las 131 personas que







permanecieron en los grupos de WhatsApp tras el proceso de formación.
Algunas personas que desistieron del proceso fueron contactadas por el equipo
de la ACI, pero decidieron no seguir en el proceso; a pesar de ser reemplazadas,
19 personas salieron de los grupos en total durante el proceso de formación
previo a la jornada de deliberación.


A continuación, se presentan las cifras de personas convocadas en comparación
con la asistencia efectiva en la jornada de deliberación en cuatro dimensiones:
género, edad, estrato socioeconómico y localidad.


Comparativo de la participación por género


En la tercera ACI se rompió con una
tendencia presente en las dos
anteriores experiencias al tener una
mayor participación de mujeres en el
espacio de deliberación. Este logro se
consigue tras mitigar el riesgo de una
mayor deserción de las mujeres en este
tipo de ejercicios convocando un mayor
porcentaje de mujeres al ejercicio. En


las dos asambleas anteriores se notó que la participación de la mujeres se ve
limitada por diferentes razones como los trabajos de cuidado y el poco
protagonismo que suelen tener las mujeres en estos espacios. Por tal motivo, en
esta ocasión se dispusieron de auxilios al transporte y desde lo metodológico se
buscó que todas las personas tuvieran el mismo tiempo y garantías para hacer
uso de la palabra.


Comparativo de la participación por estrato socioeconómico


Para la convocatoria por estrato
socioeconómico se tuvo en cuenta
la representación porcentual de
cada uno de los estratos en la
ciudad. De esta manera, los estratos
2 y 3 tuvieron mayor número de
personas convocadas e incluidas en
los grupos de WhatsApp. Vemos en
la gráfica que fueron las personas







de estrato 2 (15 personas) quienes participaron mayoritariamente del espacio con
una breve diferencia (2 personas) frente a la participación efectiva del estrato 3.
Por último, sorprende la participación del estrato 4 y 5, dado que en las dos
asambleas anteriores su participación fue baja o incluso nula. El mayor reto
actualmente es ampliar la participación de los estratos 1 y 6, por tanto, se
propone estudiar con detalle las razones de su inasistencia, dado que estas
pueden estar ligadas a razones económicas, dificultad de movilidad o falta de
interés en la participación de asuntos públicos.


Comparativo de la participación por edad


La participación por grupo etario está concentrada principalmente entre los 25 y
44 años, una tendencia que se reitera en las dos asambleas anteriores, en esta
ocasión, representó el 50% de la población asistente. Sin embargo, se debe
destacar la activa participación cualitativa tanto en la deliberación como en los
espacios de formación de las personas entre 55 y mayores de 65 años. El reto en
este aspecto se concentra en aumentar la participación de las personas más
jóvenes, quienes se ubican en el rango de 18 a 24 años, dado que su
participación aún es muy baja.


Comparativo de la participación por localidades
La representación territorial en la ACI es un elemento fundamental, dado que
uno de los objetivos del espacio deliberativo es incluir una visión amplia de cómo
se vive la ciudad en diferentes territorios. No obstante, desde la convocatoria
resultó un reto incluir personas de las localidades Sumapaz, Santa fe y







Chapinero. Estas dificultades estuvieron relacionadas a la comunicación y
divulgación de la actividad que presentó limitaciones para llegar a estos
sectores. De igual forma, se recomienda estudiar las causas que impiden la
convocatoria y posterior participación de estas localidades con el fin de incluir
estrategías de convocatoria más efectiva en próximas ocasiones.


Conclusiones de la participación
La participación efectiva en la ACI es uno de los mayores retos en términos de
comunicación que tiene esta iniciativa, esto está relacionado con diferentes
causas, como lo pueden ser:


● No comunicación asertiva desde los canales de divulgación de la iniciativa.
● No hay claridad en el mensaje e invitación a la deliberación, suele


confundirse con los espacios de formación ciudadana,
● Los mensajes de confirmación por los grupos de WhatsApp no son


suficientes, se debe reforzar con llamadas a cada una de las personas
convocadas.


● Los incentivos para participar deben estar sectorizados por edad, estrato y
género, adecuando el discurso a las diferentes poblaciones convocadas.


Por último, vale mencionar que la participación en una sola jornada fue un
acierto, pues las personas que participaron en la mañana mantuvieron su
participación en la jornada de la tarde. Al aumentar el tiempo de deliberación se
corre el riesgo de aumentar la deserción con el pasar de las jornadas.
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tomo II


Nuestros referentes institucionales
La asamblea ciudadana busca involucrar a la ciudadanía con las decisiones que
construye el Concejo de Bogotá como máxima autoridad administrativa de la
ciudad. La asamblea permite que la deliberación se dé entre ciudadanas y
ciudadanos informados, pero también de personas que llegan por primera vez a
los debates de asuntos públicos. Es por eso que tanto en el proceso formativo
preparatorio para la asamblea como en el análisis de los resultados hemos
hecho el esfuerzo de conectar los resultados de la asamblea con las discusiones
contemporáneas de la ciudad. Estas discusiones están influenciadas
principalmente por estos documentos y en el siguiente orden:


1. La Agenda Internacional de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (2016),
con especial énfasis en el numeral 11, y la Nueva Agenda Urbana (2017).


2. El Plan de Ordenamiento Territorial de Bogotá (Decreto 555 de 2021) y las
políticas públicas poblacionales de la ciudad.


3. El Plan de Desarrollo de Claudia López – Bogotá Cuidadora. Este
documento lo utilizamos como referencia de la planeación de política
pública del gobierno que está terminando.


Por otro lado, el equipo técnico hace parte de una comunidad académica en la
que convergen tres corrientes de vanguardia en la planeación urbana: la defensa
del derecho a la ciudad, el urbanismo feminista y la democracia radical. Estas
tres corrientes fueron muy influyentes en la construcción de la nueva agenda
urbana, y alrededor de ellas se estructuraron los principios y objetivos del POT. A
lo largo del documento iremos refiriendo literatura académica que acompaña o
respalda nuestros análisis y que le permitirá a las y los lectores ampliar su
exploración académica sobre estos asuntos.


Instrumento previo a la deliberación
Al inicio de la deliberación queríamos conocer las perspectivas de las y los
asambleístas con respecto a las posiciones más visibles en cada uno de los
temas de la Asamblea. El sondeo buscaba identificar la percepción que las







asambleístas tienen sobre el grado de avance o las limitaciones que tiene la
ciudad. Para ello formulamos unas preguntas tipo Likert (1932) para evaluar el
grado de afinidad de las asambleístas con respecto a una afirmación. Las
preguntas fueron las siguientes:


● Bogotá debería priorizar el cuidado de las zonas ambientales por encima
del mantenimiento o la construcción de vías


● Bogotá es una ciudad accesible en la que todas las personas nos
podemos mover con autonomía, incluyendo a las personas con
discapacidad y movilidad reducida


● Bogotá es una ciudad conectada con los municipios aledaños (Cajicá, Chía
Cota, Facatativá, Funza, Madrid, Mosquera, Soacha, etc.)


● Bogotá es una ciudad que cuenta con sistemas de atención suficientes
para atender a las personas que necesitan cuidados, como por ejemplo
personas con discapacidad, niñas, niños y personas mayores.


● Bogotá protege adecuadamente su estructura ecológica y le invierte
dinero suficiente


● Bogotá tiende a ser una ciudad segura en la que se pueden hacer
actividades cotidianas sin mayores riesgos


● Bogotá tiene espacio público de buena calidad
● Bogotá tiene suficiente cantidad de espacio público
● Bogotá tiene un sistema de transporte ambientalmente sostenible
● En Bogotá existe un buen sistema de ciclorrutas
● La mejor forma de mejorar la seguridad es ampliar el cuerpo de policía y


vigilar a la ciudadanía para evitar que se cometan delitos
● La mejor forma de prevenir delitos es tener políticas sociales fuertes


dirigidas a la empleabilidad, educación y atención a población vulnerable
● Las personas cuidadoras, es decir las que tienen como actividad principal


el cuidado de otras personas, tienen suficientes oportunidades en Bogotá


Frente a estas afirmaciones, las asambleístas podían manifestar si estaban de
acuerdo o en desacuerdo en la siguiente escala:


De acuerdo En desacuerdo


Estoy completamente de acuerdo Estoy parcialmente en desacuerdo


Estoy parcialmente de acuerdo Estoy completamente en desacuerdo







La información nos permite entender la percepción de las participantes en la
asamblea con respecto a las políticas públicas que viene desarrollando la ciudad.
A partir de los resultados del sondeo, el equipo técnico analizó la consistencia o
divergencia con el estado de las discusiones en las políticas públicas y en la
academia, y explicar el punto de partida para la deliberación.


A continuación presentamos los resultados del sondeo seguido del análisis del
equipo técnico. Allí veremos algunos análisis que tienen como referente la
implementación de la Nueva Agenda Urbana, el Plan de Ordenamiento Territorial
y las políticas públicas de la ciudad. Están tituladas con un nombre que quiere
llamar la atención sobre la posición que encontramos, y en el texto explicamos
qué relación tiene el hallazgo del sondeo con la literatura.


Resultados del sondeo


Una ciudad de ciclistas a pesar de las limitaciones de la
infraestructura


Consultamos a las participantes de la asamblea acerca de su percepción sobre la
calidad del sistema de Ciclorrutas. El 57% de las asambleístas consultadas
consideraron que la ciudad tiene un buen sistema de ciclorrutas. Bogotá cuenta
con una red de ciclorrutas de 608 km. Sin embargo, la infraestructura presenta
limitaciones que afectan la percepción de calidad. Por ejemplo, algunos
segmentos están desconectados entre sí, otros presentan una discontinuidad
entre las rutas en andén y calzada, o tienen obstáculos y están en un estado
insuficiente de mantenimiento (Instituto de Estudios Urbanos, 2021). [1] Esto
explica el 70% de insatisfacción con la infraestructura que tuvo en la última
encuesta de cultura en bici (Secretaría de Cultura Distrital, 2021).


En Bogotá existe un buen sistema de ciclorutas


La ciudad viene actualizando su red
de infraestructura [2] para
trasladarla al nivel de la calzada y
ampliarlas para suplir las
necesidades de una ciudad que
transita hacia modos de movilidad
sostenible (El Nuevo Siglo, 2021).



https://uniandes-my.sharepoint.com/personal/s_nossa_uniandes_edu_co/Documents/230721%20Informe%20Final%20ACI%202023%20V3.1.docx#_msocom_1

https://uniandes-my.sharepoint.com/personal/s_nossa_uniandes_edu_co/Documents/230721%20Informe%20Final%20ACI%202023%20V3.1.docx#_msocom_2





Lo que muestra esta gráfica no es necesariamente una contradicción o una
tensión, sino dos perspectivas de un mismo problema: una que reconoce la
importancia de la cicloinfraestructura y la ve como un activo importante de la
ciudad, y otra que la habita y que conoce sus limitaciones y la importancia de
mejorar su calidad.


Accesibilidad universal en Bogotá: Una ciudad para todos, con autonomía
movilidad inclusiva


La accesibilidad es un asunto que tiene una carrera relativamente reciente en la
ciudad, de la mano del reconocimiento de los criterios diferenciales que
requieren las personas con movilidad reducida, con discapacidad y mayores. En
nuestro sondeo, el 60% de asambleístas reconocieron que la ciudad no es
accesible. Las restricciones para la movilidad provienen de distintas fuentes,
entre otras del estado de la infraestructura y de las tecnologías que se utilizan
para la movilidad y la accesibilidad urbana. Para empezar a cerrar estas brechas,
la ciudad incluyó en el POT y la nueva cartilla de espacio público nuevos
lineamientos tendientes a garantizar la accesibilidad en la nueva infraestructura
de la ciudad (Decreto 555, 2021). Sin embargo, estos esfuerzos son insuficientes
con respecto a la infraestructura consolidada. Por ahora, la ciudad tiene el
enorme reto de garantizar la accesibilidad de todas las personas, especialmente
con las personas con discapacidad o movilidad reducida.


Accesibilidad en Bogotá: movilidad autónoma para todas las personas


Bogotá es una ciudad accesible en la que todas las personas nos podemos mover
con autonomía, incluyendo a las personas con discapacidad y movilidad reducida


Las limitaciones en la accesibilidad se
pueden medir en los medios y
espacios para la movilidad como en
las calidades del espacio público. Es
por eso que para generar ciudades
equitativas es vital ofrecer espacios
públicos lo suficientemente amables
para que cualquier persona pueda


aprovecharlos en cualquier momento, tener calles donde todas las personas
puedan acceder y estar de manera tranquila. No obstante, entre las participantes
de la asamblea, el 37% está completamente en desacuerdo y el 25,9% está
parcialmente en desacuerdo en que Bogotá es una ciudad accesible para todas







las personas que permite autonomía en sus movimientos, más de la mitad de las
personas encuestadas consideran que la ciudad no es accesible.


Disfrute efectivo del espacio público en Bogotá: Hacia una ciudad con
espacios inclusivos y de calidad


Bogotá tiene espacio público de buena calidad


En lo que respecta al disfrute
efectivo del espacio público en
Bogotá, la ciudad dedica la
mayor parte de su espacio
público para la movilidad, lo
que implica una disponibilidad
limitada en espacio público
efectivo para la ciudadanía
(Olave et al., 2022). Frente a este
tema, en nuestro sondeo a las


asambleístas encontramos que el 63% está en desacuerdo con que la ciudad
cuente con un espacio público de calidad. Esta percepción coincide con la
valoración negativa que han encontrado algunos estudios sobre la ciudad. Por
ejemplo, algunos consideran la limitación del disfrute de los espacios urbanos,
por su calidad de infraestructura o su disposición (Páramo & Burbano, 2022) sobre
todo en zonas periféricas y de estratos socioeconómicos bajos.


El reto de Bogotá: Fortalecer la implementación del cuidado como una
prioridad en la ciudad


Poner el cuidado en el centro del ordenamiento de la ciudad es una innovación
que impulsó Claudia López en su administración, y que es uno de los criterios
alrededor de los cuales se estructura el POT. Cuando consultamos a las
asambleístas si consideraban suficientes los sistemas de atención institucional de
la ciudad las posiciones están muy igualadas.


Bogotá es una ciudad que cuenta
con sistemas de atención
suficientes para atender a las
personas que necesitan cuidados,
como por ejemplo personas con
discapacidad, niñas, niños y
personas mayores







Un grupo significativo de las y los participantes (41,3%) se muestra de acuerdo
con que la oferta de la ciudad es suficiente, lo que sugiere que hay un
reconocimiento parcial de los esfuerzos realizados en la ciudad en términos de
atención y cuidado, pero también se identifican áreas de mejora y deficiencias en
los sistemas existentes. En contraste, un porcentaje notable de participantes
(56.6%) está en desacuerdo con la afirmación, lo que indica una fuerte
discrepancia con la percepción de que los sistemas de atención en la ciudad son
suficientes. Esto implica que hay una proporción significativa de personas que
considera que los sistemas de atención en Bogotá no son adecuados ni
suficientes para atender a las personas que necesitan cuidados.


Estas dos percepciones salieron a flote durante la deliberación y reflejan una
tensión entre la capacidad instalada por la ciudad y las perspectivas hacia donde
la ciudad proyecta su desarrollo.


El reto de Bogotá: Fortalecer la implementación del cuidado como una
prioridad en la ciudad


Otro aspecto del cuidado tiene que ver con la seguridad para realizar actividades
cotidianas. Los resultados de nuestro sondeo muestran que casi un 40% de las
asambleístas ven a la ciudad como un espacio seguro para realizar actividades
cotidianas sin mayores riesgos. En contraste, un porcentaje significativo (57%)
muestra desacuerdo con esa percepción de seguridad. Estos datos reflejan la
preocupación generalizada por la inseguridad en la ciudad que es más notoria en
la encuesta reciente de Bogotá Cómo Vamos, en la que la percepción de
seguridad apenas alcanza un cuarto de la población consultada (Cómo Vamos,
2022).


Bogotá tiende a ser una ciudad
segura en la que se pueden
hacer actividades cotidianas sin
mayores riesgos


Los datos recopilados muestran
la necesidad de tomar medidas
concretas para abordar los
problemas de seguridad en
Bogotá. El trabajo conjunto entre las autoridades y la ciudadanía, así como la
implementación de estrategias de prevención y programas comunitarios, son
fundamentales para lograr una ciudad más segura. Es importante que se
entienda la seguridad como un aspecto clave para el bienestar de los
ciudadanos y se trabaje en conjunto para garantizar un entorno propicio para la
vida diaria de todos los habitantes de la ciudad, desde un enfoque de derechos.







Importancia de proteger la estructura ecológica en Bogotá


Bogotá protege adecuadamente su estructura ecológica y le invierte dinero
suficiente


Frente a la pregunta sobre
si Bogotá protege
adecuadamente la
estructura ecológica, el
56.5% de las personas
encuestadas tiende a estar
en desacuerdo con esta
afirmación. Lo cierto es que
la inversión en el sector


ambiente ronda el 1.56% del presupuesto (Decreto 571, 2022)


En una pregunta más específica sobre la tensión que existe entre la destinación
presupuestal en los rubros de movilidad (18.35%) y ambiente (1.56%), tres cuartas
partes comparten esta afirmación. Esta respuesta da una pista de la importancia
que ha tomado el componente ambiental en las decisiones del gasto público y
en el desequilibrio que implica en la inversión.


Resultados de la deliberación


Comisión de movilidad


El reto que enfrentó Bogotá en los últimos años en materia de Movilidad


Las asambleas 2020 y 2021 se concentraron en la deliberación sobre los retos
que tenía la ciudad tanto para su priorización de gasto como para el
ordenamiento territorial. En materia de Movilidad, la asamblea definió como reto
Reto 2021:


Planear una ciudad de 15 minutos que ofrezca diferentes servicios públicos y privados para
atender las diferentes necesidades de las personas. Así mejorar la movilidad de Bogotá a
través de la oferta de diferentes servicios y de un sistema multimodal de transporte que
contemple parqueaderos públicos para bicicletas en zonas centrales y en estaciones de
transporte público. De esta manera, permitir que las bicicletas se integren como una
alternativa viable y complementaria al sistema de transporte público. Esto se debe lograr a
través de la innovación y la tecnología, la inclusión de sistemas de vigilancia, la definición de
horarios de tránsito diferenciados, la actualización de la flota y la adecuación de torniquetes
más accesibles para las personas en condición de discapacidad.







El reto 2021 refleja la apropiación ciudadana del slogan del concepto de ciudad
de proximidad “de 15 minutos” en la versión de Carlos Moreno (Moreno et al.,
2021). Este concepto fue extendido por las participantes a algunos componentes
de equipamientos, el realce de medios de movilidad sostenible y la conexión con
la ciudad inteligente, el uso de datos y la automatización.


Las contribuciones de la asamblea


La asamblea ciudadana de 2023 se dio a la tarea de hacer un balance sobre los
avances, aciertos y limitaciones del componente de movilidad a ese respecto, la
ciudadanía deliberó sobre seis aspectos en el documento:


● Cicloruta/movilidad activa
● Accesibilidad regional
● Vehículos motorizados
● Transporte público (SITP) y transmilenio
● Transporte vehículos privados
● Cultura ciudadana para la movilidad


En lo que respecta a la movilidad en medios de transporte no-motorizados
destacaron la importancia de la infraestructura como un aspecto determinante
para la calidad del transporte. La asamblea consensuó una opinión acerca de las
limitaciones que implican los déficits de infraestructura y la apropiación de los
espacios peatonales por parte de los carros. Destacaron la importancia de
recuperar el espacio público para los peatones y bicicletas. El grupo también
consensuó la importancia de desarrollar una infraestructura accesible, con
rampas e iluminación suficiente que le permitan una movilidad segura y
confortable a peatones y ciclistas.


El componente regional fue un protagonista de la asamblea 2021, y la ciudadanía
revivió la discusión durante esta asamblea. Destacaron la construcción del
terminal del norte pero señalaron que sigue habiendo dos grandes problemas:
por un lado, la organización y la demarcación de los espacios de parada y
circulación de los buses intermunicipales. Y por otro lado, la organización
logística de los buses de transporte escolar. Con respecto a estos últimos
consideraron un acierto la segregación de carriles para dar prioridad a los
escolares y la logística de la entrada y salida de los colegios.


En lo que corresponde a los vehículos motorizados particulares, hubo acuerdo
en los problemas que están causando las malas prácticas de conducción,
parqueo y la cultura del espacio público. El control y la inspección ocuparon el
espacio principal de esta sección de la deliberación. Para contener estos







problemas, consideraron que debía haber mayor control y penalización al
parqueo en lugares indebidos y los controles de embriaguez. Por otro lado,
destacaron la pertinencia de segregación y organización de carriles, definición de
áreas de cargue y descargue logístico, y de paradas de buses. Aunque estos
espacios están definidos en su mayoría dentro de la ciudad, no hay un control
suficiente que garantice la observancia de esa regla.


En lo que respecta al transporte público, señalaron que la movilidad en la ciudad
tiene implicaciones cotidianas muy importantes. El consenso en esta comisión
fue la importancia de completar la integración tarifaria entre el SITP, Transmilenio,
y los sistemas conexos como los buses intermunicipales o los sistemas de
movilidad activa. En lo que respecta a la operación del sistema integrado de
transporte destacaron que existen incentivos económicos o de coordinación que
impulsan a que los operadores del componente zonal incumplan las reglas de
movilidad, o no presten un servicio adecuado a la ciudadanía.


El otro componente del transporte público es el sistema Troncal. Allí
consensuaron que el nuevo sistema de puertas “anti colados” y los cambios
operacionales para incluir rutas expresas han sido un avance en la garantía
operacional del sistema. Recomendaron terminar de reparar las estaciones que
fueron afectadas durante el estallido social o que tienen averías por desgaste. En
materia de accesibilidad, consideran que las estaciones del componente troncal
deben tener mayores espacios para personas en condición de discapacidad o
con movilidad reducida, tanto al interior de los buses como en las estaciones.


En materia operativa llamaron la atención sobre lo provechoso que es tener
máquinas de recarga para las tarjetas, tanto al interior de las estaciones como en
otros espacios de la ciudad. En lo que respecta al componente alimentador,
consideraron que las frecuencias son bajas y requieren mayores frecuencias para
mejorar las condiciones operativas de la ciudad.


En la discusión apareció un insumo muy destacado con respecto a la importancia
de implementar medidas de manejo de la salud mental y gestión emocional para
los operadores del sistema. Las y los asambleístas analizaron que las
condiciones de riesgo en la operación, la calidad del servicio y la seguridad vial
se pueden mejorar con el acompañamiento en salud mental y capacitaciones de
atención al cliente.


Finalmente hubo una reflexión profunda sobre el comportamiento ciudadano y la
utilización del espacio público. Las participantes construyeron un acuerdo
alrededor del reto de cultura ciudadana que tiene Bogotá para garantizar un
buen comportamiento y uso del espacio público. Esto pasa por el uso de los
automotores particulares, por el uso del sistema de buses, de Transmilenio etc.







Para resolver este conflicto, las y los asambleístas consideran que debe haber
una aproximación desde el componente educativo.


Insumos de la Nueva Agenda Urbana para el componente de movilidad


En el contexto de la crisis climática que vive el planeta, distintos sectores de la
sociedad construimos una agenda de desarrollo sostenible. En el componente
de las ciudades, La Nueva Agenda Urbana - NAU (2017) recoge los aspectos
técnicos y políticos que deben orientar este desarrollo. En el componente de
movilidad, la NAU hizo las siguientes recomendaciones para las ciudades:


113. Adoptaremos medidas para mejorar la seguridad vial y la integraremos en la
planificación y el diseño de infraestructuras sostenibles de movilidad y transporte. Junto con
las iniciativas de sensibilización, promoveremos el enfoque de sistemas seguros que se
solicita en el Decenio de Acción para la Seguridad Vial, prestando especial atención a las
necesidades de todas las mujeres y las niñas, así como de los niños y los jóvenes, las
personas de edad y las personas con discapacidad, y quienes se encuentran en situaciones
de vulnerabilidad. Trabajaremos para adoptar, aplicar y ejecutar políticas y medidas
dirigidas a proteger y promover activamente la seguridad peatonal y la movilidad en
bicicleta, con miras a obtener resultados generales en materia de salud, en particular la
prevención de lesiones y enfermedades no transmisibles, y trabajaremos para elaborar y
aplicar leyes y políticas integrales sobre la seguridad de los motociclistas, habida cuenta de
las cifras crecientes y desproporcionadamente elevadas de muertes y lesiones que sufren en
todo el mundo, en particular en los países en desarrollo. Promoveremos con carácter
prioritario un viaje seguro y saludable a la escuela para todos los niños.


114. Promoveremos el acceso de todos a unos sistemas de transporte terrestre y marítimo y
de movilidad urbana que sean seguros, asequibles, accesibles y sostenibles y tengan en
cuenta las cuestiones de edad y género, que hagan posible una participación significativa en
las actividades sociales y económicas en las ciudades y los asentamientos humanos,
mediante la integración de los planes de transporte y movilidad en las planificaciones
urbanas y territoriales y la promoción de una amplia gama de opciones de transporte y
movilidad, en particular mediante el apoyo a:


a) Un crecimiento significativo de las infraestructuras de transporte público accesibles,
seguras, eficientes, asequibles y sostenibles, así como opciones no motorizadas como la
circulación peatonal y en bicicleta, a las que se dará prioridad frente al transporte
motorizado privado;


b) Un “desarrollo orientado al tránsito” equitativo que reduzca al mínimo los
desplazamientos, en particular los de los pobres, y prime la vivienda asequible para grupos
de ingresos mixtos y una combinación de empleos y servicios;


c) Una planificación mejor y coordinada del transporte y el uso de la tierra, que permitiría
reducir las necesidades de viaje y transporte y mejorar la conectividad entre las zonas
urbanas, periurbanas y rurales, incluidos los cursos de agua, y una planificación del
transporte y la movilidad, en particular para los pequeños Estados insulares en desarrollo y
las ciudades costeras;







d) Conceptos de logística y planificación del transporte urbano de mercancías que permitan
un acceso eficiente a los productos y servicios, reduzcan al mínimo sus efectos sobre el
medio ambiente y la habitabilidad de las ciudades y aumenten al máximo su contribución a
un crecimiento económico sostenido, inclusivo y sostenible."


Estos lineamientos adoptados a través de la NAU son formas de integración
estratégica entre las decisiones de ordenamiento y de gasto público, que
garantizan a las y los habitantes de las ciudades mejorar sus condiciones de vida.
Aspectos como la planeación orientada al transporte, los enfoques diferenciales
y el énfasis en el transporte público son prioritarias para el desarrollo sostenible
de las ciudades. Estas recomendaciones son consistentes con las contribuciones
y reflexiones de la asamblea ciudadana y pueden apoyar las aplicaciones
urbanas de las recomendaciones aportadas por la ciudadanía.


El nuevo reto de Bogotá para los próximos años en materia de Movilidad


A partir de la deliberación, la asamblea actualizó el reto que tiene la ciudad para
el próximo periodo administrativo. Para ese propósito lo dividieron en dos retos
que componían el texto anterior. El nuevo texto es el siguiente:


Reto 1: Consolidar un sistema de transporte (regional) multimodal regulado que sea
sustentable (basado en energías limpias), de calidad que garantice la movilidad entre los 15
y 30 minutos, que facilite la accesibilidad a través de una adecuada infraestructura,
garantice la seguridad de los diferentes actores viales e integre tarifas diferenciales
promoviendo la equidad


Reto 2: Generar una cultura ciudadana en todos los actores viales a partir de estrategias
pedagógicas que promuevan el conocimiento y apropiación de las normas para la
movilidad, basadas en el autocuidado y la seguridad.


Comisión Espacio público


El reto que enfrentó Bogotá en los últimos años en materia de espacio público


Las asambleas 2020 y 2021 se concentraron en la deliberación sobre los retos
que tenía la ciudad tanto para su priorización de gasto como para el
ordenamiento territorial. En materia de Espacio Público, la asamblea había
definido como reto:


Involucrar a la comunidad y a los diferentes gremios en el fortalecimiento y adecuación de
las infraestructuras y equipamientos de servicios para ofrecer los servicios de salud,
educación, y recreación con un enfoque democrático, igualitario, seguro y de calidad. Así
suplir las necesidades de las mujeres, de las poblaciones en condición de vulnerabilidad y
de los nuevos modelos de familia con un desarrollo equilibrado del territorio. Por tanto, se
debe regular el manejo del espacio público a través de sanciones por uso inadecuado de
andenes y habilitar zonas destinadas a usos comerciales o recreativos y zonas de parqueo







públicas (implementación parquímetros). De manera paralela, se debe trabajar en fortalecer
el sistema de alumbrado para garantizar la seguridad en los espacios de recreación y
brindar calidad de vida a todos los y las habitantes, especialmente a los más vulnerables.


La asamblea ciudadana de 2023 se dio a la tarea de hacer un balance sobre los
avances, aciertos y limitaciones del componente de espacio público. La
deliberación se concentró en tres aspectos:


● Invasión del espacio público
● Espacio público efectivo
● Infraestructura y mantenimiento vial


Las contribuciones de la asamblea


La asamblea consensuó que una tarea de la ciudad es la gestión del espacio
público. Identificaron que hay zonas de parqueo, comercio y de acumulación de
basuras que es en donde se concentran los problemas del espacio público de la
ciudad. En términos generales la asamblea no reconoce una mejora en lo que
respecta al aprovechamiento del espacio público para la economía informal, con
excepción de la localidad de Santafé y especialmente la séptima peatonal.
Destacaron que hay descuido con los contenedores de basura que tenía como
propósito facilitar la gestión de residuos por parte de las y los recicladores, así
como de las empresas de recolección. El parqueo en el espacio público aparece
como un problema de la tensión entre inclusión y exclusión, o de privatización de
la utilización del espacio. Para la asamblea, este componente además de ser un
problema de gestión administrativa pasa por la cultura de la ciudadanía con
respecto a la gestión de los residuos.


La comisión también abordó el problema del espacio público, efecto en el que
fueron protagonistas los parques, zonas verdes y espacios culturales.
Identificaron que tras la pandemia, en la ciudad proliferaron centros culturales, y
cambió la disposición del espacio público. El consenso al que llegó la comisión
muestra una diversificación de los usos y usuarios del espacio público; una
ampliación de la infraestructura de soporte para usuarios de bicicleta como
ciclorrutas o estaciones de reparación, mejoras o mantenimiento de parques y
espacios comunes, uso del espacio público para el consumo de cannabis.


La comisión destacó la importancia de atender los predios abandonados como
un problema de gestión entre la propiedad privada y el interés público. La razón
es que los lugares abandonados son tomados para actividades ilícitas o generan
una percepción de inseguridad, y en contraparte, si la ciudad los gestiona podría
disponer de ellos para atender labores y usos públicos.







En materia de infraestructura y el mantenimiento vial y del espacio público, la
comisión coincidió con la discusión de la comisión de movilidad en cuanto a que
la calidad y aprovechamiento del espacio público está determinado por la
calidad y la accesibilidad. La comisión discutió las condiciones de accesibilidad
para personas con funcionalidades diversas y discapacidad. Como parte de la
deliberación reconocieron y exaltaron los avances de la ciudad en obras de
mantenimiento, el mejoramiento de las condiciones de movilidad y la ampliación
de andenes. Sin embargo, señalaron que el hecho de tener tantas obras ha
generado que “toda la ciudad esté rota”. Esto afecta por un lado las condiciones
de accesibilidad y, por otra, problemas de coordinación de movilidad como el
cambio de paraderos del componente zonal. Para atender este reto, la
ciudadanía propuso que la alcaldía haga una focalización más intensiva de las
obras, para hacer actualización del espacio público por secciones de la ciudad.
También discutieron sobre la importancia de hacer amigable el espacio público,
refiriéndose principalmente al arbolado y el mobiliario urbano.


Insumos de la nueva agenda urbana


En el contexto de promoción del Derecho a la Ciudad y la garantía de un espacio
público universalmente accesible, distintos sectores de la sociedad construimos
una agenda de desarrollo sostenible. En el componente de las ciudades, La
Nueva Agenda Urbana - NAU (2017) recoge los aspectos técnicos y políticos que
deben orientar este desarrollo. En el componente de Espacio público, la NAU
hizo las siguientes recomendaciones para las ciudades:


25. Reconocemos que la erradicación de la pobreza en todas sus formas y dimensiones,
incluida la pobreza extrema, es el mayor desafío a que se enfrenta el mundo y constituye un
requisito indispensable para el desarrollo sostenible. Reconocemos también que la
desigualdad creciente y la persistencia de múltiples dimensiones de la pobreza, incluido el
aumento del número de habitantes de barrios marginales y asentamientos informales,
afectan tanto a los países desarrollados como a los países en desarrollo y que la
organización espacial, la accesibilidad y el diseño de los espacios urbanos, así como la
infraestructura y la prestación de servicios básicos, junto con las políticas de desarrollo,
pueden promover la cohesión social, la igualdad y la inclusión, u obstaculizarlas.


36. Nos comprometemos a promover medidas adecuadas en las ciudades y los
asentamientos humanos que faciliten el acceso de las personas con discapacidad, en
igualdad de condiciones con las demás, al entorno físico de las ciudades, en particular a los
espacios públicos, el transporte público, la vivienda, la educación y los servicios de salud, la
información pública y las comunicaciones (incluidas las tecnologías y sistemas de la
información y las comunicaciones), y a otros servicios e instalaciones abiertos o de uso
público, tanto en zonas urbanas como rurales.


37. Nos comprometemos a promover la creación de espacios públicos seguros, inclusivos,
accesibles, verdes y de calidad, incluidas calles, aceras y carriles para ciclistas, plazas,
paseos marítimos, jardines y parques, que sean zonas multifuncionales para la interacción







social y la inclusión, la salud y el bienestar humanos, el intercambio económico y la
expresión cultural, y el diálogo entre una amplia diversidad de personas y culturas, y que
estén diseñados y gestionados de manera tal que garanticen el desarrollo humano,
construyan sociedades pacíficas, inclusivas y participativas, y promuevan la convivencia, la
conectividad y la inclusión social.


67. Nos comprometemos a promover la creación y el mantenimiento de redes bien
conectadas y distribuidas de espacios públicos de calidad, abiertos, seguros, inclusivos,
accesibles, verdes y destinados a fines múltiples, a incrementar la resiliencia de las ciudades
frente al cambio climático y los desastres, como las inundaciones, los riesgos de sequía y las
olas de calor, a mejorar la seguridad alimentaria y la nutrición, la salud física y mental y la
calidad del aire en los hogares y el ambiente, a reducir el ruido y promover ciudades,
asentamientos humanos y paisajes urbanos que sean atractivos y habitables, y a dar
prioridad a la conservación de especies endémicas.


El componente de espacio público de la Nueva Agenda Urbana coincide con las
conclusiones de la asamblea ciudadana. Los aspectos de integración social,
expresión cultural e inclusión están en el centro de las coincidencias. En
contraste, algunos aspectos como la seguridad espacial, la mitigación de riesgos
y la gestión del ruido que son propuestos en la NAU no fueron protagonistas de
la deliberación.


El nuevo reto 2023 de Bogotá para los próximos años en materia de espacio
Público


A partir de la deliberación, la asamblea actualizó el reto que tiene la ciudad para
el próximo periodo administrativo. Para ese propósito plantearon 4 estrategias
principales. El nuevo reto, formulado por la ciudadanía, es el siguiente:


Involucrar a la ciudadanía organizada y no organizada en la creación, planeación, ejecución
y control para el uso y disfrute efectivo del espacio público. A través de:


1. Fortalecimiento de participación continua, activa, incidente y efectiva de la
ciudadanía (ciudadanía dueña de la toma de decisiones)


2. Continuidad de los proyectos de las administraciones anteriores con el fin de
mantener iniciativas sostenibles y en clave de derechos que han sido de gran
utilidad. (ej. Cultura ciudadana de Mockus)


3. Atender con enfoque diferencial la situación de personas en estado de
vulnerabilidad que se encuentran ocupando de manera irregular espacios públicos
(venta informal, comunidades étnicas, adultos mayores, migrantes, habitantes de
calle), lo cual genera una obstaculización y afectación a la ciudadanía en la
movilidad (tanto en andenes, puentes, vías)


4. Implementar mecanismos y estrategias pertinentes encaminadas a
responsabilizar al sector privado en cuanto al uso y explotación del espacio público.







Comisión de Seguridad y cuidado


El reto que enfrentó Bogotá en los últimos años en materia de seguridad y
cuidado


Las asambleas 2020 y 2021 se concentraron en la deliberación sobre los retos
que tenía la ciudad tanto para su priorización de gasto como para el
ordenamiento territorial. En materia de seguridad y cuidado, la asamblea definió
como reto:


Aumentar el uso y el disfrute de los espacios públicos incentivando estrategias de cuidado y
seguridad ciudadana, buscando disminuir la percepción de inseguridad que se genera en
parques barriales con la presencia de habitantes de calle y consumidores de drogas,
quienes no tienen acceso a espacios de cuidado en zonas alejadas de zonas residenciales.
La mujer tiene una relación diferencial con la ciudad al estar más expuesta a la inseguridad
y el acoso.


Las contribuciones de la asamblea


La Asamblea Ciudadana de 2023 se propuso evaluar los avances, logros y
desafíos del componente de seguridad y cuidado en la ciudad. Durante las
deliberaciones, la ciudadanía analizó cuatro aspectos clave en el documento:


● Presencia institucional y confianza ciudadana en las instituciones
● Política de cuidado / género
● Sistema de administración de justicia
● Covid-19


Frente a la presencia institucional y confianza ciudadana en las instituciones, los
ciudadanos destacaron la desconfianza generalizada hacia las instituciones
encargadas de brindar seguridad, especialmente hacia la policía.
Adicionalmente, plantearon como acierto la importancia de seguir creando
conciencia ciudadana y organizar a la comunidad para lograr unidad en torno a
los problemas de seguridad. Como limitación, la ciudadanía plantea que existe
desconocimiento sobre los canales de comunicación con las instituciones de
seguridad, las cuales muestran poca eficiencia para atender las demandas
ciudadanas. Además, resaltan la falta de articulación entre las instituciones.
Finalmente, en aspectos pendientes la asamblea propone socializar los canales
de comunicación existentes para que la ciudadanía pueda contactar con las
instituciones y así mejorar la articulación entre instituciones y ciudadanía.


En cuanto a la política de cuidado y género, la ciudadanía reconoce que existen
diferencias en torno al género, la ciudadanía reconoce las diferencias de género







en la distribución de las labores de cuidado en la sociedad. Un acierto destacado
es que la administración tenga en cuenta el cuidado y las desigualdades de
género en la agenda distrital. Además, se valoran los espacios destinados a
abordar estas cuestiones, como las manzanas del cuidado, las casas de la mujer
y las casas de oportunidad. No obstante, también se plantean algunas
limitaciones. Existe un amplio desconocimiento sobre los espacios destinados
por la administración para atender las cuestiones de género y cuidado. Asimismo,
se considera que la política de cuidado y género se ha desarrollado con un
enfoque asistencialista, dejando de lado enfoques preventivos. En cuanto a las
labores de cuidado, se señala que siguen recayendo principalmente sobre las
mujeres. Por tanto, se destaca la necesidad de incluir a otros sectores sociales en
estas tareas y aliviar la sobrecarga que recae en las mujeres. Se sugiere una
administración eficiente de recursos para abordar de manera más efectiva las
necesidades de género y cuidado.


Respecto al sistema de administración de justicia, existe una preocupación por
parte de la ciudadanía debido a la manera en que se imparte justicia en la ciudad.
En el diálogo se evidencian problemas a la hora de denunciar algún
inconveniente relacionado con la seguridad en la ciudad. Para esto, la ciudadanía
plantea como acierto la creación de figuras que imparten justicia en las
comunidades, como los jueces de paz. Como limitación, se resaltan problemas
de eficiencia y eficacia en la administración de justicia, lo que desmotiva la
denuncia ciudadana. Para esto, la asamblea propone simplificar los procesos de
denuncia.


Finalmente, en relación al COVID-19, la asamblea planteó que esta situación
representó el mayor reto de la administración de Claudia López. Durante la
deliberación, se discutió el enfoque adoptado para abordar este tema, tanto
durante como después de la emergencia. Como acierto, la ciudadanía reconoce
que la administración brindó ayudas económicas y difundió información sobre la
pandemia, además de implementar una buena planificación frente a la
vacunación. Como limitación, se destaca que las políticas de focalización
aumentan las desigualdades estructurales. Además, los canales de atención para
la salud mental no son adecuados para satisfacer las necesidades de los
ciudadanos. Finalmente, se plantean tres puntos pendientes: primero, revisar los
criterios de focalización de las ayudas; segundo, brindar atención integral a la
población vulnerable como habitantes de calle, migrantes y consumidores de
sustancias psicoactivas; y tercero, priorizar la salud mental de la ciudadanía.







Insumos de la nueva agenda urbana


En el contexto de promoción de una ciudad segura y que proteja a las personas
desde una perspectiva integral, cerrando brechas sociales y con una perspectiva
de género, antirracista y del derecho a la ciudad, La Nueva Agenda Urbana -
NAU (2017) recoge los aspectos técnicos y políticos que deben orientar este
desarrollo. En el componente de Seguridad y Cuidado, la NAU hizo las siguientes
recomendaciones para las ciudades:


15. Nos comprometemos a trabajar en pro de un cambio de paradigma urbano hacia la
adopción de una Nueva Agenda Urbana que:


c) Adoptará enfoques de desarrollo urbano y territorial sostenibles e integrados, centrados
en las personas, que tengan en cuenta la edad y el género, mediante la aplicación de
políticas, la formulación de estrategias, la creación de capacidad y la adopción de medidas
a todos los niveles, sobre la base de factores impulsores del cambio fundamentales."


28. Nos comprometemos a asegurar el pleno respeto de los derechos humanos de los
refugiados, los desplazados internos y los migrantes, con independencia de su situación
migratoria, y a brindar apoyo a las ciudades que los acogen en el espíritu de la cooperación
internacional, teniendo en cuenta las circunstancias nacionales y reconociendo que, si bien
el movimiento de grandes poblaciones hacia las ciudades plantea diversos problemas,
también puede aportar importantes contribuciones sociales, económicas y culturales a la
vida urbana. Nos comprometemos además a fortalecer las sinergias entre la migración
internacional y el desarrollo en los planos mundial, regional, nacional, subnacional y local,
garantizando la seguridad, el orden y la regularidad de las migraciones por medio de
políticas migratorias planificadas y bien gestionadas, y a apoyar a las autoridades locales
en el establecimiento de marcos que permitan la contribución positiva de los migrantes a las
ciudades y el fortalecimiento de los vínculos entre las zonas urbanas y rurales.


40. Nos comprometemos a aceptar la diversidad en las ciudades y los asentamientos
humanos, a fortalecer la cohesión social, el diálogo intercultural y la comprensión, la
tolerancia, el respeto mutuo, la igualdad de género, la innovación, el espíritu empresarial, la
inclusión, la identidad y la seguridad y la dignidad de todas las personas, así como a
fomentar la habitabilidad y una vibrante economía urbana. Nos comprometemos también a
adoptar medidas para garantizar que nuestras instituciones locales promuevan el
pluralismo y la coexistencia pacífica en sociedades cada vez más heterogéneas y
multiculturales.


Las recomendaciones de la Nueva Agenda urbana comparten con las
conclusiones de la asamblea un enfoque de inclusión centrado en el espacio
público y la diversidad. Sin embargo, las propuestas ciudadanas avanzaron en
recomendaciones que no están dispuestas en la NAU con respecto a las
respuestas institucionales y judiciales de la ciudad. Este aspecto es muy
importante porque contrasta con el enfoque de los aspectos urbanos centrados
en la actuación administrativa y ofrece una perspectiva más amplia e integral
para garantizar la seguridad humana.







El reto de Bogotá 2023 para los próximos años en materia de seguridad y
cuidado


A partir de la deliberación, la asamblea actualizó el reto que tiene la ciudad para
el próximo periodo administrativo. El nuevo reto, formulado por la ciudadanía, es
el siguiente:


Fortalecer el uso, dotación y mantenimiento integral del espacio público, para el disfrute de
la ciudadanía, con atención prioritaria a población vulnerable (migrantes, habitantes de
calle, personas carreteras, personas con capacidades múltiples y neuro diversas, etc.).
Contando con: una regulación oficial, para el porte y uso de sustancias psicoactivas, y una
institución policial que genere confianza ciudadana. Teniendo en cuenta que, las diferencias
de género en torno a la seguridad y el cuidado se sostienen, resulta necesario profundizar la
atención para mujeres, hombres y diversidades.


Comisión de Ambiente y ordenamiento territorial


El reto que enfrentó Bogotá en los últimos años en materia de ambiente y
ordenamiento territorial


Las asambleas 2020 y 2021 se concentraron en la deliberación sobre los retos
que tenía la ciudad tanto para su priorización de gasto como para el
ordenamiento territorial. En materia de ambiente y ordenamiento, la asamblea
definió como reto:


Garantizar el derecho a la ciudad, como derecho individual y colectivo, para que el disfrute
de una vida urbana y rural coexista con el ejercicio efectivo de todos los derechos humanos,
de manera tal que se conserve un equilibrio entre dar respuesta, con sentido de urgencia, a
la emergencia climática protegiendo la biodiversidad, los servicios ecosistémicos y todas las
formas de vida que comparten el territorio distrital; y, dar solución a la demanda de vivienda,
espacios públicos e infraestructura vial. Con lo anterior, se busca hacer de Bogotá una
ciudad cuidadora que resuelva los desequilibrios en los diversos territorios de la ciudad con
un enfoque poblacional y diferencial, a través del reconocimiento de las diversidades,
plurietnicidad y multiculturalidad que la componen. De esta manera, facilitar el acceso a
viviendas, espacios públicos, ecosistemas y empleos dignos.


La asamblea ciudadana de 2023 se dio a la tarea de hacer un balance sobre los
avances, aciertos y limitaciones del componente de Ambiente, la ciudadanía
deliberó sobre tres aspectos:


● Residuos sólidos
● Zonas verdes - Estructura Ecológica Principal
● Calidad del aire







Las contribuciones de la asamblea


Frente al tema de residuos sólidos, la ciudadanía considera necesario fortalecer
las medidas de la administración en cuanto al reciclaje, para que aumente su
implementación en la ciudad. La asamblea reconoce como aciertos la
recolección oportuna de basuras por parte de los operadores, lo cual contribuye
a mantener la ciudad limpia en la mayoría de los casos. Además, valoran la labor
de los recicladores de oficio y su rol en la gestión de las basuras. Por otro lado, se
plantean limitaciones respecto a las canecas y contenedores de basura. Aunque
se reconoce el esfuerzo por instalarlos, se sugiere que el material del que están
hechos incentiva al robo. Por lo tanto, proponen utilizar un material de bajo costo
comercial para desincentivar el hurto. Finalmente, se considera fundamental
difundir la manera adecuada de gestionar escombros, muebles y residuos de
gran tamaño, para evitar que permanezcan por mucho tiempo en el espacio
público.


En relación a las zonas verdes y la estructura ecológica principal, se destacan
cuatro temas clave: limpieza de cuerpos de agua, arreglos de parques, canchas
sintéticas y arbolado urbano. Se reconocen los esfuerzos de la administración en
la limpieza de cuerpos de agua y la creación de parques con buenos
equipamientos. Las canchas sintéticas son valoradas como una opción para el
deporte y el tiempo libre, aunque hay opiniones divergentes sobre su material y
costo. En cuanto al arbolado urbano, se observan avances en la siembra y
cuidado, aunque hay preocupación por la falta de claridad en la compensación
por tala de árboles y el uso inadecuado de espacios asignados. Además,
persisten retos en la descontaminación de ríos y quebradas, con problemas en el
Río Bogotá y otros afluentes, así como la falta de cumplimiento en la
recuperación de quebradas específicas.


En cuanto a la calidad del aire, se hace un llamado a la administración para
mejorar las medidas de control, mitigación y eliminación de las principales
fuentes de contaminación. Adicionalmente, se perciben limitaciones en cuatro
temas principales: Primero, el día sin carro. La ciudadanía plantea que la medida
ha sido útil para mejorar la calidad del aire, pero se sugiere repetirla más
frecuentemente ya que un solo día al año no es suficiente. Segundo, la excepción
al pico y placa. Aunque es positivo establecer excepciones para personas con
discapacidad, existe una opinión generalizada de que no debería haber
excepción por pago, ya que permite evadir la restricción. Tercero, frente a la
movilidad, se critica la debilidad en la sanción de vehículos que emiten altos







niveles de contaminación. Como cuarto punto, la ubicación de las industrias. Se
plantea que se ha disminuido la presión institucional para trasladar las industrias
a las afueras de la ciudad, lo que afecta negativamente la calidad del aire y la
congestión urbana. Finalmente, se plantea como pendiente establecer una
medida de pico y placa para motos, debido al rápido aumento en la cantidad de
estos vehículos y la falta de control por parte de la ciudad. Además, se resalta la
importancia de fortalecer proyectos de movilidad eléctrica como el
TransmiCable.


Insumos de la nueva agenda urbana


En el contexto de Adaptación de adaptación frente a la crisis climática y la
agenda de resiliencia global, La Nueva Agenda Urbana - NAU (2017) recoge los
aspectos técnicos y políticos que deben orientar este desarrollo de las ciudades.
En el componente de Ambiental, la NAU hizo las siguientes recomendaciones
para las ciudades:


14. Para lograr nuestro ideal, resolvemos adoptar una Nueva Agenda Urbana guiándonos
por los siguientes principios interrelacionados: c) Garantizar la sostenibilidad del medio
ambiente, promoviendo el uso de la energía no contaminante y el uso sostenible de la tierra
y los recursos en el desarrollo urbano, protegiendo los ecosistemas y la diversidad biológica,
entre otras cosas promoviendo la adopción de estilos de vida saludables en armonía con la
naturaleza, alentando modalidades de consumo y producción sostenibles, fortaleciendo la
resiliencia urbana, reduciendo los riesgos de desastre, y poniendo en práctica medidas de
adaptación al cambio climático y mitigación de sus efectos.


51. Nos comprometemos a fomentar el desarrollo de marcos espaciales urbanos, incluidos
los instrumentos de planificación y diseño urbanos que apoyan la ordenación y el uso
sostenibles de los recursos naturales y la tierra, un nivel adecuado de compacidad y
densidad, policentrismo y usos mixtos, mediante estrategias de relleno de espacios vacíos o
de planificación de nuevas ampliaciones, según proceda, con el fin de impulsar las
economías de escala y aglomeración, reforzar la planificación del sistema alimentario y
aumentar la eficiencia en el uso de los recursos, la resiliencia urbana y la sostenibilidad
ambiental.


65. Nos comprometemos a facilitar la ordenación sostenible de los recursos naturales en las
ciudades y los asentamientos humanos de una forma que proteja y mejore los ecosistemas
urbanos y los servicios ambientales, reduzca las emisiones de gases de efecto invernadero y
la contaminación del aire y promueva la reducción y la gestión del riesgo de desastres,
mediante el apoyo a la preparación de estrategias de reducción del riesgo de desastres y
evaluaciones periódicas de los riesgos de desastres ocasionados por peligros naturales y
antropogénicos, por ejemplo con categorías para los niveles de riesgo, al tiempo que se
fomenta el desarrollo económico sostenible y se protege a todas las personas, su bienestar y
su calidad de vida mediante infraestructuras, servicios básicos y planificaciones urbanas y
territoriales racionales desde el punto de vista ambiental







El reto de Bogotá 2023 para los próximos años en materia de espacio Público


A partir de la deliberación, la asamblea actualizó el reto que tiene la ciudad para
el próximo periodo administrativo. En esta comisión, se expresó que el reto
planteado en 2020 y 2021 tiene lo necesario. Sin embargo, se agrega una ligera
modificación que plantea la importancia de transformar la cultura a una
economía sostenible y circular con participación de los ciudadanos, la industria y
el gobierno. El nuevo reto, formulado por la ciudadanía, es el siguiente:


Garantizar el derecho a la ciudad, como derecho individual y colectivo, para que el disfrute
de una vida urbana y rural coexista con el ejercicio efectivo de todos los derechos humanos,
que transforme la cultura para construir una economía circular entre ciudadanía, empresas,
instituciones educativas y gobiernos de manera tal que se conserve un equilibrio entre dar
respuesta, con sentido de urgencia, a la emergencia climática protegiendo la biodiversidad,
los servicios ecosistémicos y todas las formas de vida que comparten el territorio distrital; y,
dar solución a la demanda de vivienda, espacios públicos e infraestructura vial.


Con lo anterior, se busca hacer de Bogotá una ciudad cuidadora que resuelva los
desequilibrios en los diversos territorios de la ciudad con un enfoque poblacional y
diferencial, a través del reconocimiento de las diversidades, plurietnicidad y
multiculturalidad que la componen. De esta manera, facilitar el acceso a viviendas, espacios
públicos, ecosistemas y empleos dignos.


Recomendaciones de la ciudadanía
A continuación presentamos una síntesis de las recomendaciones ciudadanas en
cada una de las comisiones. En cada encabezado encontrarán la comisión de la
que emergieron estas recomendaciones. En la columna de la izquierda está el
tema sobre el que versa la recomendación y en la columna derecha el contenido
de la recomendación. La recomendación fue transcrita de manera textual de la
relatoría original, y entre corchetes [ ] se presentan las modificaciones o
añadiduras que ayudan a entender el sentido del texto.







Recomendaciones de la Comisión de movilidad


Integración
multimodal


Integrar los sistemas y medios de transporte actuales y
complementarlos con nuevos sistemas (como trenes
ligeros, metro, etc) priorizando aquellos que usen
tecnologías y energías limpias.


Que el sistema multimodal se construya teniendo en
cuenta la dignificación del ciudadano, mejorando la
calidad y organizando el servicio, así como los tiempos
de desplazamiento


Subsidios Crear un mecanismo para la aplicación de tarifas
diferenciales que beneficien a población vulnerable
(estudiantes, personas con discapacidad


Educación vial Crear políticas y reglamentación específicas para cada
actor vial que sean difundidas en la escuela (cátedra de
comportamiento vial), institucionalidad y espacios
públicos y privados donde confluyen la ciudadanía y
altamente socializados a partir de diferentes estrategias
masivas y vivenciales


Calidad del Sistema
Público de
Transporte


Dignificar la calidad (infraestructura, buses, servicio,
acceso, frecuencia) del servicio de transporte público
organice el sistema y mejore los desplazamientos


Mejora institucional Hacer de la Secretaría de Movilidad una entidad
eficiente que de reales respuestas a las necesidades de
las ciudades


Recomendaciones de la Comisión de Espacio público







Diseño participativo
del Espacio Público


Diseñar y construir una guía metodológica para la
formulación, aprobación y ejecución para los planes,
programas y proyectos sobre espacio público,
garantizando el concurso abierto, diverso y vinculante
de la ciudadanía y una veeduría ciudadana
documentada


Planeación con
base en datos


A través de nuevas tecnologías hacer/usar mapas de
calor para identificar las zonas diferenciadas por
problemáticas que requieren [una] atención urgente,
teniendo en cuenta las necesidades particulares de
cada grupo poblacional y sector social (mujeres, niños,
niñas, población étnica, personas con discapacidad,
migrantes, LGBTIQ+) para aprovechar el espacio pública


Planeación con
enfoque poblacional


Identificar las necesidades particulares de grupos
poblacionales y sectores sociales (mujeres, niños, niñas,
población étnica, personas con discapacidad,
migrantes, LGBTIQ+) a través de mapas de calor que
diferencien las urgencias con el fin de garantizar el
aprovechamiento del espacio público


Recomendaciones de la Comisión de Cuidado y
seguridad


Accesibilidad en el
espacio público


Mejorar la organización del espacio público para que
[corresponda con] las necesidades de distintos grupos
poblacionales







Presupuesto [Aumentar la] inversión en infraestructura del espacio
público


Comunicación
institucional


Chat IA al servicio de la ciudadanía


Relación ciudadanía
-instituciones


Asociación y cooperación entre las instituciones para
atender las demandas ciudadanas


Relación ciudadanía
-instituciones


Comunicación efectiva entre la administración Distrital
y la ciudadanía


Relación ciudadanía
-instituciones


Sensibilización de las instituciones con la población


Cultura ciudadana Programas que fomenten la cultura ciudadana


Control institucional
- Policía


Auditoría al cuerpo policial, en la que se cuente con
participación ciudadana


Reestructuración de
la policía


Reestructuración de la policía de Bogotá, con la
participación de diversas organizaciones y personas de
la vida civil.


Convivencia y
Resolución de
conflictos


Creación de grupos de cuidado de grupos comunitarios
debidamente capacitados en intervención integral,
mediadora y con enfoque de Derechos humanos.







Toma de decisiones
basadas en
información


Realizar investigaciones y capacitaciones locales y
distritales en alianza con instituciones debidamente
capacitadas para tomar decisiones informadas acerca
de los temas de seguridad y cuidado.


Inclusión de
migrantes


Implementar propuestas dignas para la integración
social de personas migrantes buscando evitar la
impunidad y mejorar su situación en el país.


Burocracia [Facilitar] los procesos burocráticos en problemáticas
vitales para los ciudadanos (homicidios, violencia)


Burocracia Seguimiento a las líneas de atención del distrito un
avance a nivel tecnológico y brindar herramientas de
información para que el proceso sea rápido y efectivo.


Cuidado de víctimas
de violencia basada
en género


Mantener y mejorar espacios que protejan víctimas de
violencia basada en género acorde a la magnitud de
afectados en la ciudad


Seguridad humana [Políticas sociales para la prevención de riesgos de
seguridad]: Generar más empleos para los ciudadanos
tanto extranjeros como internos, para evitar los hurtos







Recomendaciones de la Comisión de Ambiente y
ordenamiento territorial


Residuos Sólidos Incentivos y multas a quienes no cumplan con el
manejo adecuado de las basuras (Ayudadas por
cámaras de vídeo)


Gestión de residuos
de construcción y
demolición


Recolección periódica de residuos voluminosos sin
costo por parte de los operadores de aseo. Usar rejas y
contenedores con plástico reciclado para así evitar el
robo de estas y tener buen uso de esto.


Empresa de
reciclaje público


[Crear una] empresa unificada de reciclaje a nivel
ciudad que integre empresas y recicladores.


Tratamiento de
aguas residuales


Tratamiento especial de aguas residuales, construcción
plantas de tratamiento (PTAR) y mantenimiento de sus
áreas verdes - Especialmente río Bogotá -


Arborización Más siembra de árboles endémicos de la región,
[mejorar el] uso del suelo, menos deforestación en la
ciudad por construcciones.


Calidad del aire Día sin carro, sin moto, ni camiones una vez al mes.







Tarifa del transporte
público


Reducción de tarifa en el servicio público [de
transporte] para que la gente se anime a transportarse
en el servicio público.


Energías limpias Generar incentivos para el aumento de energías limpias
en el transporte.
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Boris Jose: Registre el nombre de la actividad de participación realizada		Dependencia Responsable

Boris Jose: Registre la dependencia que lideró la actividad		Grupos de Interés

Boris Jose: Registre el ó los grupos de interés a quienes se dirigió el evento o actividad de participación. 		Canales utilizados

Boris Jose: Registre el canal utilizado. (Telefónico, presencial, virtual, otro.. cual)		Numero de Participantes		Descripción de la actividad

Boris Jose: (brevemente explique la actividad desarrollada de participación)		Logros alcanzados en la actividad de participación

Boris Jose:  (describa brevemente que conclusiones, logros, objetivos, metas etc., se alcanzaron al realizar la actividad de participación)		Observaciones, propuestas y recomendaciones de los grupos de interés

Boris Jose: (registre las diferentes observaciones y/o aportes que realizaron los grupos de interés)

		Enero 24 de 2023		Concejo de Bogotá D.C.		Programa "Escuela al Concejo", donde se recibe en la Corporación la visita de estudiantes de colegios públicos o privados,  de instituciones de educación superior, de grupos ciudadanos, se les hace un recorrido por las instalaciones,  se les indica el que hacer de la Corporación		Oficina Asesora de Comunicaciones 		Niños, niñas y adolescentes		Presencial		11		Visita de Concejales de Santiago de Chile		El programa “Escuela al Concejo”, es un espacio que dispone el Cabildo Distrital para que los niños, niñas y jóvenes, se acerquen y conozcan el funcionamiento de este escenario deliberativo, permitiéndoles vivenciarlo y animarse para, en un futuro, estar desde esas posiciones de decisión. Sumado a la historia propia del lugar, relatada en la visita por funcionarios conocedores de anécdotas y remembranzas, lo que hace más enriquecedor.		Manifiestan su desconocimiento de las actividades y  el que hacer del Concejo, les parecen que son muy importantes, y que son diferentes a las que se realizan en Chile

		Febrero 23 de 2023		Concejo de Bogotá D.C.		Programa "Escuela al Concejo", donde se recibe en la Corporación la visita de estudiantes de colegios públicos o privados,  de instituciones de educación superior, de grupos ciudadanos, se les hace un recorrido por las instalaciones,  se les indica el que hacer de la Corporación		Oficina Asesora de Comunicaciones 		Niños, niñas y adolescentes		Presencial		6		Visita Estudiantes facultad de derecho diferentes semestres U. Externado		El programa “Escuela al Concejo”, es un espacio que dispone el Cabildo Distrital para que los niños, niñas y jóvenes, se acerquen y conozcan el funcionamiento de este escenario deliberativo, permitiéndoles vivenciarlo y animarse para, en un futuro, estar desde esas posiciones de decisión. Sumado a la historia propia del lugar, relatada en la visita por funcionarios conocedores de anécdotas y remembranzas, lo que hace más enriquecedor.		Manifiestan su desconocimiento de las actividades y el que hacer del Concejo, les parecen que son muy importantes

		Marzo 7 de 2023		Concejo de Bogotá D.C.		Programa "Escuela al Concejo", donde se recibe en la Corporación la visita de estudiantes de colegios públicos o privados,  de instituciones de educación superior, de grupos ciudadanos, se les hace un recorrido por las instalaciones,  se les indica el que hacer de la Corporación		Oficina Asesora de Comunicaciones 		Niños, niñas y adolescentes		Presencial		25		Visita Estudiantes del Colegio Los Comuneros Oswaldo Guayasamin		El programa “Escuela al Concejo”, es un espacio que dispone el Cabildo Distrital para que los niños, niñas y jóvenes, se acerquen y conozcan el funcionamiento de este escenario deliberativo, permitiéndoles vivenciarlo y animarse para, en un futuro, estar desde esas posiciones de decisión. Sumado a la historia propia del lugar, relatada en la visita por funcionarios conocedores de anécdotas y remembranzas, lo que hace más enriquecedor.		Manifiestan su desconocimiento de las actividades y el que hacer del Concejo, les parecen que son muy importantes

		Marzo 24 de 2023		Concejo de Bogotá D.C.		Programa "Escuela al Concejo", donde se recibe en la Corporación la visita de estudiantes de colegios públicos o privados,  de instituciones de educación superior, de grupos ciudadanos, se les hace un recorrido por las instalaciones,  se les indica el que hacer de la Corporación		Oficina Asesora de Comunicaciones 		Niños, niñas y adolescentes		Presencial		9		Visita Estudiantes de la Corporación Creo Ciudad		El programa “Escuela al Concejo”, es un espacio que dispone el Cabildo Distrital para que los niños, niñas y jóvenes, se acerquen y conozcan el funcionamiento de este escenario deliberativo, permitiéndoles vivenciarlo y animarse para, en un futuro, estar desde esas posiciones de decisión. Sumado a la historia propia del lugar, relatada en la visita por funcionarios conocedores de anécdotas y remembranzas, lo que hace más enriquecedor.		Manifiestan su desconocimiento de las actividades y el que hacer del Concejo, les parecen que son muy importantes

		Abril 11 de 2023		Concejo de Bogotá D.C.		Programa "Escuela al Concejo", donde se recibe en la Corporación la visita de estudiantes de colegios públicos o privados,  de instituciones de educación superior, de grupos ciudadanos, se les hace un recorrido por las instalaciones,  se les indica el que hacer de la Corporación		Oficina Asesora de Comunicaciones 		Niños, niñas y adolescentes		Presencial		24		Visita Estudiantes del Colegio Los Comuneros Oswaldo Guayasamin		El programa “Escuela al Concejo”, es un espacio que dispone el Cabildo Distrital para que los niños, niñas y jóvenes, se acerquen y conozcan el funcionamiento de este escenario deliberativo, permitiéndoles vivenciarlo y animarse para, en un futuro, estar desde esas posiciones de decisión. Sumado a la historia propia del lugar, relatada en la visita por funcionarios conocedores de anécdotas y remembranzas, lo que hace más enriquecedor.		Manifiestan su desconocimiento de las actividades y el que hacer del Concejo, les parecen que son muy importantes

		Abril 12 de 2023		Concejo de Bogotá D.C.		Programa "Escuela al Concejo", donde se recibe en la Corporación la visita de estudiantes de colegios públicos o privados,  de instituciones de educación superior, de grupos ciudadanos, se les hace un recorrido por las instalaciones,  se les indica el que hacer de la Corporación		Oficina Asesora de Comunicaciones 		Niños, niñas y adolescentes		Presencial		16		Visita Estudiantes de la ESAP		El programa “Escuela al Concejo”, es un espacio que dispone el Cabildo Distrital para que los niños, niñas y jóvenes, se acerquen y conozcan el funcionamiento de este escenario deliberativo, permitiéndoles vivenciarlo y animarse para, en un futuro, estar desde esas posiciones de decisión. Sumado a la historia propia del lugar, relatada en la visita por funcionarios conocedores de anécdotas y remembranzas, lo que hace más enriquecedor.		Manifiestan su desconocimiento de las actividades y el que hacer del Concejo, les parecen que son muy importantes

		Abril 20 de 2023		Concejo de Bogotá D.C.		Programa "Escuela al Concejo", donde se recibe en la Corporación la visita de estudiantes de colegios públicos o privados,  de instituciones de educación superior, de grupos ciudadanos, se les hace un recorrido por las instalaciones,  se les indica el que hacer de la Corporación		Oficina Asesora de Comunicaciones 		Niños, niñas y adolescentes		Presencial		25		Visita Estudiantes del Colegio Los Comuneros Oswaldo Guayasamin		El programa “Escuela al Concejo”, es un espacio que dispone el Cabildo Distrital para que los niños, niñas y jóvenes, se acerquen y conozcan el funcionamiento de este escenario deliberativo, permitiéndoles vivenciarlo y animarse para, en un futuro, estar desde esas posiciones de decisión. Sumado a la historia propia del lugar, relatada en la visita por funcionarios conocedores de anécdotas y remembranzas, lo que hace más enriquecedor.		Manifiestan su desconocimiento de las actividades y el que hacer del Concejo, les parecen que son muy importantes

		Mayo 2 de 2023		Concejo de Bogotá D.C.		Programa "Escuela al Concejo", donde se recibe en la Corporación la visita de estudiantes de colegios públicos o privados,  de instituciones de educación superior, de grupos ciudadanos, se les hace un recorrido por las instalaciones,  se les indica el que hacer de la Corporación		Oficina Asesora de Comunicaciones 		Niños, niñas y adolescentes		Presencial		15		Visita Estudiantes de la Fundación Universitaria Los Libertadores		El programa “Escuela al Concejo”, es un espacio que dispone el Cabildo Distrital para que los niños, niñas y jóvenes, se acerquen y conozcan el funcionamiento de este escenario deliberativo, permitiéndoles vivenciarlo y animarse para, en un futuro, estar desde esas posiciones de decisión. Sumado a la historia propia del lugar, relatada en la visita por funcionarios conocedores de anécdotas y remembranzas, lo que hace más enriquecedor.		Manifiestan su desconocimiento de las actividades y el que hacer del Concejo, les parecen que son muy importantes

		Mayo 3 de 2023		Concejo de Bogotá D.C.		Programa "Escuela al Concejo", donde se recibe en la Corporación la visita de estudiantes de colegios públicos o privados,  de instituciones de educación superior, de grupos ciudadanos, se les hace un recorrido por las instalaciones,  se les indica el que hacer de la Corporación		Oficina Asesora de Comunicaciones 		Niños, niñas y adolescentes		Presencial		13		Visita Estudiantes de la Universidad de Cundinamarca		El programa “Escuela al Concejo”, es un espacio que dispone el Cabildo Distrital para que los niños, niñas y jóvenes, se acerquen y conozcan el funcionamiento de este escenario deliberativo, permitiéndoles vivenciarlo y animarse para, en un futuro, estar desde esas posiciones de decisión. Sumado a la historia propia del lugar, relatada en la visita por funcionarios conocedores de anécdotas y remembranzas, lo que hace más enriquecedor.		Manifiestan su desconocimiento de las actividades y el que hacer del Concejo, les parecen que son muy importantes

		Mayo 3 de 2023		Concejo de Bogotá D.C.		Programa "Escuela al Concejo", donde se recibe en la Corporación la visita de estudiantes de colegios públicos o privados,  de instituciones de educación superior, de grupos ciudadanos, se les hace un recorrido por las instalaciones,  se les indica el que hacer de la Corporación		Oficina Asesora de Comunicaciones 		Niños, niñas y adolescentes		Presencial		10		Visita Estudiantes de la Universidad del Quindío		El programa “Escuela al Concejo”, es un espacio que dispone el Cabildo Distrital para que los niños, niñas y jóvenes, se acerquen y conozcan el funcionamiento de este escenario deliberativo, permitiéndoles vivenciarlo y animarse para, en un futuro, estar desde esas posiciones de decisión. Sumado a la historia propia del lugar, relatada en la visita por funcionarios conocedores de anécdotas y remembranzas, lo que hace más enriquecedor.		Manifiestan su desconocimiento de las actividades y el que hacer del Concejo, les parecen que son muy importantes

		Mayo 11 de 2023		Concejo de Bogotá D.C.		Programa "Escuela al Concejo", donde se recibe en la Corporación la visita de estudiantes de colegios públicos o privados,  de instituciones de educación superior, de grupos ciudadanos, se les hace un recorrido por las instalaciones,  se les indica el que hacer de la Corporación		Oficina Asesora de Comunicaciones 		Niños, niñas y adolescentes		Presencial		24		Visita Estudiantes de la Universidad de Cundinamarca		El programa “Escuela al Concejo”, es un espacio que dispone el Cabildo Distrital para que los niños, niñas y jóvenes, se acerquen y conozcan el funcionamiento de este escenario deliberativo, permitiéndoles vivenciarlo y animarse para, en un futuro, estar desde esas posiciones de decisión. Sumado a la historia propia del lugar, relatada en la visita por funcionarios conocedores de anécdotas y remembranzas, lo que hace más enriquecedor.		Manifiestan su desconocimiento de las actividades y el que hacer del Concejo, les parecen que son muy importantes

		Mayo 11 de 2023		Concejo de Bogotá D.C.		Programa "Escuela al Concejo", donde se recibe en la Corporación la visita de estudiantes de colegios públicos o privados,  de instituciones de educación superior, de grupos ciudadanos, se les hace un recorrido por las instalaciones,  se les indica el que hacer de la Corporación		Oficina Asesora de Comunicaciones 		Niños, niñas y adolescentes		Presencial		5		Visita Delegados de la Embajada de Turquía		El programa “Escuela al Concejo”, es un espacio que dispone el Cabildo Distrital para que los niños, niñas y jóvenes, se acerquen y conozcan el funcionamiento de este escenario deliberativo, permitiéndoles vivenciarlo y animarse para, en un futuro, estar desde esas posiciones de decisión. Sumado a la historia propia del lugar, relatada en la visita por funcionarios conocedores de anécdotas y remembranzas, lo que hace más enriquecedor.		Manifiestan su desconocimiento de las actividades y el que hacer del Concejo, les parecen que son muy importantes

		Mayo 17 de 2023		Concejo de Bogotá D.C.		Programa "Escuela al Concejo", donde se recibe en la Corporación la visita de estudiantes de colegios públicos o privados,  de instituciones de educación superior, de grupos ciudadanos, se les hace un recorrido por las instalaciones,  se les indica el que hacer de la Corporación		Oficina Asesora de Comunicaciones 		Niños, niñas y adolescentes		Presencial		46		Visita Estudiantes del Colegio Manuel Elkin Patarroyo		El programa “Escuela al Concejo”, es un espacio que dispone el Cabildo Distrital para que los niños, niñas y jóvenes, se acerquen y conozcan el funcionamiento de este escenario deliberativo, permitiéndoles vivenciarlo y animarse para, en un futuro, estar desde esas posiciones de decisión. Sumado a la historia propia del lugar, relatada en la visita por funcionarios conocedores de anécdotas y remembranzas, lo que hace más enriquecedor.		Manifiestan su desconocimiento de las actividades y el que hacer del Concejo, les parecen que son muy importantes

		Mayo 31 de 2023		Concejo de Bogotá D.C.		Programa "Escuela al Concejo", donde se recibe en la Corporación la visita de estudiantes de colegios públicos o privados,  de instituciones de educación superior, de grupos ciudadanos, se les hace un recorrido por las instalaciones,  se les indica el que hacer de la Corporación		Oficina Asesora de Comunicaciones 		Niños, niñas y adolescentes		Presencial		33		Visita Estudiantes que hacen parte del programa “Juventud al Concejo” de la Secretaria de Gobierno Distrital:

Colegio Eduardo Santos, Colegio Tecnológico Menorah, IED Simón Rodríguez, IED Palermo y IED Manuela Beltrán, 		El programa “Escuela al Concejo”, es un espacio que dispone el Cabildo Distrital para que los niños, niñas y jóvenes, se acerquen y conozcan el funcionamiento de este escenario deliberativo, permitiéndoles vivenciarlo y animarse para, en un futuro, estar desde esas posiciones de decisión. Sumado a la historia propia del lugar, relatada en la visita por funcionarios conocedores de anécdotas y remembranzas, lo que hace más enriquecedor.		Manifiestan su desconocimiento de las actividades y el que hacer del Concejo, les parecen que son muy importantes

		Junio 15 de 2023		Concejo de Bogotá D.C.		Programa "Escuela al Concejo", donde se recibe en la Corporación la visita de estudiantes de colegios públicos o privados,  de instituciones de educación superior, de grupos ciudadanos, se les hace un recorrido por las instalaciones,  se les indica el que hacer de la Corporación		Oficina Asesora de Comunicaciones 		Niños, niñas y adolescentes		Presencial		23		Visita Estudiantes del Colegio El Jazmín IED		El programa “Escuela al Concejo”, es un espacio que dispone el Cabildo Distrital para que los niños, niñas y jóvenes, se acerquen y conozcan el funcionamiento de este escenario deliberativo, permitiéndoles vivenciarlo y animarse para, en un futuro, estar desde esas posiciones de decisión. Sumado a la historia propia del lugar, relatada en la visita por funcionarios conocedores de anécdotas y remembranzas, lo que hace más enriquecedor.		Manifiestan su desconocimiento de las actividades y el que hacer del Concejo, les parecen que son muy importantes

		Julio 8 2023		Concejo de Bogotá D.C.		Programa "Escuela al Concejo", donde se recibe en la Corporación la visita de estudiantes de colegios públicos o privados,  de instituciones de educación superior, de grupos ciudadanos, se les hace un recorrido por las instalaciones,  se les indica el que hacer de la Corporación		Oficina Asesora de Comunicaciones 		Niños, niñas y adolescentes		Presencial		11		Visita estudiantes Consejeros de juventud		El programa “Escuela al Concejo”, es un espacio que dispone el Cabildo Distrital para que los niños, niñas y jóvenes, se acerquen y conozcan el funcionamiento de este escenario deliberativo, permitiéndoles vivenciarlo y animarse para, en un futuro, estar desde esas posiciones de decisión. Sumado a la historia propia del lugar, relatada en la visita por funcionarios conocedores de anécdotas y remembranzas, lo que hace más enriquecedor.		Manifiestan su desconocimiento de las actividades y el que hacer del Concejo, les parecen que son muy importantes

		Julio 14 de 2023		Concejo de Bogotá D.C.		Programa "Escuela al Concejo", donde se recibe en la Corporación la visita de estudiantes de colegios públicos o privados,  de instituciones de educación superior, de grupos ciudadanos, se les hace un recorrido por las instalaciones,  se les indica el que hacer de la Corporación		Oficina Asesora de Comunicaciones 		Niños, niñas y adolescentes		Presencial		18		Visita estudiantes U. Libertadores		El programa “Escuela al Concejo”, es un espacio que dispone el Cabildo Distrital para que los niños, niñas y jóvenes, se acerquen y conozcan el funcionamiento de este escenario deliberativo, permitiéndoles vivenciarlo y animarse para, en un futuro, estar desde esas posiciones de decisión. Sumado a la historia propia del lugar, relatada en la visita por funcionarios conocedores de anécdotas y remembranzas, lo que hace más enriquecedor.		Manifiestan su desconocimiento de las actividades y el que hacer del Concejo, les parecen que son muy importantes

		Julio 19 de 2023		Concejo de Bogotá D.C.		Programa "Escuela al Concejo", donde se recibe en la Corporación la visita de estudiantes de colegios públicos o privados,  de instituciones de educación superior, de grupos ciudadanos, se les hace un recorrido por las instalaciones,  se les indica el que hacer de la Corporación		Oficina Asesora de Comunicaciones 		Niños, niñas y adolescentes		Presencial		5		Visita estudiantes U. Libertadores		El programa “Escuela al Concejo”, es un espacio que dispone el Cabildo Distrital para que los niños, niñas y jóvenes, se acerquen y conozcan el funcionamiento de este escenario deliberativo, permitiéndoles vivenciarlo y animarse para, en un futuro, estar desde esas posiciones de decisión. Sumado a la historia propia del lugar, relatada en la visita por funcionarios conocedores de anécdotas y remembranzas, lo que hace más enriquecedor.		Manifiestan su desconocimiento de las actividades y el que hacer del Concejo, les parecen que son muy importantes

		Agosto 3 de 2023		Concejo de Bogotá D.C.		Programa "Escuela al Concejo", donde se recibe en la Corporación la visita de estudiantes de colegios públicos o privados,  de instituciones de educación superior, de grupos ciudadanos, se les hace un recorrido por las instalaciones,  se les indica el que hacer de la Corporación		Oficina Asesora de Comunicaciones 		Niños, niñas y adolescentes		Presencial		38		Visita estudiantes Colegio Liceo Jorge Robledo		El programa “Escuela al Concejo”, es un espacio que dispone el Cabildo Distrital para que los niños, niñas y jóvenes, se acerquen y conozcan el funcionamiento de este escenario deliberativo, permitiéndoles vivenciarlo y animarse para, en un futuro, estar desde esas posiciones de decisión. Sumado a la historia propia del lugar, relatada en la visita por funcionarios conocedores de anécdotas y remembranzas, lo que hace más enriquecedor.		Manifiestan su desconocimiento de las actividades y el que hacer del Concejo, les parecen que son muy importantes

		Agosto 11 de 2023 		Concejo de Bogotá D.C.		Programa "Escuela al Concejo", donde se recibe en la Corporación la visita de estudiantes de colegios públicos o privados,  de instituciones de educación superior, de grupos ciudadanos, se les hace un recorrido por las instalaciones,  se les indica el que hacer de la Corporación		Oficina Asesora de Comunicaciones 		Niños, niñas y adolescentes		Presencial		20		Visita Consejo Local de Juventud de Teusaquillo Sistema de Responsabilidad Penal Adolescente - SRPA		El programa “Escuela al Concejo”, es un espacio que dispone el Cabildo Distrital para que los niños, niñas y jóvenes, se acerquen y conozcan el funcionamiento de este escenario deliberativo, permitiéndoles vivenciarlo y animarse para, en un futuro, estar desde esas posiciones de decisión. Sumado a la historia propia del lugar, relatada en la visita por funcionarios conocedores de anécdotas y remembranzas, lo que hace más enriquecedor.		Manifiestan su desconocimiento de las actividades y el que hacer del Concejo, les parecen que son muy importantes

		Agosto 12 de 2023		Concejo de Bogotá D.C.		Programa "Escuela al Concejo", donde se recibe en la Corporación la visita de estudiantes de colegios públicos o privados,  de instituciones de educación superior, de grupos ciudadanos, se les hace un recorrido por las instalaciones,  se les indica el que hacer de la Corporación		Oficina Asesora de Comunicaciones 		Niños, niñas y adolescentes		Presencial		25		Visita Junta juvenil  Bar San Eusebio Loc Pte aranda 		El programa “Escuela al Concejo”, es un espacio que dispone el Cabildo Distrital para que los niños, niñas y jóvenes, se acerquen y conozcan el funcionamiento de este escenario deliberativo, permitiéndoles vivenciarlo y animarse para, en un futuro, estar desde esas posiciones de decisión. Sumado a la historia propia del lugar, relatada en la visita por funcionarios conocedores de anécdotas y remembranzas, lo que hace más enriquecedor.		Manifiestan su desconocimiento de las actividades y el que hacer del Concejo, les parecen que son muy importantes

		Agosto 24 de 2023		Concejo de Bogotá D.C.		Programa "Escuela al Concejo", donde se recibe en la Corporación la visita de estudiantes de colegios públicos o privados,  de instituciones de educación superior, de grupos ciudadanos, se les hace un recorrido por las instalaciones,  se les indica el que hacer de la Corporación		Oficina Asesora de Comunicaciones 		Niños, niñas y adolescentes		Presencial		39		Visita estudiantes Colegio Moderno John Dewey		El programa “Escuela al Concejo”, es un espacio que dispone el Cabildo Distrital para que los niños, niñas y jóvenes, se acerquen y conozcan el funcionamiento de este escenario deliberativo, permitiéndoles vivenciarlo y animarse para, en un futuro, estar desde esas posiciones de decisión. Sumado a la historia propia del lugar, relatada en la visita por funcionarios conocedores de anécdotas y remembranzas, lo que hace más enriquecedor.		Manifiestan su desconocimiento de las actividades y el que hacer del Concejo, les parecen que son muy importantes

		Agosto 31 de 2023		Concejo de Bogotá D.C.		Programa "Escuela al Concejo", donde se recibe en la Corporación la visita de estudiantes de colegios públicos o privados,  de instituciones de educación superior, de grupos ciudadanos, se les hace un recorrido por las instalaciones,  se les indica el que hacer de la Corporación		Oficina Asesora de Comunicaciones 		Niños, niñas y adolescentes		Presencial		28		Visita estudiantes U. Libertadores		El programa “Escuela al Concejo”, es un espacio que dispone el Cabildo Distrital para que los niños, niñas y jóvenes, se acerquen y conozcan el funcionamiento de este escenario deliberativo, permitiéndoles vivenciarlo y animarse para, en un futuro, estar desde esas posiciones de decisión. Sumado a la historia propia del lugar, relatada en la visita por funcionarios conocedores de anécdotas y remembranzas, lo que hace más enriquecedor.		Manifiestan su desconocimiento de las actividades y el que hacer del Concejo, les parecen que son muy importantes

		Septiembre 20 de 2023		Concejo de Bogotá D.C.		Programa "Escuela al Concejo", donde se recibe en la Corporación la visita de estudiantes de colegios públicos o privados,  de instituciones de educación superior, de grupos ciudadanos, se les hace un recorrido por las instalaciones,  se les indica el que hacer de la Corporación		Oficina Asesora de Comunicaciones 		Niños, niñas y adolescentes		Presencial		21		Visita estudiantes Instituto Loreto Localidad de Kennedy		El programa “Escuela al Concejo”, es un espacio que dispone el Cabildo Distrital para que los niños, niñas y jóvenes, se acerquen y conozcan el funcionamiento de este escenario deliberativo, permitiéndoles vivenciarlo y animarse para, en un futuro, estar desde esas posiciones de decisión. Sumado a la historia propia del lugar, relatada en la visita por funcionarios conocedores de anécdotas y remembranzas, lo que hace más enriquecedor.		Manifiestan su desconocimiento de las actividades y el que hacer del Concejo, les parecen que son muy importantes

		Septiembre 29 de 2023		Concejo de Bogotá D.C.		Programa "Escuela al Concejo", donde se recibe en la Corporación la visita de estudiantes de colegios públicos o privados,  de instituciones de educación superior, de grupos ciudadanos, se les hace un recorrido por las instalaciones,  se les indica el que hacer de la Corporación		Oficina Asesora de Comunicaciones 		Niños, niñas y adolescentes		Presencial		35		Visita estudiantes Universidad de Cundinamarca		El programa “Escuela al Concejo”, es un espacio que dispone el Cabildo Distrital para que los niños, niñas y jóvenes, se acerquen y conozcan el funcionamiento de este escenario deliberativo, permitiéndoles vivenciarlo y animarse para, en un futuro, estar desde esas posiciones de decisión. Sumado a la historia propia del lugar, relatada en la visita por funcionarios conocedores de anécdotas y remembranzas, lo que hace más enriquecedor.		Manifiestan su desconocimiento de las actividades y el que hacer del Concejo, les parecen que son muy importantes

		Octubre 25 de 2023		Concejo de Bogotá D.C.		Programa "Escuela al Concejo", donde se recibe en la Corporación la visita de estudiantes de colegios públicos o privados,  de instituciones de educación superior, de grupos ciudadanos, se les hace un recorrido por las instalaciones,  se les indica el que hacer de la Corporación		Oficina Asesora de Comunicaciones 		Niños, niñas y adolescentes		Presencial		17		Visita estudiantes Universidad de Cundinamarca		El programa “Escuela al Concejo”, es un espacio que dispone el Cabildo Distrital para que los niños, niñas y jóvenes, se acerquen y conozcan el funcionamiento de este escenario deliberativo, permitiéndoles vivenciarlo y animarse para, en un futuro, estar desde esas posiciones de decisión. Sumado a la historia propia del lugar, relatada en la visita por funcionarios conocedores de anécdotas y remembranzas, lo que hace más enriquecedor.		Manifiestan su desconocimiento de las actividades y el que hacer del Concejo, les parecen que son muy importantes

		Noviembre 14 de 2023		Concejo de Bogotá D.C.		Programa "Escuela al Concejo", donde se recibe en la Corporación la visita de estudiantes de colegios públicos o privados,  de instituciones de educación superior, de grupos ciudadanos, se les hace un recorrido por las instalaciones,  se les indica el que hacer de la Corporación		Oficina Asesora de Comunicaciones 		Niños, niñas y adolescentes		Presencial		14		Visita estudiantes Universidad de Santo Tomás 		El programa “Escuela al Concejo”, es un espacio que dispone el Cabildo Distrital para que los niños, niñas y jóvenes, se acerquen y conozcan el funcionamiento de este escenario deliberativo, permitiéndoles vivenciarlo y animarse para, en un futuro, estar desde esas posiciones de decisión. Sumado a la historia propia del lugar, relatada en la visita por funcionarios conocedores de anécdotas y remembranzas, lo que hace más enriquecedor.		Manifiestan su desconocimiento de las actividades y el que hacer del Concejo, les parecen que son muy importantes
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																								PROCESO GESTIÓN MEJORA CONTINÚA SIG																										CÓDIGO:GMC-FO-001

																								SOLICITUD ACTUALIZACIÓN DOCUMENTAL																										VERSIÓN:   04

																																																		VIGENCIA:  14-Nov-2019



		PERSONA QUE SOLICITA:  
BORIS RODRÍGUEZ GONZÁLEZ																																		PROCESO :  
GESTIÓN DIRECCIONAMIENTO ESTRATÉGICO

		CARGO: 
PROFESIONAL UNIVERSITARIO																																		CÓDIGO DEL DOCUMENTO: 

		DEPENDENCIA: 
OFICINA ASESORA DE PLANEACIÓN																																		NOMBRE DEL DOCUMENTO
REPORTE INTERNO DE LAS ACTIVIDADES DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA

		FECHA DE SOLICITUD
28-05-2020 																																		PROCEDIMIENTO(S) EN QUE SE EMPLEA ó EMPLEARÍA: (Sólo para formatos y plantillas)



		1. TIPO DE SOLICITUD:   



		CREACIÓN DEL DOC. 																				X						MODIFICACIÓN DEL DOC. 																ELIMINACIÓN DEL DOC. 



		INCLUIR DOCUMENTO EXTERNO 																																		RETIRAR DOCUMENTO EXTERNO





		2. DESCRIPCIÓN DE LA NECESIDAD (Justificación)

		El formato propuesto permite tener un registro interno de las actividades de participación ciudadana de la Corporación, para los diferentes espacios e instancias realizadas en el Concejo y a la vez recoger información pertinente en relación a las temáticas tratadas, las observaciones y aportes de las partes interesadas.



		3. CONTROL DE CAMBIOS (Descripción de los Cambios o Modificaciones)

		Se crea formato



		4. OBSERVACIONES

		Se anexa formato propuesto en la Hoja <Reporte Participacion>







				Firma Líder de Proceso: 



				Nombres y Apellidos Líder de Proceso: 











Reporte Participacion

				 PROCESO GESTIÓN DIRECCIONAMIENTO ESTRATÉGICO																CÓDIGO: GDE-FO-003

				REPORTE INTERNO DE LAS ACTIVIDADES DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA
2023																VERSIÓN: 01

																				VIGENCIA: 03-Jun-2020



		I. IDENTIFICACIÓN DE LA ACTIVIDAD DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA												II. RESULTADOS DE LA ACTIVIDAD DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA

		Fecha de realización de la actividad

Boris Jose: Escriba la fecha en que se realizó la actividad 		Lugar de realización de la actividad

Boris Jose: Mencione el lugar de reunión. (En caso de ser presencial)		Nombre de la Actividad de Participación

Boris Jose: Registre el nombre de la actividad de participación realizada		Dependencia Responsable

Boris Jose: Registre la dependencia que lideró la actividad		Grupos de Interés

Boris Jose: Registre el ó los grupos de interés a quienes se dirigió el evento o actividad de participación. 		Canales utilizados

Boris Jose: Registre el canal utilizado. (Telefónico, presencial, virtual, otro.. cual)		Numero de Participantes		Descripción de la actividad

Boris Jose: (brevemente explique la actividad desarrollada de participación)		Logros alcanzados en la actividad de participación

Boris Jose:  (describa brevemente que conclusiones, logros, objetivos, metas etc., se alcanzaron al realizar la actividad de participación)		Observaciones, propuestas y recomendaciones de los grupos de interés

Boris Jose: (registre las diferentes observaciones y/o aportes que realizaron los grupos de interés)

		1/27/23		Recinto Comuneros		Debate de control político en desarrollo de la siguiente proposición:

Priorizada No. 009 de 2023 aprobada el 17 de enero de 2023 en la Comisión Segunda de Gobierno y trasladada a la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial el 18 de enero de 2023.

Tema: Pico y Placa en Bogotá. "Pagar por Rodar".		Comisión Primera Permanente del Plan		Jóvenes		Presencial		2.00		Sesión donde intervino la ciudadanía		Cumplimiento artículo 57 del Reglamento Interno que permite la itnervención ciudadana en las sesiones.		Cristian Gallon 
Arquimides Fonca

		1/30/23		Recinto Comuneros		Debate de control político en desarrollo de las siguientes proposiciones:

Priorizada No. 209 de 2022 aprobada el 18 de abril de 2022 en la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial. Proposición Aditiva 005 de 2023, aprobada el 17 de enero de 2023 en Comisión Segunda Permanente de Gobierno y trasladada a la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial el 18 de enero de 2023.

Tema: Atención de casos de maltrato y/o crueldad animal.

Citantes: Bancada Partido Liberal Colombiano, Hs.Cs. Hs. Cs. Armando Gutiérrez González, Venus Albeiro Silva Gómez, German Augusto García, María Victoria Vargas Silva, Samir José Abisambra Vesga, Luz Marina Gordillo Salinas, Álvaro Acevedo Leguizamón.

Citados: Carolina Urrutia Vásquez, Secretaria Distrital de Ambiente; Adriana Estrada Estrada, Directora General del Instituto Distrital de Protección y Bienestar Animal (IDPYBA); Alfredo Bateman Serrano, Secretario Distrital de Desarrollo Económico.


Invitados: Julián Mauricio Ruiz Rodríguez, Contralor de Bogotá D.C.; Julián Enrique Pinilla Malagón, Personero Distrital; Viviana Barberena Nisimblat, Veedora Distrital.		Comisión Primera Permanente del Plan		Jóvenes		Presencial		2.00		Sesión donde intervino la ciudadanía		Cumplimiento artículo 57 del Reglamento Interno que permite la itnervención ciudadana en las sesiones.		Amparo Barreto
Oelia Chavez

		2/17/23		Recinto Comuneros		DISCUSIÓN DE PROYECTOS DE ACUERDO

Primer debate de los siguientes Proyectos de Acuerdo:

Priorizado 076 de 2023: “Por el cual se nombra Antonio María Morales Arrieta al estadio de sóftbol ubicado en la unidad deportiva El Salitre en Bogotá Distrito Capital”.
Priorizado 004 de 2023: ‘’Por medio del cual se reconoce el 25 de julio como el día Distrital de la Cultura Llanera y se dictan otras disposiciones’’.
Priorizado 080 de 2023: “Por medio del cual se renueva el Plan Distrital del Agua en Bogotá D.C.”		Comisión Primera Permanente del Plan		ciudadanos		Presencial		3.00		Sesión donde intervino la ciudadanía		Cumplimiento artículo 57 del Reglamento Interno que permite la itnervención ciudadana en las sesiones.		Ciro Solano, Presidente de COC
Edwin Diaz, Presidente FCS
Anderson Guzmán Representante llanero																																																																																												Todos los grupos de Interés (Entidades Públicas, Organismos de control, Grupos sensibles, Organizaciones de la Sociedad Civil, Academia, Grupos Internos, Ciudadanos)

		2/23/23		Recinto Comuneros		DISCUSIÓN DE PROYECTOS DE ACUERDO

Continuación primer debate del siguiente Proyecto de Acuerdo:
Priorizado 004 de 2023: ‘’Por medio del cual se reconoce el 25 de julio como el día Distrital de la Cultura Llanera y se dictan otras disposiciones’’.
Primer debate de los siguientes Proyectos de Acuerdo:

Priorizado 080 de 2023: “Por medio del cual se renueva el Plan Distrital del Agua en Bogotá D.C.”
Priorizado 141 de 2023: “Por el cual se declaran e incorporan como parques ecológicos distritales de humedal, los humedales "Hyntiba -El Escritorio" y "Tingua Azul" y se dictan otras disposiciones".Priorizado 144 de 2023: “Por el cual se establecen lineamientos para el fomento de una política de cultura de servicio, uso, corresponsabilidad y bioseguridad en los diferentes sistemas de transporte en Bogotá¨. Acumulado por unidad de materia con el Priorizado 150 de 2023. “Por medio del cual se adoptan medidas para impulsar la movilidad sostenible y el cumplimiento del código de tránsito en las empresas de economía colaborativa que presten servicios y/o hagan uso de medios de micromovilidad y movilidad alternativa sostenible”. Priorizado 079 de 2023: “Por medio del cual se ordena la creación del día del carro compartido con el propósito de incentivar el uso racional del vehículo particular”.		Comisión Primera Permanente del Plan		ciudadanos		Presencial		2.00		Sesión donde intervino la ciudadanía		Cumplimiento artículo 57 del Reglamento Interno que permite la itnervención ciudadana en las sesiones.		 Asdrubal Monrroy miembro de la Cultura Llanera 
Doris Arbelaez del Colectivo Artitas Llaneros																																																																																												Entidades Públicas

		3/7/23		Recinto Comuneros		DISCUSIÓN DE PROYECTOS DE ACUERDO
Primer debate de los siguientes Proyectos de Acuerdo:

Priorizado 141 de 2023: “Por el cual se declaran e incorporan como parques ecológicos distritales de humedal, los humedales "Hyntiba -El Escritorio" y "Tingua Azul" y se dictan otras disposiciones".
Priorizado 144 de 2023: “Por el cual se establecen lineamientos para el fomento de una política de cultura de servicio, uso, corresponsabilidad y bioseguridad en los diferentes sistemas de transporte en Bogotá¨. Acumulado por unidad de materia con el Priorizado 150 de 2023. “Por medio del cual se adoptan medidas para impulsar la movilidad sostenible y el cumplimiento del código de tránsito en las empresas de economía colaborativa que presten servicios y/o hagan uso de medios de micromovilidad y movilidad alternativa sostenible”.Priorizado 035 de 2023: “Por medio del cual se definen lineamientos generales y estratégicos para la Creación de la Mesa Distrital de Bandas de Marcha y se dictan otras disposiciones para el Fomento de las Bandas en el Distrito Capital”.Priorizado 079 de 2023: “Por medio del cual se ordena la creación del día del carro compartido con el propósito de incentivar el uso racional del vehículo particular”.Priorizado 096 de 2023: "Por medio del cual se reglamenta el cargue y descargue de mer-cancías en horario nocturno en el Distrito Capital”.		Comisión Primera Permanente del Plan		ciudadanos		Presencial		2.00		Sesión donde intervino la ciudadanía		Cumplimiento artículo 57 del Reglamento Interno que permite la itnervención ciudadana en las sesiones.		Estudiante Daniel Alegria y profesora Alejandra Restrepo del colegio Divino Maestro																																																																																												Alcaldía Mayor de Bogotá

		3/17/23		Recinto Comuneros		DEBATE DE CONTROL POLÍTICO

Continuación del debate de control político en desarrollo de las siguientes proposiciones:

Priorizada No. 026 de 2023 aprobada el 21 de enero de 2023 en la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial. Aditiva Priorizada No. 090 de 2023 aprobada el 30 de enero de 2023 en la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial.

Tema: Balance de los dos primeros años de funcionamiento de la agencia analítica de datos del distrito, ágata.
		Comisión Primera Permanente del Plan		ciudadanos		Presencial		1		Sesión donde intervino la ciudadanía		Cumplimiento artículo 57 del Reglamento Interno que permite la itnervención ciudadana en las sesiones.		María Alejandra Victorino, Coordinadora de Extituto																																																																																												Entidades de los sectores de la administración distrital

		4/13/23		Recinto Comuneros		DEBATE DE CONTROL POLÍTICO

Debate de control político en desarrollo de la siguiente proposición:

Priorizada No. 035 de 2023 aprobada el 23 de enero de 2023 en la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial. 

Tema: Funcionamiento de la primera manzana de cuidado ubicada en el SuperCade Manitas en la localidad de Ciudad Bolívar.
		Comisión Primera Permanente del Plan		ciudadanos		Presencial		3		Sesión donde intervino la ciudadanía		Cumplimiento artículo 57 del Reglamento Interno que permite la itnervención ciudadana en las sesiones.		Olga Castiblanco, docente de la universidad Distrital
Paula D´Pablos, Estudiante de la universidad Distrital
Santiago Rivera, Estudiante de la universidad Distrital

		4/22/23		Recinto Comuneros		DEBATE DE CONTROL POLÍTICO

Debate de control político en desarrollo de la siguiente proposición:

Priorizada No. 240 de 2023 aprobada el 10 de abril de 2023 en la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial. 

Tema: Estado de protección y recuperación de la conectividad ecosistémica de la Estructura Ecológica principal de Bogotá Región.
		Comisión Primera Permanente del Plan		ciudadanos		Presencial		2		Sesión donde intervino la ciudadanía		Cumplimiento artículo 57 del Reglamento Interno que permite la itnervención ciudadana en las sesiones.		Crispín I.de la organización FINDOC
Sabina Vanderhammen 																																																																																												Departamento Administrativo de la Función Pública

		6/3/23		Recinto Comuneros		DISCUSIÓN DE PROYECTOS DE ACUERDO
Priorizado 222 de 2023: “Por medio del cual se exalta la memoria de Diego Felipe Becerra Lizarazo Q.E.P.D. y se dictan disposiciones complementarias”.
		Comisión Primera Permanente del Plan		ciudadanos y entidad nacional		Presencial y Virtual		3		Sesión donde intervino la ciudadanía		Cumplimiento artículo 57 del Reglamento Interno que permite la itnervención ciudadana en las sesiones.		Martha Lucía Zamora Avíla, Director Agencia Nacional de Defensa Jurídica del Estado
Liliana Lizarazo 
Gustavo Trejos																																																																																												Alcaldías Locales

		6/12/23		Recinto Comuneros		Priorizada No. 522 de 2022, aprobada el 20 de septiembre de 2022 en la Comisión Segunda Permanente de Gobierno y trasladada a la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial el día 05 de mayo de 2023.		Comisión Primera Permanente del Plan		ciudadanos y entidad nacional		Presencial		2		Sesión donde intervino la ciudadanía		Cumplimiento artículo 57 del Reglamento Interno que permite la itnervención ciudadana en las sesiones.		Jose William Sanchez
Julian Marin

		6/14/23		Recinto Comuneros		Continuación del debate de control político en desarrollo de las siguientes proposiciones: Priorizada No. 190 de 2023, aprobada el 12 de marzo de 2023 en Plenaria y trasladada a la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial el día 02 de mayo de 2023.
Tema: Desbordamientos e inundaciones en las localidades de Sosa y Kennedy
Priorizada No. 220 de 2023, aprobada el 17 de marzo de 2023 en la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial.
Tema: Inundaciones en Bogotá D.C., priorizando los sectores de San José, San Diego y Alamedas en la Localidad de Sosa, que colindan con el Río Tunjuelo y la Laguna de Tibanica.
Priorizada No. 217 de 2023, aprobada el 17 de marzo de 2023 en la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial.
Tema: Seguimientos a las acciones de mitigación y prevención de inundaciones.		Comisión Primera Permanente del Plan		ciudadanos		Presencial		2.00		Sesión donde intervino la ciudadanía		Cumplimiento artículo 57 del Reglamento Interno que permite la itnervención ciudadana en las sesiones.		Luis J. vargas
German Hernandez																																																																																												Organismos de control

		6/18/23		Recinto Comuneros		DEBATE DE CONTROL POLÍTICO

Debate de control político en desarrollo de la siguiente proposición:

Priorizada No. 354 de 2023, aprobada el 24 de mayo de 2023 en la Comisión Segunda Permanente de Gobierno y trasladada a la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial el día 29 de mayo de 2023.		Comisión Primera Permanente del Plan		Hospital Simón Bolivar		Presencial		1.00		Sesión donde intervino la ciudadanía		Cumplimiento artículo 57 del Reglamento Interno que permite la itnervención ciudadana en las sesiones.		Patricia Gutierrez																																																																																												Contraloría de Bogotá

		7/12/23		Recinto Comuneros		DEBATE DE CONTROL POLÍTICO

Debate de control político en desarrollo de las siguientes proposiciones:

Priorizada No. 129 de 2023, aprobada en la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial el día 14 de febrero de 2023. 
Tema: Piloto e implementación del sistema de parqueo en vía.

Priorizada No. 277 de 2023, aprobada en la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial el día 22 de abril de 2023. 

Tema: Parqueaderos y estacionamientos en Bogotá.
		Comisión Primera Permanente del Plan		ciudadanos		Presencial		3.00		Sesión donde intervino la ciudadanía		Cumplimiento artículo 57 del Reglamento Interno que permite la itnervención ciudadana en las sesiones.		Ricardo Villamil, Coordinador del frente de seguridad del Bulevar
Nelson Gómez, Representante comerciantes Zona Esmeralda
Francy Sarmiento, Presidente ASOBEL																																																																																												Personería de Bogotá

		7/16/23		Recinto Comuneros		DEBATE DE CONTROL POLÍTICO

Continuación del debate de control político en desarrollo de las siguientes proposiciones:
Priorizada No. 129 de 2023, aprobada en la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial el día 14 de febrero de 2023. 
Tema: Piloto e implementación del sistema de parqueo en vía.

Priorizada No. 277 de 2023, aprobada en la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial el día 22 de abril de 2023. 
Tema: Parqueaderos y estacionamientos en Bogotá.
		Comisión Primera Permanente del Plan		ciudadanos		Presencial		1.00		Sesión donde intervino la ciudadanía		Cumplimiento artículo 57 del Reglamento Interno que permite la itnervención ciudadana en las sesiones.		Óscar Caro Edil Teusaquillo																																																																																												Procuraduría

		7/26/23		Recinto Comuneros		DEBATE DE CONTROL POLÍTICO
Debate de control político en desarrollo de las siguientes proposiciones:
Priorizada No. 123 de 2023, aprobada el 14 de febrero de 2023 en la Comisión Primera
Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial.
Tema: Operadora Distrital de Transporte S.A.S. “La Rolita”.
Priorizada No. 319 de 2023, aprobada el 08 de mayo de 2023 en la Comisión Primera
Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial.
Tema: Gestión de la Operadora Distrital de Transporte.
Priorizada No. 380 de 2023, aprobada el 12 de junio de 2023 en la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial. 
Tema: Seguimiento a la implementación de la Operadora Distrital de Transporte S.A.S. “La Rolita”.
Priorizada No. 382 de 2023, aprobada el 13 de junio de 2023 en Plenaria y trasladada el 13 de junio de 2023 a la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial. 
Tema: Operador Público de Transporte “La Rolita”
Priorizada No. 144 de 2023, aprobada el 23 de febrero de 2023 en la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial. Aditiva Priorizada No. 303 de 2023, aprobada el 02 de mayo de 2023 en la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial.  
Tema: Operación del SITP – Transmilenio-.
Priorizada No. 384 de 2023, aprobada el 15 de junio de 2023 en la Comisión Tercera Permanente de Hacienda y Crédito Público y trasladada el 16 de junio de 2023 a la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial. 
Tema: Operadora Distrital de Transporte.		Comisión Primera Permanente del Plan		ciudadanos		Presencial		2.00		Sesión donde intervino la ciudadanía		Cumplimiento artículo 57 del Reglamento Interno que permite la itnervención ciudadana en las sesiones.		Diana Marcela Ruiz y Melissa Tatiana Díaz operadores de buses la Rolita																																																																																												Veeduría de Bogotá

		8/2/23		Recinto Comuneros		DEBATE DE CONTROL POLÍTICO 
Continuación del debate de control político en desarrollo de las siguientes proposiciones:

Priorizada No. 319 de 2023, aprobada el 08 de mayo de 2023 en la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial.
Tema: Gestión de la Operadora Distrital de Transporte

Priorizada No. 144 de 2023, aprobada el 23 de febrero de 2023 en la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial. Aditiva Priorizada No. 303 de 2023, aprobada el 02 de mayo de 2023 en la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial.  
Tema: Operación del SITP – Transmilenio-.
 
Priorizada No. 384 de 2023, aprobada el 15 de junio de 2023 en la Comisión Tercera Permanente de Hacienda y Crédito Público y trasladada el 16 de junio de 2023 a la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial. 
Tema: Operadora Distrital de Transporte. 

Priorizada No. 441 de 2023, aprobada el 20 de julio de 2023 en la Comisión Segunda Permanente de Gobierno y trasladada el 26 de julio de 2023 a la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial. 
Tema: Operador Distrital de Transporte.		Comisión Primera Permanente del Plan		ciudadanos		Presencial		2.00		Sesión donde intervino la ciudadanía		Cumplimiento artículo 57 del Reglamento Interno que permite la itnervención ciudadana en las sesiones.		Germán Hernández y Jhon James Peña operadores de buses

		9/6/23		Recinto Comuneros		DISCUSIÓN DE PROYECTOS DE ACUERDO
Primer debate de los siguientes Proyectos de Acuerdo:

Priorizado 399 de 2023: “Por medio del cual se busca incentivar el uso de la bicicleta como medio de transporte en las empresas privadas, buscando evitar y reducir los niveles de contaminación atmosférica, emisión de gases de efecto invernadero y la congestión en Bogotá”.
Priorizado 405 de 2023: “Por el cual se ordena implementar una estrategia que permita promover zonas amigables, de descanso y seguras de servicios para animales domésticos, de asistencia y de soporte emocional en los espacios con alta afluencia de público en el Distrito, y se dictan otras disposiciones”.		Comisión Primera Permanente del Plan		ciudadanos		Presencial		1.00		Sesión donde intervino la ciudadanía		Cumplimiento artículo 57 del Reglamento Interno que permite la itnervención ciudadana en las sesiones.		Dilan Neira C., estudiante representante de los cabildantes estudiantiles que apoyaron la creación del PA 405/2023																																																																																												Grupos sensibles

		9/13/23		Recinto Comuneros		DEBATE DE CONTROL POLÍTICO

Debate de control político en desarrollo de la siguiente proposición:

Priorizada No. 388 de 2023, aprobada el 18 de junio de 2023 en la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial.

Tema: Seguimiento a los tratamientos silviculturales realizados en las obras de infraestructura en espacio público.
		Comisión Primera Permanente del Plan		ciudadanos		Presencial		5.00		Sesión donde intervino la ciudadanía		Cumplimiento artículo 57 del Reglamento Interno que permite la itnervención ciudadana en las sesiones.		Martha Muñoz, José Barnet, Katherin Garavito, Gina Piza, Wiltón López, Patricia Rojas 																																																																																												Adulto mayor

		10/20/23		Recinto Comuneros		DEBATE DE CONTROL POLÍTICO
Debate de control político en desarrollo de la siguiente proposición:

Priorizada No. 110 de 2023, aprobada en Plenaria el día el 10 de febrero de 2023 y trasladada a la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial el día 11 de septiembre de 2023.

Tema: Estado de gestión y seguimiento del Plan de Manejo Ambiental del Humedal de Tibabuyes.

		Comisión Primera Permanente del Plan		ciudadanos		Presencial		6.00		Sesión donde intervino la ciudadanía		Cumplimiento artículo 57 del Reglamento Interno que permite la itnervención ciudadana en las sesiones.		Cristina Mora Andrade, Lider red humedal Salitre; Lavia Sofia Castillo, abogada; Mónica Lucía Ruiz, Nutricionista; Miltón Sarmiento, Lider; Camilo Moreno, Lider; Juan Sebastian Morales, ingeniero																																																																																												Afros

		12/12/23		Recinto Comuneros		DEBATE DE CONTROL POLÍTICO
Debate de control político en desarrollo de las siguientes proposiciones:

Priorizada No. 594 de 2023, aprobada en la Comisión Tercera permanente de Hacienda y Crédito Público el día 20 de noviembre de 2023 y trasladada a la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial el día 29 de noviembre de 2023. Proposición Aditiva priorizada No. 595 de 2023, aprobada en la Comisión Tercera permanente de Hacienda y Crédito Público el día 21 de noviembre de 2023 y trasladada a la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial el día 29 de noviembre de 2023.
Tema: Gestión contractual Instituto Distrital de las Artes y Secretaría de Cultura.
		Comisión Primera Permanente del Plan		ciudadanos		Presencial		1.00		Sesión donde intervino la ciudadanía		Cumplimiento artículo 57 del Reglamento Interno que permite la itnervención ciudadana en las sesiones.		Nubia Baez, bacteriologa, intervención ciudadana

		12/16/23		Recinto Comuneros		DEBATE DE CONTROL POLÍTICO
Debate de control político en desarrollo de la siguiente proposición:

Priorizada No. 612 de 2023, aprobada en la Comisión Primera Permanente del Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial, el día 25 de noviembre de 2023. 
Tema: Foro “intercambio de experiencias exitosas en política pública relacionados con temas ambientales que puedan ser replicados en los municipios circunvecinos de Bogotá”.
		Comisión Primera Permanente del Plan		ciudadanos		Presencial		1.00		Sesión donde intervino la ciudadanía		Cumplimiento artículo 57 del Reglamento Interno que permite la itnervención ciudadana en las sesiones.		Simón Stevan Platin, proyecto Huerta Común

						21								47.00





																																																																																																																Grupos indígenas

																																																																																																																Jóvenes

																																																																																																																Personas en condición de discapacidad

																																																																																																																Pueblos Rrom

																																																																																																																Raizales
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				 PROCESO GESTIÓN DIRECCIONAMIENTO ESTRATÉGICO																CÓDIGO: GDE-FO-003

				REPORTE INTERNO DE LAS ACTIVIDADES DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA																VERSIÓN:   01

																				VIGENCIA:  03-Jun-2020



		I. IDENTIFICACIÓN DE LA ACTIVIDAD DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA												II. RESULTADOS DE LA ACTIVIDAD DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA

		Fecha de realización de la actividad

Boris Jose: Escriba la fecha en que se realizó la actividad 		Lugar de realización de la actividad

Boris Jose: Mencione el lugar de reunión. (En caso de ser presencial)		Nombre de la Actividad de Participación

Boris Jose: Registre el nombre de la actividad de participación realizada		Dependencia Responsable

Boris Jose: Registre la dependencia que lideró la actividad		Grupos de Interés

Boris Jose: Registre el ó los grupos de interés a quienes se dirigió el evento o actividad de participación. 		Canales utilizados

Boris Jose: Registre el canal utilizado. (Telefónico, presencial, virtual, otro.. cual)		Numero de Participantes		Descripción de la actividad

Boris Jose: (brevemente explique la actividad desarrollada de participación)		Logros alcanzados en la actividad de participación

Boris Jose:  (describa brevemente que conclusiones, logros, objetivos, metas etc., se alcanzaron al realizar la actividad de participación)		Observaciones, propuestas y recomendaciones de los grupos de interés

Boris Jose: (registre las diferentes observaciones y/o aportes que realizaron los grupos de interés)

		3/19/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Participación en el trámite de Continuación debate de Control Político, 
de interés de la ciudadanía en cumplimiento al Art 57 numeral 6 del reglamento interno de la Corporación
		Comisión Tercera Permanente de Hacienda y Crédito Público		Sindicatos		Presencial		1		En la sesión de Control Político del 19 de marzo de 2023, Continuación debate de Control Político en desarrollo de las siguientes proposiciones:
Priorizada Proposición No. 699 de 2022, Tema: “BOGDATA”.
Priorizada Proposición No. 593 de 2022, Tema: “BOGDATA”.
Priorizada Proposición No. 267 de 2022, Tema: “EL FRACASO DE BOGDATA”.
intervino un ciudadano: DIDIER MENDOZA QUINTERO, Vicepresidente del Sindicato de Unión Distrital de Trabajadores – UDT.
		Se logró la participación del ciudadano, donde expreso su inconformismo con la plataforma de BOGDATA.		 El ciudadano DIDIER MENDOZA QUINTERO, indica que por las fallas de BOGDATA hay sobre carga laboral, procesos pasaron a realizarse manualmente, no se tuvo encuenta la aplicación creada por los funcionarios de la Secretaria de Hacienda.

		3/21/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Participación en el trámite de  debate de Control Político, 
de interés de la ciudadanía en cumplimiento al Art 57 numeral 6 del reglamento interno de la Corporación
		Comisión Tercera Permanente de Hacienda y Crédito Público		Ciudadanía		Presencial		1		En la sesión de Control Político del 21 de marzo de 2023, debate de Control Político en desarrollo de la siguiente proposición:
Priorizada Proposición No. 269 de 2022, Tema: “ALCANCE DE LA POLÍTICA PÚBLICA DISTRITAL DE ECONOMÍA CULTURAL Y CREATIVA DE BOGOTÁ EN EL PERIODO 2018 – 2021”, intervino una ciudadana: ANA KARINA SILVA, ciudadana.
		Se logró la participación de la ciudadana, donde expreso su inconformismo con la no inclusión en el sistema y en la vida diaria de las personas con Síndrome de Down.		ciudadana ANA KARINA SILVA, indica que su intervencion es acerca del Síndrome de Down; marzo el mes tres el día 21 porque son tres cromosomas en el par 21, es la condición genética de Síndrome de Down. La inclusion debe ser para todos y tangible en la construccion social del pais.																																																																																												Todos los grupos de Interés (Entidades Públicas, Organismos de control, Grupos sensibles, Organizaciones de la Sociedad Civil, Academia, Grupos Internos, Ciudadanos)

		4/25/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Participación en el debate de Control Político, de interés de la ciudadanía en cumplimiento al Art 57 numeral 6 del reglamento interno de la Corporación
		Comisión Tercera Permanente de Hacienda y Crédito Público		Ciudadanía		Presencial		1		En la sesion de Gestion Normativa del 25 de abril de 2023 en debate de los siguientes proyectos de acuerdo acumulados por unidad de materia: 
Priorizado Proyecto de Acuerdo 182 de 2023 “Por el cual se aplica el principio de progresividad tributaria en la tarifa del impuesto predial para los predios de propiedad de los
clubes campestres, sociales, deportivos y/o recreativos y se dictan otras disposiciones” y 205 de 2023, “Por medio del cual se modifican los Acuerdos 105 de 2003 y 780 de 2020, en relación con el impuesto predial unificado” Intervino el ciudadano JOAQUIN ROCHA, Director ASOCLUBES.		Se logró la participación de la ciudadana en representacion de los clubes, donde se manifestó la afectacion que se causaria al empleo y la proteccion que necesitarán con la aprobacion del proyecto unificado.		El ciuddadno JOAQUN ROCHA manifiesta que los clubes son dotacionales al igual que otros que tienen una bondad institucional, manifiesta que se debe proteger, de alli salen deportistas olimpicos, ayudan al medio ambiente, al empleo, a la recreacion y al bienestar, entre otros. Recomienda no subir el gravámen de la tarifa del impuesto predial para los clubes campestres.

		6/8/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Participación en el debate de Control Político, de interés de la ciudadanía en cumplimiento al Art 57 numeral 6 del reglamento interno de la Corporación
		Comisión Tercera Permanente de Hacienda y Crédito Público		Ciudadanía		Presencial		4		En la sesión de Control Politico del 8 de junio de 2023, en desarrollo de las siguientes Proposiciones:                                   Priorizada Proposición No.148 de 2023 Tema: CONTRIBUCIÓN POR VALORIZACIÓN                           Priorizada Proposición No. 280 de 2023, Tema: 
RETRASOS EN LA ENTREGA DE LAS OBRAS POR VALORIZACIÓN                                                             Priorizada Proposición No. 153 de 2023 Tema: CONTRIBUCIÓN POR VALORIZACIÓN   
Priorizada Proposición No. 280 de 2023  Tema:  VALORIZACIÓN.
Intervinieron los ciudadanos CLEOFE LEON, Administradora del edificio entre la carrera 7 y 9 de Bogota, EVARISTO RODRIGUEZ, OLGA SILVA represenrtante de las Bahias de la Alhambra y CARLOS OSA, Director ejecutivo de Corpochoco.		Se logró la participacion ciudadana para los temas que afectan la comunidad y generan espacios de dialogo entre la ciudadania, la Administración y el Concejo.		La ciudadana CLEOFE LEÓN recomienda y llama la atencion  al IDU y a la Administracion Distrital, por la demora y el estado de las vias, especificamente por la obra contratada con CIGRECO asociados, en el contrato S992020 y su interventoria. Solicita se terminen los frentes de trabajo abierto prontamente, ya que su termino eran 18 meses y estos ya vencieron. 
El ciudadano EVARISTO RODRIGUEZ expresa que los impuestos para los arreglos de las vias fueron pagos y solicita sean ejecutados en el tiempo contratado. 
La ciudadana OLGA SILVA sobre el cierre de vias dice que bajaron las ventas y se quebraron otros,que las polisombras crean inseguridad y solicita ser escuhada, que ya terminen los trabajos.
El ciudadano CARLOS OSA habla sobre la destinacion especifica del pago de la valorizacion, solicita se ejecute conforme estaban planeadas las obras, se queja de las adiciones en tiempo y presupuestal.																																																																																												Entidades Públicas

		6/15/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Participación en el debate de Control Político, de interés de la ciudadanía en cumplimiento al Art 57 numeral 6 del reglamento interno de la Corporación
		Comisión Tercera Permanente de Hacienda y Crédito Público		Ciudadanía		Presencial		1		En la sesión de Control Politico del 15 de junio de 2023,  en desarrollo de las Proposiciones:
Priorizada Proposición No. 337 de 2023 Tema: 
“DEBATE DE CONTROL POLÍTICO A LA EMPRESA DE ACUEDUCTO Y ALCANTARILLADO DE BOGOTÁ.
Priorizada Proposición No. 054 de 2023 Tema:
“DEBATE DE CONTROL POLÍTICO A LA EMPRESA DE ACUEDUCTO Y ALCANTARILLADO DE BOGOTÁ.”
Priorizada Proposición No. 231 de 2023 Tema: “MODERNIZACIÓN DE REDES DE ACUEDUCTO Y ALCANTARILLADO E INVERSIONES DEL EAAB.” 
Intervino la ciudadana MENLLY ANGELITO ALDANA PRIMICIERO,con la lectura de una carta a la alcaldesa.
		Se logró la participacion ciudadana para que los honorables concejales apoyen y realicen un llamado a la Administracion Distrital en beneficio del desarrollo de la seguridad y soberania alimentaria y nutricional, y así contribuir al objetivo de desarrollo sostenible  hambre cero, produccion y consumo responsable y ciudades y comunidades sostenibles.		La ciudadana MENLLY ANGELITO ALDANA PRIMICIERO observa con preocupacion que no son claros para las comunidades, los avances en materia de seguridad alimentaria  y nutricional en Bogota, ni existen claras estrategias de articulacion entre las instituciones publicas distritales y los ciudadano que ejercen la agricultura urbana.																																																																																												Alcaldía Mayor de Bogotá

		8/17/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Participación en el debate de Control Político, de interés de la ciudadanía en cumplimiento al Art 57 numeral 6 del reglamento interno de la Corporación
		Comisión Tercera Permanente de Hacienda y Crédito Público		Ciudadanía		Presencial		2		En la sesión de Control Politico del 17 de agosto de 2023,  en desarrollo de las Proposiciones:
Priorizada Proposición No. 033 de 2023 Tema: “JÓVENES A LA U”
Priorizada Proposición No. 333 de 2023 Tema: ADITIVA A LA PROPOSICIÓN 033 de 2023.
Priorizada Proposición No. 086 de 2023 Tema: "METAS DEL SISTEMA DISTRITAL DE EDUCACIÓN SUPERIOR EN LOS PROGRAMAS JÓVENES A LA U, RETO A LA U, TODOS A LA U, FONDO FEST" 
Intervinieron los ciudadanos ANA NATES y DAVID REYES 
		Se logró la participacion ciudadana para que los honorables concejales conocieran la percepción de representantes de exalumnos y actuales alumnos de la Universidad Distrital.		La ciudadana ANA NATES afirma que el "modelo neoliberal" no le sirve a la universidad pública. El programa “JÓVENES A LA U” da recursos temporales a la educación superior, pero la universidad requiere de recursos fijos para un crecimiento constante.                El ciudadano  DAVID REYES cuestiona los beneficios del programa “JÓVENES A LA U” , porque la problemática ha aumentado. Continúa el déficit en infraestructura, la precarización laboral de profesores y la incomprensión del significado de bienestar, que no es la entrega de un bono, sino la garantía de condiciones básicas para una vida universitaria de sujetos de derecho con dignidad. 																																																																																												Entidades de los sectores de la administración distrital

		8/29/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Participación en el debate de Control Político, de interés de la ciudadanía en cumplimiento al Art 57 numeral 6 del reglamento interno de la Corporación
		Comisión Tercera Permanente de Hacienda y Crédito Público		Ciudadanía		Presencial		2		En la sesion de Gestion Normativa del 29 de agosto de 2023 , se dió continuación primer debate Proyectos de Acuerdo acumulados por unidad de materia artículo 70 del Reglamento Interno del Concejo de Bogotá D.C.

Proyecto de Acuerdo 363 de 2023 “Por el cual se modifica el Acuerdo 7 de 1987, se establecen una serie de beneficios tributarios para los sujetos obligados del pago de contribuciones de valorización en Bogotá D.C y se dictan otras disposiciones” autoría de H.C. Óscar Jaime Ramírez Vahos Partido Centro Democrático.
Proyecto de Acuerdo 531 de 2023 “Por medio del cual se establece el cobro gradual de la contribución de valorización para las obras realizadas por el distrito en función de su avance y se dictan otras disposiciones” autoría de H.C. Marisol Gómez Giraldo Partido Nuevo Liberalismo.
Proyecto de Acuerdo 538 de 2023 “Por el cual se modifica el acuerdo 7 de 1987, estatuto de valorización de Bogotá, se autoriza la devolución de recursos por obras de valorización y se dictan otras disposiciones” autoría de H.C. Diego Guillermo Laserna Arias Partido Alianza Verde.
Proyecto de Acuerdo 540 de 2023 “Por el cual se establece el Régimen Jurídico de la Contribución de Valorización en Bogotá D.C” autoría de Claudia Nayibe López Hernández, Alcaldesa Mayor de Bogotá D.C.; Juan Mauricio Ramírez Cortés, Secretario Distrital de Hacienda; Deyanira Consuelo Ávila Moreno, Secretaria Distrital de Movilidad.
Proyecto de Acuerdo 544 de 2023 “Por medio del cual se establecen lineamientos para brindar beneficios a los comerciantes afectados por obras de valorización en Bogotá” autoría de la H.C. Lucia Bastidas Ubaté, Partido Alianza Verde.		Se logró la participacion ciudadana para que los honorables concejales conocieran la percepción sobre los problemas de las obras de valorización		El ciudadano Oscar William Ávila expuso los problemas por el incumplimiento de las obras de valorización, afectaciones a los ciclistas y el ciudadano Miguel Morantes, como representante de los trabajadores del IDU y solicita apoyo para que se realizace la actualización del Estatuto de Valorización. 																																																																																												Departamento Administrativo de la Función Pública

		11/8/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Participación en el debate de Control Político, de interés de la ciudadanía en cumplimiento al Art 57 numeral 6 del reglamento interno de la Corporación
		Comisión Tercera Permanente de Hacienda y Crédito Público		Ciudadanía		Presencial		1		En la sesión de Control Político del 08 de noviembre de 2023, Priorizada Proposición No. 033 de 2023. Tema: “JÓVENES A LA U.” Priorizada Proposición No. 333 de 2023. Tema: “PROPOSICIÓN ADITIVA A LA PROPOSICIÓN 033 DEL 22 DE ENERO DE 2023. "JÓVENES A LA U" Priorizada Proposición No. 086 de 2023. Tema: “METAS DEL SISTEMA DISTRITAL DE EDUCACIÓN SUPERIOR EN LOS PROGRAMAS JÓVENES A LA U, RETO A LA U, TODOS A LA U, FONDO FEST.”		Se logró la participacion ciudadana para que los honorables concejales conocieran la historia de vida de un jóven que es benediciario programa Jóvenes a la U.		El ciudadano Andrés Rodríguez, benediciario programa Jóvenes a la U, contó cómo se ha beneficiado con este programa. 																																																																																												Alcaldías Locales

		11/29/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Participación en el debate de Control Político, de interés de la ciudadanía en cumplimiento al Art 57 numeral 6 del reglamento interno de la Corporación
		Comisión Tercera Permanente de Hacienda y Crédito Público		Ciudadanía		Presencial		1		En la sesion de Gestion Normativa del 29 de noviembre de 2023, se dió continuación primer debate del Proyecto de Acuerdo 673 de 2023 “Por el cual se expide el Presupuesto Anual de Rentas e Ingresos y de Gastos e Inversiones de Bogotá, Distrito Capital, para la vigencia fiscal comprendida entre el 1 de enero y el 31 de diciembre de 2024 y se dictan otras disposiciones”		Se logró la participacion ciudadana para que los honorables concejales conocieran la solicitud de los trabajadores del IDU frente al presupuesto. 		Presidente del Sindicato Sintrauniobras Bogotá. JOSÉ ANGEL PEÑA NIVIA, informa de los diferentes probelmas frente al mantenimiento vial de la ciudad.

		11/30/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Participación en el debate de Control Político, de interés de la ciudadanía en cumplimiento al Art 57 numeral 6 del reglamento interno de la Corporación
		Comisión Tercera Permanente de Hacienda y Crédito Público		Ciudadanía		Presencial		4		En la sesión de Control Político del 30 de noviembre de 2023,
Priorizada Proposición No. 391 de 2023 Tema: “INCREMENTO EN EL VALOR DEL SUELO DE LA CIUDAD DE BOGOTÁ D.C.”
Priorizada Proposición No. 478 de 2023. Tema: “CAPTURA DE VALOR DEL SUELO”		Se logró la participacion ciudadana para que los honorables concejales conocieran de las propustas ciudadanas en diferentes territorios rurales. 		Las ciudadanas Diana Carolina Beltran – USMEKA, Harol Villay – USMEKA, Francisco Carazo – Universidad del Bosque presentaron las propuestas ciudadanas en diferentes territorios rurales entre ellas Usme.

El Concejal del Municipio de Rio Negro Antioquia - Simón David García, presentó un saludo y agradeció la hospitalidad recibida en su visita al Concejo. 																																																																																												Organismos de control

		12/11/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Participación en el debate de Control Político, de interés de la ciudadanía en cumplimiento al Art 57 numeral 6 del reglamento interno de la Corporación
		Comisión Tercera Permanente de Hacienda y Crédito Público		Ciudadanía		Presencial		1		En la sesión de Control Político del 11 de diciembre de 2023, Proposición No. 467 de 2023. Tema: TARIFAS Y SERVICIO DE ENERGIA EN BOGOTA D.C; Proposición No. 615 de 2023. Tema:
PROPOSICIÓN ADITIVA A LA PROPOSICIÓN Nº 467 DE 2023.		Se logró la participacion ciudadana para que los honorables concejales conocieran el esquema tarifario del servicio energía eléctrica. 		Roberto Cajamarca, Representante de Enel Colombia expone el esquema tarifario del servicio energía eléctrica para Bogotá. 																																																																																												Contraloría de Bogotá

						11								19																																																																																																		Personería de Bogotá

																																																																																																																Procuraduría

																																																																																																																Veeduría de Bogotá



																																																																																																																Grupos sensibles

																																																																																																																Adulto mayor

																																																																																																																Afros

																																																																																																																Grupos indígenas

																																																																																																																Jóvenes

																																																																																																																Personas en condición de discapacidad

																																																																																																																Pueblos Rrom

																																																																																																																Raizales

																																																																																																																Niños, niñas y adolescentes

																																																																																																																Víctimas



																																																																																																																Organizaciones de la Sociedad Civil

																																																																																																																Juntas Administradoras Local

																																																																																																																Juntas de Acción Comunal

																																																																																																																Ediles

																																																																																																																Medios de comunicación

																																																																																																																Sindicatos



																																																																																																																Academia

																																																																																																																Centros académicos y de pensamiento



																																																																																																																Grupos Internos

																																																																																																																Honorables Concejales

																																																																																																																Servidores Públicos del Concejo de Bogotá (Carrera, provisionales, UAN)

																																																																																																																Contratistas y proveedores

																																																																																																																Practicantes



																																																																																																																Ciudadanos

																																																																																																																Ciudadanía
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Boris Jose: Escriba la fecha en que se realizó la actividad 		Lugar de realización de la actividad

Boris Jose: Mencione el lugar de reunión. (En caso de ser presencial)		Nombre de la Actividad de Participación

Boris Jose: Registre el nombre de la actividad de participación realizada		Dependencia Responsable

Boris Jose: Registre la dependencia que lideró la actividad		Grupos de Interés

Boris Jose: Registre el ó los grupos de interés a quienes se dirigió el evento o actividad de participación. 		Canales utilizados

Boris Jose: Registre el canal utilizado. (Telefónico, presencial, virtual, otro.. cual)		Numero de Participantes		Descripción de la actividad

Boris Jose: (brevemente explique la actividad desarrollada de participación)		Logros alcanzados en la actividad de participación

Boris Jose:  (describa brevemente que conclusiones, logros, objetivos, metas etc., se alcanzaron al realizar la actividad de participación)		Observaciones, propuestas y recomendaciones de los grupos de interés

Boris Jose: (registre las diferentes observaciones y/o aportes que realizaron los grupos de interés)

		2/2/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Segundo debate a los siguientes proyectos de Acuerdo: Proyecto de Acuerdo 023 de 2023 “
“POR MEDIO DEL CUAL SE TOMAN MEDIDAS PARA GARANTIZAR EL DERECHO A LA VIDA, LA SALUD PLENA, LA DIGNIDAD HUMANA, EL LIBRE DESARROLLO DE LA PERSONALIDAD, Y EL DERECHO FUNDAMENTAL A LA INTERRUPCIÓN VOLUNTARIA DEL EMBARAZO (IVE) Y SE DICTAN OTRAS DISPOSICIONES”		Secretaria General		Ciudadanía		Presencial		8		En la sesion de gestión normativa del 2 de febrero en el debate del Proyecto de Acuerdo  Proyecto de Acuerdo No.023 de 2022, participaron como asistentes invitados los siguientes ciudadanos Juliana Martínez,Viviana Bohórquez, Nicolás Giraldo,Katherine Garavito,Ana María Bedoya, Daniel Valencia,Valentina Enciso,Jonathan Silva		Se llevo acabo el debate del proyecto 023 de 2023, el cual fue aprobado en segundo debate y pasado a sancion a la Alcaldía Mayor		No se dejan observaciones

		2/22/23		Gobernacion de Cundinamarca		Control politico-Foro sesión simultánea Asamblea de Cundinamarca “Seguridad Alimentaria dentro del Marco de la Región Metropolitana”		Secretaria General		Entidades Públicas		Presencial		15		En la sesión de control Político referente a las proposiciones 107,131,132,133,134,138 participaron como invitados los siguientes grupos de interes (diputados y ciudadanía): Jose Nicolas Garcia -Gobernador Cundinamarca, Juan Carlos Coy,Luz Reinosa,Pedro Cárdenas,Ricardo Porras -Diputado,Hermes Villamizar-Diputado,Luis Aroldo-Diputado,Nicolás Gómez-Diputado, Sandra Mahecha,Cesar Carrillo-Agencia de comercializacion de Cundinamarca,José Rueda-Diputado, Fabián Rojas-Diputado,Karina Bernal,Wilson Flórez- Diputado,Julio Coronado,Ricardo Álvarez, Patricia Gonzalez Secretaria Integracion Regional de Cundinamarca, Javier Salcedo-Gerente de Corabastos. 		Se llevo a cabo el foro con la participacion de los diputados de la Asamblea de Cundinamarca y de los diferentes invitados al foro		Los diputados de la Asamblea resaltan la importancia de la seguridad alimentaria																																																																																												Todos los grupos de Interés (Entidades Públicas, Organismos de control, Grupos sensibles, Organizaciones de la Sociedad Civil, Academia, Grupos Internos, Ciudadanos)

		3/6/23		Concejo de Bogota		ORDEN CIVIL AL MÉRITO MARÍA CORREA DE AYA, EN EL GRADO CRUZ DE ORO. ACUERDO 141 DE 2005 		Secretaria General		Ciudadanía		Presencial		1		RESOLUCIÓN No. 190 6-03-2023  Otorgar la Orden Civil al Mérito María Currea de Aya, en el Grado Cruz de Oro, a la señora HILDA LOZANO GALÁN, identificada con la cédula de ciudadanía No.41.300.311 de Bogotá,
		Se entrega  por su trayectoria y dedicación durante varias décadas en los procesos de formación artística, deportiva y cultural de los adultos mayores

		3/10/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Debate control politico de la proposición 415 de 2022 Manejo de Residuos sólidos, economía circular y derecho a la ciudad		Secretaria General		Ciudadanía		Presencial		3		En la sesión de control Político referente a las proposiciones 415 de 2022,159,460 de 2022, se registraron como invitados los ciudadanos Nataly Jiménez, Luis Alberto Romero y Rosa Elvira Poveda
		Se logro el debate de control politico, con la intervencion de los concejales y las entidades distritales citadas, como consta en el acta 22 del 10-03-23		No se dejan observaciones																																																																																												Entidades Públicas

		3/11/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Debate de control politico en cumplimiento al estatuto de la Oposicion ley 1909 de 2018, proposición 460 de 2022, tema estado de las obras de los humedales Jabeque, Juan Amarillo y Córdoba		Secretaria General		Organizaciones de la Sociedad Civil		Presencial		15		E la sesion de control politico se hizo la intervencion de los ciudadanos que vienen en representacion de la comunidad afectada por el tema de las obras en los humedales; Héctor Henry Lorenzana, Jaime Rodríguez, Luis Vargas, Edilma Garzón, Fabián Acuña, Milton Sarmiento, Saúl Cortes, Hugo Fernando Benítez, Diego Reyes, Fidel Poveda, Dilia Celina Cortes, Camilo Moreno, Martha Mosquera, Javier Tafurth, Richard Harold Salazar.		Se logro el debate de control politico, con la intervencion de los concejales entidades distritales citadas y organizaciones civiles , como consta en el acta 23 del 11-03-23		Solicitan que se tomen las medidas respectivas para que se continue por parte de la EAAB con la proteccion de los humedales 																																																																																												Alcaldía Mayor de Bogotá

		3/16/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Debate control politico de las Proposición 462 de 2022 “Inclusión laboral de personas con discapacidad, sus cuidadores y cuidadoras” y 
Proposición 159 de 2023 “Emergencia Social y criminalidad UPZ CORABASTOS”
		Secretaria General		Ciudadanía		Presencial		3		En la sesion de control politico, participaron como invitados los ciudadanos Enrique León,Hugo Quintero,Jorge Velásquez		Se logro el debate de control politico, con la intervencion de los concejales y las entidades distritales citadas, como consta en el acta 26 del 16-03-23		No se dejan observaciones																																																																																												Entidades de los sectores de la administración distrital

		3/17/23		Concejo de Bogota		POR MEDIO DE LA CUAL SE OTORGA LA ORDEN CIVIL AL MÉRITO JAVIER DE NICOLÓ, EN EL GRADO CRUZ DE ORO, AÑO 2023		Secretaria General		Centros académicos y de pensamiento		Presencial		1		RESOLUCIÓN No. 247 17-03-
2023 Conferir la Orden Civil al Mérito “José Acevedo y Gómez, en el Grado Cruz de Oro” a la FUNDACIÓN LOS PISINGOS, con NIT: 860.031.289-4		Se logro la entrega de la orden civil por su trayectoria		No se dejan observaciones

		4/11/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Debate de control politico de la Proposición 135, 222 y 212 de 2023 “Atención, asistencia y reparación de victimas en el Distrito”		Secretaria General		Víctimas		Presencial		10		En la sesion de control politico se registro la presencia y participación de la comunidad representante de las victimas:MARITZA BUITRAGO, Miembro y delegada de la Mesa Distrital de Víctimas y de Participación Efectiva; JOSÉ ISMAEL RODRÍGUEZ, Miembro de la Mesa Nacional de Interlocución Social para la Paz; HILDA QUIROGA, Coordinadora Mesa de Mujeres de la localidad Cuarta de San Cristóbal y delegada de la Mesa Distrital de Víctimas y Participación Efectiva; ANGELA MARÍA ESCOBAR, Coordinadora Nacional de la Asociación de Mujeres Víctimas y Profesionales de la Organización de Mujeres Víctimas del Conflicto Social en el Conflicto Armado; MARTHA VEGA, Miembro de la Mesa Distrital de Víctimas y de Participación Efectiva; OSCAR SALAZAR TABARES, Miembro de la Mesa Distrital de Víctimas y de Participación Efectiva; JOSÉ ALONSO RUDA, Miembro de la Mesa Distrital de Víctimas y de Participación Efectiva; también se hicieron presentes DORALINA PALACIOS, GLENYS CARVAJAL, de la Fundación Livis sobre Ruedas, que la discapacidad no nos detenga y, GLADYS ARISTIZABAL de la Fundación Azotea Afro		Se logro el debate de control politico, con la intervencion de los concejales y las entidades distritales citadas, asi como de los diferentes representantes de las victimas, como consta en el acta 27del 11-04-23		Los representantes de las victimas quiere que la conmemoracion de las victimas se haga con palabra, sino con presupuestos 																																																																																												Departamento Administrativo de la Función Pública

		4/18/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Debate de control politico de la proposicion 191 de 2023 Foro Corredor verde por la carrera septima		Secretaria General		Organizaciones de la Sociedad Civil		Presencial		20		En el foro del corredor verde, se realizo el registro de los ciudadanos quienes asisten en representacion de la comunidad : Jorge Robledo,Mario Noriega,Ana María Henao
Cesar López,Edgar Pinzón,Leonardo Guzmán,María Clara Peña,Camilo Rubiano,Pad Piedad,Carlos Ossa,Valentina Robles,Marcela Trujillo,Marina Sánchez,José Luis Vargas,Jaime Ortiz,Francoise Nevens,Cesar Ruiz,Daniel Jaramillo,Nicolás Quintero,Gonzalo Jiménez y se dio la oportunidad dentro de la sesion que intervinieran con el fin de expresar sus opiniones y preocupaciones.		Se logro el debate de control politico, con la intervencion de los concejales, asi como de los diferentes representantes de la ciudadanía , como consta en el acta 30 del 18-04-23		Los ciudadanos y representantes de las organizaciones civiles coinciden en manifestar su inconformismo en materia de la movilidad que esta siendo  afectada  por el proyecto del corredor verde por la septima																																																																																												Alcaldías Locales

		4/19/23		Concejo de Bogota		POR LA CUAL SE OTORGA LA ORDEN RESPONSABILIDADSOCIAL DONA BOGOTÁ, EN EL AÑO 2023”		Secretaria General		Entidades Públicas		Presencial		14		RESOLUCION No.336 DEL 19-04-2023 Otorgar la Orden “Responsabilidad Social DONA BOGOTÁ”, a INSTITUTO NACIONAL DE CANCEROLOGÍA E.S.E,CLÍNICA UNIVERSITARIA COLOMBIA,FUNDACION DONAR COLOMBIA “FUNDONAR” ,BANCO DISTRITAL DE TEJIDOS,
HOSPITAL REGIONAL DE DUITAMA,POLICLINICO DEL OLAYA,SUBRED INTEGRADA DE SERVICIOS DE SALUD CENTRO ORIENTE,SUBRED INTEGRADA DE SERVICIOS DE SALUD NORTE,FUNDACIÓN CARDIO INFANTIL,FUNDACIÓN SANTA FE DE BOGOT,CLÍNICA VIP,Coordinación Regional No.1 –RTD,IPS EMPRESA SOCIAL DEL ESTADO HOSPITAL UNIVERSITARIO SAN RAFAEL		Se logro la entrega de la orden de responsabilidad social a las entidades de Salud		No se dejan observaciones

		4/21/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Continuación Debate de control politico de la proposicion 191 de 2023 Foro Corredor verde por la carrera septima		Secretaria General		Organizaciones de la Sociedad Civil		Presencial		2		En la continuación del foro del corredor verde, se realizo el registro de los siguientes ciudadanos quienes asisten como invitados al foro: Aldana Cuellar y Ana Isabel Cardona
		Se logro el debate de control politico, con la intervencion de los concejales, asi de las entidades de la administración, como consta en el acta 32 del 21-04-23-Se concluye el foro		No se dejan observaciones

		4/26/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Debate de gestion normativa del Proyecto del Acuerdo 208 de 2023  “POR MEDIO
DEL CUAL SE INSTITUCIONALIZA EL SISTEMA DE REPRESENTACIÓN Y PARTICIPACIÓN DE VENDEDORES INFORMALES A TRAVÉS DEL CONSEJO DISTRITAL Y LOS CONSEJOS LOCALES DE VENDEDORAS Y VENDEDORES INFORMALES Y SE DICTAN OTRAS DISPOSICIONES”		Secretaria General		Organizaciones de la Sociedad Civil		Presencial		5		En el debate de gestion normativa se realizo el registro de los diferentes representantes de los vendedores informales :Hildarico Cuellar, Ana Isabel Cardona,Nohora Castillo,John Rivera,Félix Palacios, quienes participaron en el debate del proyecto de Acuerdo		Se llevo acabo el debate del proyecto 208 de 2023, el cual fue aprobado en segundo debate y pasado a sancion a la Alcaldía Mayor,como consta en el acta 33 del 26-04-23		Quieren que con la aprobacion de este proyecto se eliminen las malas practicas que existen en este sector.																																																																																												Organismos de control

		4/27/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Debate de control politico de la Proposición 204, 245 y 259 de 2023 y 437 de 2022 “Garantía de los derechos de niños-niñas y adolescentes en Bogotá		Secretaria General		Ciudadanía		Presencial		6		En el debate de control politico se realiza el registro a los siguientes ciudadanos Claudia María Michister, Sandra Camargo Angélica María Gómez Lorena Cuervo Cristian Patiño Luz Mery Camargo
		Se logro el debate de control politico, con la intervencion de los concejales, asi como de los ciudadanos Angelica Gomez, Caludia Hister, Angelica Cuenca, como consta en el acta 34 del 27-04-23-Se concluye el foro		Las ciudadanas intervinientes muestran su preocupacion por la xenofobia, homofobia, y la discriminacion que estan viviendo los niños en los colegios																																																																																												Contraloría de Bogotá

		4/28/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Denunciante de  Presunta Negligencia en Praxis en Salud		Secretaria General		Ciudadanía		Presencial		1		En el debate se hace el registro y se realiza la intervencion para hacer la denuncia por parte del ciudadano Angelo Gonzalez referente a la mala praxis por presunta negligencia en la Clinica EUSALUD		Se logro la intervencion del ciudadano, como consta en el acta 35 del 28-04-23		Deja un derecho de peticion verbal, para que por intermedio de los Concejales se haga un control politico a la Secretaria de Salud																																																																																												Personería de Bogotá

		5/2/23		Concejo de Bogota		POR MEDIO DE LA CUAL SE OTORGA LA ORDEN CIVIL AL MÉRITO LITERARIO DON QUIJOTE DE LA MANCHA EN EL AÑO 2023		Secretaria General		Centros académicos y de pensamiento		Presencial		10		RESOLUCIÓN No. 391 2-05-2023 Otorgar la Orden Civil al Mérito Literario Don Quijote de la Mancha al estudiante estudiante, GABRIEL ORJUELA CELI, del colegio Castilla (IED), de la Localidad Kennedy ESTEFANI ROBAYO MONROY, del Colegio La Toscana - Lisboa (IED), CAMILO FONSECA VARGAS del Colegio Anglo Colombiano de la Localidad de Usaquén, NATALIA CHARRY BONILLA, del Colegio Centro Integral José María Córdoba (IED, KAROL MARIANA ABRIL BARRAGÁN, del Colegio Bravo Páez (IED), JOSEPH IGNACIO CHISCO CARRILLO, del Colegio Luís López de Mesa (IED), YANNI FERNANDA LOAIZA RODRÍGUEZ, del Colegio Castilla (IED), SANTIAGO ORTÍZ BROCHERO, del Colegio San Francisco (IED ,SEBASTIÁN NARVÁEZ VILLANUEVA, del Colegio Brasilia - Bosa (IED), MARÍA CAROLINA MATERÓN RUEDA, del Colegio Anglo Colombiano ,JONATHAN HERRERA ORTEGA, del Colegio Integrada de la Candelaria, (IED), 		Se entrega por su mérito literario		No se dejan observaciones

		5/5/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Debate de control politico de la proposición 693 de 2022 “Comisarias de Familia"		Secretaria General		Sindicatos		Presencial		3		En el debate de control politico se hace el registro Silvia Adiela Guzmán-Sindicato Comisarias de Familia
Camilo Andrés Rodríguez-Sindicato Comisarias de famila y Adriana Mejía-Expoartesanias quien realiza su intervencion durante la sesión.
		Se logro el debate de control politico, con la intervencion de los concejales, asi como de la directora de Expoartesanias , como consta en el acta 39 del 05-05-23		La directora de expoartesanias hace la reflexion sobre la importancia de promover las artesanias Colombianas 																																																																																												Procuraduría

		5/17/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Debate de control politico de las Proposiciones 403-511y 663 de 2022 y 185 -288 de 2023 Calidad en la Prestación de los servicios de Salud..”
		Secretaria General		Ciudadanía		Presencial		1		En el debate de control politico se hizo el registro de la ciudadana invitada Claudia Alejandra Jiménez		Se logro el debate de control politico de las proposiciones , como consta en el acta 42 del 17-05-23		No se dejan observaciones																																																																																												Veeduría de Bogotá

		6/7/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Debate de control politico de la Proposición 629 de 2022 “Racismo en la escuela		Secretaria General		Ciudadanía		Presencial		3		En el debate de control politico se realizo el registro y posterior participacion de los ciudadanos Juan de Dios Mosquera, Sandra Milena González, Maria Isabel Mena, quienes trataron el tema de racismo del cual son victimas directa o indirectamente a traves de sus hijos.
		Se logro el debate de control politico de la proposicion, donde intervinieron los concejales y los ciudadanos, como consta en el acta 50 del 7-06-23		Como recomendación sugieren que se abran escenarios de conversacion para tratar el racismo en las aulas de clase 

		6/9/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Segundo debate de gestion normativa del Proyecto de Acuerdo 222 “Por Medio Del Cual se Exalta la Memoria de Diego Felipe Becerra Lizarazo Q.E.P.D” y 306 de 2023  “Por Medio del Cual de Fortalecen los Lineamientos de la Política Publica de Deporte, Recreación, Actividad Física, Parques y Escenarios para Bogotá”		Secretaria General		Ciudadanía		Presencial		2		En el debate de gestión normativa se realizo el registro y posterior participacion de los ciudadanos Liliana Lizarazo
Gustavo Trejos
		Se logro el debate de gestion normativa, donde intervinieron los concejales y los ciudadanos, como consta en el acta 51 del 9-06-23		No se dejan observaciones																																																																																												Grupos sensibles

		7/1/23		Presencial Recinto los Comuneros 		Creación de la Comisión de Acreditación para otorgar la Orden Civil al Mérito José Acevedo y Gómez y se reglamenta  el procedimiento, condecoraciones y notas de estilo. 		Secretaria Generall		Ciudadanía		Presencial 		9		1 SE REALIZARON LAS SIGUIENTES CONDECORACIONES TENIENDO ENCUENTA LA RESOLUCION NUMERO 512 DEL 2013:     1.SEBASTIAN CAMILO RINCON RESOLUCION 670 DEL 24 DE JULIO DEL 2023 CRUZ DEV PLATA.  2. TENIENTE CORONEL CARLOS AUGUSTO CGONZALES RUIZ RESOLUCION 676 DEL  27 DE JULIO DEL 2023 CRUZ DE ORO.3. LICEO AVENIDA DE LAS AMERICAS RESOLUCION 664 DEL 19 DE JULIO DEL 2023 GRAN CRUZ. 4. PADRE RAMON PIÑEROS RESOLICON 647 DEL 11 DE JULIO 2023 GRAN CRUZ. 5. RESTAURANTE Y PIQUETEADERO DON JORGE RESOLUCION 657 DEL 17 JULIO DEL 2023 GRAN CRUZ. 6. OXILIER S.A    RESOLUCION 671 DEL 24 DE JULIO DE FECHA XXXXX GRAN CRUZ. 7, CORPORACION UNIVERSITARIA IBEROAMERICANA RESOLCUION 419 DEL 8 DE MAYO DEL 2023 GRANCRUZ.8, ELVER LUGUIY BENAVIDEZ  RESOLUCION 675 DEL 27 DE JULIO 20253 GRAN CRUZ.9, MARIA TERESA DE RRECAMAN RESOLUCION 659 DEL 18 DE JULIO 2023 GRAN CRUZ.                                            		RECONOCIMIENTO A LOS CIUDADADANOS POSTULADOS POR LOS HONORABLES CONCEJALES MEDIANTE COMITÉ DE ACREDITACIÓN  DE ACUERDO A LA RESOLUCIÓN No.512 de 2013. LO MISMO QUE LAS NOTAS DE ESTILO  MEDIANTE PROPOSICIONES APROBADAS EN SESIÓN PLENARIA.

		7/11/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Continuacion debate de control politico de la Proposición 629 de 2022 “Racismo en la escuela		Secretaria General		Ciudadanía		Presencial		3		En el debate de control politico se hizo el regiistro y se dio la palabra para la intervencion de los ciudadanos invitados Guillermina Mosquera, Silenia Rovira Rojas, Juan de Dios Mosquera, quienes hacen referencia al CEA		Se logro el debate de control politico de la proposicion 629, donde intervinieron los concejales, la administración y los ciudadanos como consta en el acta 54 de 2023 		Solicitan a la Secretaria de Educacion que se de la implementacion de la CEA en los diferentes colegios conforme lo establece la ley																																																																																												Adulto mayor

		7/19/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Segundo debate Proyecto de Acuerdo 358 de 2023 “por el cual se regulan los factores de reconocimientos económicos por traslado involuntario por adquisición predial y se dictan otras disposiciones”		Secretaria General		Ciudadanía		Presencial		3		En el debate de gestion normativa se hizo el registro y participacion de los ciudadanos Javier Gomez, Diana Salas, Sandra Montoya , quienes manifiestan su preocupacion por la compra de los predios en los cuales tienen sus negocios y como esto los esta afectando economicamente		Se logro el debate de gestion normativa del proyecto de Acuerdo,  donde intervinieron los concejales, la administración y los ciudadanos como consta en el acta 55 de 2023 		No se dejan observaciones																																																																																												Afros

		8/1/23		Presencial Recinto Comuneros y Salón Lara Bonilla		Creacion de la Comision de Acreditacion para otorgar la Orden Civil al Merito Jose Acevedo y Gomez y se reglamenta el procediento. Condecoraciones y Notas de estílo.		Secretaria General 		Ciudadanía		Presencial		53		SE LLEVARON ACABO LAS SIGUIENTES CONDECORACIONES:   1, CLUB COLOMBO LIBANES RESOLUCION 725 DEL 28 DE AGOSTO 2023 GRAN CRUZ. 2, ALVARO JEFERSON LOPEZ RESOLUCION 723 DEL 24 DE AGOSTO DEL 2023 CRUZ DE PLATA.  3, LUZ ESTELA PARRA ARDILA RESOLUCION 711 DEL 18 DE AGOSTO 2023  GRAN CRUZ. 4, LICEO PEDAGOGICO FORJADORES DEL FUTURO RESOLUCION No. 715 DEL 22 AGOSTO 2023 GRAN CRUZ. 5,  CLUB DEPORTIVO MARACANEIROS RESOLUCION 714 DEL 22 DE AGOSTO 2023 GRAN CRUZ.   6, POWERFULL RESOLUCION 727 DEL 29 DE AGOSTO 2023 GRAN CRUZ. 7, SEGURED LIMITADA RESOLUCION 728 DEL 29 DE AGOSTO DEL 2023 GRAN CRUZ.   8. FUNDACION PONES RESOLUCION 670 DEL 24 DE JULIO CON ENTRE EN EL MES DE AGOSTO 2023 CRUZ DE PLATA.9, LABORATORIO ZOOS.A.S RESOLUCION 660 DEL 19 DE AGOSTO DEL 2023 GRAN CRUZ.10 FUNDACION UNIVERSITARIA LOS LIBERTADORES RESOLUCION 690 DEL 03 DE AGOSTO DEL 2023 GRAN CRUZ. 11.FUNDACION COLOMBIANITOS RESOLUCION 641 DEL 06 -07 2023.12. ELVIRA HERNANDEZ RESOLUCION 699 DEL 14 DE AGOSTO DEL 2023 GRAN CRUZ.13. LICEO NORDAN RESOLUCION 706 DEL 18 DE AGOSTO DEL 2023 GRAN CRUZ.   14. FUNDACION ODONTOLOGICA COLOMBIA RESOLUCION 584 DEL 27DE JUNIO  GRAN CRUZ .5. DIPRO RESOLUCION 549 DEL 22 DE JUNIO 16. SANTIAGO RODRIGUEZ GONZALES RESOLUCION 698 DEL 11 DE AGOSTO DEL 2023 GRAN CRUZ.17. CESAR ARMANDO RODRÍGUEZ LEÓN No.707 18/08 CRUZ DE ORO 18. YANSEN ARMANDO ESTUPIÑAN TORRES 708  18/08/2023 GRAN CRUZ 19. TULIO ERNESTO ZULOAGA 709 18/08/2023 CRUZ DE PLATA 20. JORGE ALBERTO CORTÉS ALVAREZ N0.710 18/8/2023 CRUZ DE PLATA .      SE ENTREGARON LAS SIGUIENTES NOTAS DE ESTILO : SANTA JUANA FOOD BAR S.A.S. PROPOSICIÓN No.435. 2. SOPRANO JULIETH LOZANO ROLÓN  PROP. No.459 3. HOMENAJE PÓSTUMO A MAGDALENA MUTUCUY PROP. No.403  4.  5. MARÍA TILA URIBE JIMÉNEZ PROP. 437  6. EQUPO BARCELONA  PROPOSICION No.469  7. EMPRESARIO ENRIQUE HINCAIE NARTÍNEZ 8. CANDIDATAS CONCURSO MISS COLOMBIA PROP. 330. (33)		RECONOCIMIENTO A LOS CIUDADADANOS POSTULADOS POR LOS HONORABLES CONCEJALES MEDIANTE COMITÉ DE ACREDITACIÓN  DE ACUERDO A LA RESOLUCIÓN No.512 de 2013. LO MISMO QUE LAS NOTAS DE ESTILO  MEDIANTE PROPOSICIONES APROBADAS EN SESIÓN PLENARIA.

		8/1/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Debate de control politico estatuto de la oposicion- Proposicion 324 de 2023.Tema: Gestión sector Movilidad. 		Secretaria General		Ciudadanía		Presencial		1		En el debate de control politico del tema del sector de Movilidad se hizo el registro del  ciudadano invitado Jhon Morales		Se logro el debate de control politico donde intervinieron los concejales en cumplimiento al estatuto de la oposicion. Se concluyo el debate		No se dejan observaciones																																																																																												Grupos indígenas

		8/9/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Debate de control político en desarrollo de la siguiente proposición: Proposición 393 aprobada el 20 de junio de 2023 en sesión plenaria. Tema: Estado actual de la maquinaria amarilla con la que cuenta la Unidad de Mantenimiento Vial - UMV		Secretaria General		Ciudadanía		Presencial		1		En el debate de control politico de la Unidad de Mantenimiento Vial se hizo el registro del ciudadano invitado Jose Angel Peña		Se llevo a cabo el debate de control politico, donde intervinieron los concejales y la administracion. Se concluyo el debate.		No se dejan observaciones																																																																																												Jóvenes

		8/14/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Debate de control politico -Proposición 540 aprobada en 27 de septiembre 2022 en sesión plenaria. Tema: Foro sobre inseguridad y justicia en Bogotá.
		Secretaria General		Ciudadanía		Presencial		4		En el debate de control politico del Foro sobre inseguridad y justicia en Bogota se registraron los ciudadanos invitados  Gabriel Riveros, Olga ,Cesar Restrepo, Nicolas Gutierrez.		Se llevo a cabo el Foro, donde intervinieron los concejales y la administracion. Se concluyo el debate.		No se dejan observaciones																																																																																												Personas en condición de discapacidad

		8/24/23		Sesión Presencial 
Recinto Los Comuneros		Debate de control politico Proposición 463 aprobada el 3 de agosto de 2023 en la comisión segunda de Gobierno y trasladada a Secretaria General. Tema: Situaciones de inobservancia, amenaza y vulneración de los derechos de las niñas, niños y adolescentes. 
		Secretaria General		Ciudadanía		Presencial		3		En el debate de control politico sobre los derechos de niñas, niños y adolescentes se registraron los ciudadanos invitados Hilda Andrey Tellez, Danitza Marentes y Janeth Bolivar.		Se dio inicio al debate de control politico. Intervino la concejal citante y la bancada. Intervino la Administracion (citados). Se realizaron las conclusiones. Se finalizó el debate. 		No se dejan observaciones																																																																																												Pueblos Rrom

		10/6/23		Concejo de Bogota		FORO POR LA PROTECCION Y EL BIENESTAR ANIMAL		Secretaria General		Ciudadanía		presencial		6		En la sesión  del 6 de octubre se llevo a cabo el Foro para reconocer a quienes trabajan en garantía de los derechos ,la protección y bienestar animal y dentro del mimos participaron en el foro los siguientes ciudadanos María Constanza Moreno, José González Maya,  Gina Gómez Junco, Elizabeth Salazar Echeverry, Andrea Marcela Benítez, Alba Cristina Daza		Se llevo a cabo el foro con la intervencion de las ONG y los ciudadanos quienes luchan por la proteccion de los animales, al igual se llevo a cabo la condecoracion de aquellas personas que son reconocidas por la garantia de los derechos de los animales.		Quieren no perder la autonomía, ni la independencia e ideales en beneficio de los animales manteniendo la causa lejos de intereses políticos, clientelistas y burocráticos.																																																																																												Juntas de Acción Comunal

		11/15/23		Concejo de Bogota		Debate de control político sobre expropiaciones, gestión predial y protección a moradores		Secretaria General		Ciudadanía		presencial		19		En la sesión del 15 de noviembre se llevo a cabo la sesión de control Político sobre el tema de expropiaciones, gestión predial, en donde intervinieron los ciudadanos habitantes del sector Sandra Lema, Jairo Acosta, Javier Gamboa, Ricardo Hernández Rodríguez, Henry Fontecha, Luz Vargas,  Danilo Chávez Ruiz, Hernán Jiménez, Leonor Rengifo,  Lina Pérez, Sebastián Buitrago,  Ruth Janeth Páez,  Gonzalo Zubieta,  Adriana Alvarado, Claudia Villanueva,  Martha Ortiz, Mateo Rincón,  Sonia Cabrera, Gloria Stella Moreno		Debate de control politico donde se permitio la participacion de la ciudadania proveniente de la av 68, quienes expresaron su inconformidad sobre las obras que se ejecutaran en esa avenida 		Varios habitantes del sector de la Av 68. hicieron acto de presencia y expusieron los motivos de su desacuerdo a las obras adelantadas en la la zona por parte de Distrito.																																																																																												Ediles

		11/24/23		Concejo de Bogota		Foro 25N - en conmemoración del 25 de noviembre como día internacional de la eliminación de la violencia contra la mujer		Secretaria General		Academia		presencial		4		En la sesion del 24 de noviembre se realizo el Foro en cabeza de la Comisión Legal para la Equidad de la Mujer en conmemoración del 25 de noviembre “Día Internacional de la Eliminación de la Violencia Contra La Mujer”, en donde se conto con la participacion de las panelistas Mily Johanna Rojas, Claudia Cortes
Angela Andrade, Melina  Moncada 		Se realizo el foro con la presencia de panelistas quienes se refirieron a la violencia sobre la mujer y a las victimas del feminicidio.Se concluye el foro		Las panelistas hacen un llamado a reconocer y visibilizar que debe capacitarse desde un lenguaje de enfoque de género, a pesar de los puntos de vista diferentes.																																																																																												Medios de comunicación

		12/1/23		Concejo de Bogota		Orden al mérito Jose Antonio Galan según Acuerdo 712 de 2018		Secretaria General		Juntas de Acción Comunal		presencial		3		Se entregó la orden al mérito con el protocolo establecido por la corporacion		Se logró la participacion de la comunidad especialmente los líderes comunales		Se requiere mayor difusión de la convocatoria																																																																																												Sindicatos

		12/8/23		Concejo de Bogota		Debate de control político en desarrollo de la Proposición No. 248 sobre los “Resultados obtenidos en materia de seguridad”		Secretaria General		Ediles		presencial		1		En la sesión del 8 de diciembre se llevo el contro politico sobre seguridad, en donde participo el edil de la localidad de tunjuelito Francisco Rubio		Se realizo el control político donde se presento un balance de la percepción Vs la realidad, en materia de seguridad y donde se afirmó que hay una desconexión de la Administración y no se tienen datos concretos y reales para poder implementar las estrategias pertinentes.		Manifiesta la preocupación por la situación de inseguridad en esta zona, solicitando más presencia de la Policía Nacional, ya con ella se puede ayudar a mitigar el impacto, porque actualmente no se están viendo resultados.

		12/13/23		Concejo de Bogota		Foro intercambio de experiencias exitosas en política pública relacionados con temas de seguridad y movilidad que puedan ser replicados en los municipios circunvecinos de Bogotá		Secretaria General		Honorables Concejales		presencial		5		En la sesión del 13 de diciembre se llevo a cabo el Foro donde se realizo una serie de intervenciones de los concejales municipales.  Los Concejales de Zipaquirá, Alfonso Obando Rodríguez y Javier Pérez, La Concejala y Presidente del Concejo de Tabio, Yeny Paola Rojas, el Concejal Omar Felipe Martínez participó en el Foro; al igual que su colega del municipio de Tenjo, Jeison Alejandro Chibará		Se realizo el Foro  con la presencia de diferentes dignidades de los municipios quienes abordaron temas como la movilidad, la seguridad vial. Se concluye el foro		Los concejales de zipaquira ambos se pronunciaron sobre la importancia de una tarifa diferencial con la concesión y los peajes - ingreso a la capital del país.La concejala de Tabio indicó que dentro del proyecto y las estrategias que se puedan plantear, se revise la forma de mejorar la movilidad al municipio, porque no pueden seguir siendo “la cenicienta”.																																																																																												Academia

		12/14/23		Concejo de Bogota		Audiencia Publica Rendicion de Cuentas segundo semestre		Secretaria General		Ciudadanía		presencial		16		En la sesión del 14 de diciembre se llevo a cabo la rendición de cuentas del Concejo de Bogotá quien conto con la participación de la ciudadanía, quienes realizaron una serie de preguntas a los Concejales:, los ciudadanos que intervinieron con sus preguntas fueron: Samantha Díaz de la Localidad de teusaquillo,Martha Liliana de la Localidad de puente aranda, José Bolivar del Sindicato del relleno de doña Juana,  Camila Suaza de la Localidad de Suba, Alexandra Guzmán Ciudadana, Andrés Martínez de la localidad de Kennedy, Esperanza López de la localidad de Teusaquillo, Diego reyes de Activista Ambiental, Gabriela Vasquez de la Localidad de Suba, Angie León de la localidad de Bosa, Diana Perdomo de la localidad de Suba, Ximena Mendoza -estudiante, María Inés Rodríguez de la Plaza de mercado de las ferias, Harold Villay de la localidad de Usme,Claudia Suarez de la localidad  de Chapinero, Andrés Castañeda de la localidad de Usaquen, Daniela Castañeda-Estudiante		Se realizo la audiencia pública con la participación de la ciudadanía y con la presentacion de los informes de gestión de este último año por parte de los concejales de Bogotá, quienes respondieron cada una de las preguntas realizadas por la ciudadanía.		Los ciudadanos realizarons sus preguntas referente a los siguientes temas: aporte cultural en la ciudad, trabajo por los niños, valorización, fritanga Fest, hurto de bicicletas, sustancias psicoactivas, estabilidad laboral de los empleados del relleno de doña juana, cigarrillos vapeadores, bicitaxismo, mecanismos de ordenamiento territorial para el tema del agua, empleo y emprendimiento,entre otros																																																																																												Centros académicos y de pensamiento

		Totales				34								254.00

																																																																																																																Grupos Internos

																																																																																																																Honorables Concejales

																																																																																																																Servidores Públicos del Concejo de Bogotá (Carrera, provisionales, UAN)

																																																																																																																Contratistas y proveedores

																																																																																																																Practicantes



																																																																																																																Ciudadanos

																																																																																																																Ciudadanía
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